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VISITA DEL EMBAJADOR DE EU A LA CÁMARA DE DIPUTADOS  

Ken Salazar apoya a AMLO.-  Después de reunirse con el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados Sergio Gutiérrez Luna, el embajador de Estados Unidos en México, Ken 
Salazar, respaldó la reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador. Sostuvo que 
el ejecutivo federal tiene la razón en buscar cambios a la ley actual del 2013. El embajador se 
reunió también con el presidente de la Jucopo, Rubén Moreira y con el coordinador de Morena, 
Ignacio Mier Velasco. [CONTRARÉPLICA][UNIVERSAL] [MILENIO] [JORNADA] [CRÓNICA] [HERALDO] 
[FINANCIERO] [ÍNDIGO] [RAZÓN] [UNOMÁSUNO] [OVACIONES] [SOL DE MÉXICO] [LOS ÁNGELES 
TIME] [JORNADA] 

REFORMA ELÉCTRICA   

La reforma eléctrica no se aprobará intacta: legisladores del PRI.- El diputado priista Ildefonso 
Guajardo Villarreal señaló que de ninguna manera nadie puede anticipar que el PRI vaya a 
palomear la iniciativa de la reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador. Por su 
parte, Rubén Moreira coincidió en que la iniciativa presidencial “no pasará así como viene”. [SOL 
DE MÉXICO] [PRENSA] 

PRI: votación de reforma en julio.- Rubén Moreira reiteró que el dictamen y votación de la 
reforma eléctrica que promueve el Ejecutivo Federal, será después del proceso electoral de este 
año. Por su parte, Ignacio Mier sostuvo que la ruta para dictaminar la reforma constitucional 
iniciará en comisiones el próximo 25 de febrero. [CRÓNICA] 

Reforma eléctrica atenta contra la Constitución.- La iniciativa de reforma eléctrica propuesta por 
el presidente Andrés Manuel López Obrador atenta contra principios constitucionales, señaló 
Carlos Rodríguez abogado especialista en derecho energético, durante su participación en el 
Parlamento Abierto. [FINANCIERO] 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

PRl se une a Morena y PT en iniciativa para acotar al TEPJF.- Una iniciativa para quitar atribuciones 
al TEPJF y una más para defender la autonomía del INE acapararon la atención en la segunda 
sesión ordinaria de la Cámara de Diputados en lo que va del año. La iniciativa, firmada por Sergio 
Gutiérrez (Morena), Rubén Moreira (PRI) y Gerardo Fernández (PT), explica que recientemente el 
tribunal atendió una serie de impugnaciones relacionadas con la integración de comisiones en la 
Cámara de Diputados, lo que puede considerarse como una intromisión. [UNIVERSAL/p4]
[OVACIONES/p4][RAZÓN] [24 HORAS/p3] 

Acusa MC a Morena y PRI.- Movimiento Ciudadano denunció en San Lázaro que Morena y el PRI 
pretenden desacatar la resolución del TEPJF que le garantiza espacio en la Comisión 
Permanente, a través de una iniciativa que busca hacer improcedentes los medios de 
impugnación ante actos parlamentarios emitidos por los órganos de gobierno del Congreso. 
[JORNADA] 
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Diputados derogan custodia automática.- La Cámara de Diputados aprobó derogar el derecho 
de la mujer a que en caso de un divorcio le den la custodia automática de los hijos menores a 
siete años. [UNIVERSAL] [24 HORAS] 

Falleció a los 102 años el último sobreviviente del Escuadrón 201.- Con un minuto de silencio la 
Cámara de Diputados rindió homenaje al aviador Carlos Garduño Núñez. [JORNADA] 

PAN alista reforma electoral.- El coordinador de los diputados panistas, Jorge Romero, anunció 
que su fracción parlamentaria alista un paquete de reformas para blindar al INE de los ataques 
de gobiernos autoritarios que buscan desaparecerlo. [EXCÉLSIOR] 

PAN denuncian ante FGR a hijo de AMLO.- El PAN presentó una denuncia de hechos ante la FGR 
y la Fiscalía Anticorrupción, por presuntos actos de corrupción y tráfico de influencias entre la 
empresa Baker Hughes y la familia del presidente Andrés Manuel López Obrador, luego de que se 
diera a conocer el préstamo de mansiones en Houston, Texas, a su hijo José Ramón López Beltrán. 
[CRÓNICA] [OVACIONES] 

Comunidad del CIDE se reúne con diputados.- Representantes de la comunidad académica y 
estudiantil del CIDE, se reunió con diputados del PAN, PRD y MC, a quienes entregaron un 
documento en el que piden la comparecencia de la doctora María Elena Álvarez-Buylla, 
directora del Conacyt, para que explique la designación de José Romero como director de la 
institución. [HERALDO] [RAZÓN] [CRÓNICA] [UNIVERSAL] [OVACIONES] 

Reformas sobre GN, reto para oposición.- Prevén que la iniciativa presidencial sea enviada a la 
Cámara de Diputados como cámara de origen. [EXCÉLSIOR] 

Diputada de Morena se disfraza de Quadri para exigir su desafuero.-  Con peluca negra rizada y 
un mostacho, la diputada morenista Salma Luévano se caracterizó como el panista Gabriel 
Quadri, de quien exigió su desafuero por el discurso de odio contra la comunidad LGBTI. 
[HERALDO] [ÍNDIGO] [24 HORAS] [EXCÉLSIOR] [REFORMA] 

REVOCACIÓN DE MANDATO  

Mantiene FGR abierta indagatoria a consejeros.- La FGR reveló que mantiene aún abierta la 
carpeta de investigación contra seis consejeros del INE que aprobaron un acuerdo para 
posponer temporalmente las actividades de la consulta de revocación de mandato. 
[FINANCIERO] 

Rechazan que Congreso deba dar recursos al INE para revocación.- La SCJN declaró que el 
Congreso de la Unión no está obligado a asignar recursos específicos para la consulta popular de 
revocación de mandato. [UNIVERSAL/p10][RAZÓN] 

La revocación permitirá quitar el poder a los locos, dice AMLO.-  La consulta de revocación de 
mandato servirá para quitar a quienes se vuelvan locos con el poder, aseguró el presidente 
Andrés Manuel López Obrador durante su conferencia de prensa realizada en Hidalgo. 
[FINANCIERO/p36][CONTRARÉPLICA] 
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Perfila el INE instalar sólo 57 mil casillas de 160 mil.- Ante la negativa de la Secretaría Hacienda 
de otorgarle una ampliación de presupuesto de mil 738 millones de pesos y luego de que tanto el 
tribunal electoral como la SCJN determinaron que la revocación de mandato puede hacerse 
con los recursos disponibles, el INE prevé instalar 57 mil casillas, y no las 160 mil previstas en la ley. 
[FINANCIERO][24 HORAS/p3] 

MESA DIRECTIVA 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/(…)Ken Salazar, cumplió una agenda VIP durante sus tres horas de visita 
a San Lázaro, pues solo conversó con el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna; 
con el presidente de la Junta de Coordinación Política, el priista Rubén Moreira, y con el líder de 
Morena, Ignacio Mier, además de saludar de pasadita a vicepresidentes y secretarios de la 
Cámara de Diputados en el salón de sesiones. En contraste, a los coordinadores del PAN, Jorge 
Romero; de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, y del PRD, Luis Cházaro, ni por error 
los invitaron a saludar. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/ Minería, conflicto constitucional.- (…) Todo el conflicto 
se resolvería, si las concesiones sólo pudieran ser entregadas a entidades donde participaran 
tanto los propietarios de la tierra como empresas mineras, quienes, a partir de una relación 
contractual, podrían proceder a la explotación correspondiente con una distribución equitativa 
de los beneficios. [ECONOMISTA/p.32] 

ARTÍCULO/ANA LILIA HERRERA ANZALDO/ Ganar a contracorriente.- (…) Escribo estas líneas 
convencida de que los regateos, las suspicacias y los micromachismos que solo saben 
reconocernos a partir de un hombre, ya no tienen cabida en la actualidad. A Carolina Viggiano 
la marcó el río revuelto que debía cruzar para ir a estudiar, la tormenta a medio camino, y la 
voluntad y la fuerza que siempre le permiten salir adelante. [UNIVERSAL/p.21] 

COLUMNA/MARÍA ROSETE/ Emprendimiento informal de la mujer en el espacio digital.- (…) Según 
datos publicados en el 2021 por el Laboratorio de Análisis en Comercio, Economía y Negocios de 
la UNAM, la venta informal de las mujeres a través de los espacios digitales genera un promedio 
de 9.5 millones de pesos todos los días. [CONTRARÉPLICA/p.4] 

COLUMNA/DAVID COLMENARES PÁRAMO/ La política económica y la rendición de cuentas.- (…) 
la Organización Internacional de Entidades Fiscalizadoras Superiores elaboró un Manual de 
Implementación de las ISSAI sobre Auditoría de Desempeño, cuya versión en español fue 
presentada hace unas semanas. [FINANCIERO/p.34] 

COLUMNA/EN PRIVADO/(…) 2. SEÑAL. Cuando en los Foros Abiertos Parlamentarios el priista Rubén 
Moreira preguntó al presidente del CCE, Carlos Salazar, que si con algunas reformas, que no dijo 
cuáles, estarían de acuerdo en la reforma eléctrica del Presidente, marcó la señal de cómo la 
votará el PRI, setenta diputados, setenta votos que necesita López Obrador para alcanzar la 
mayoría calificada en la Cámara de Diputados [MILENIO/p.3] 

El tema se comenta en JAQUE MATE [REFORMA] DUDA RAZONABLE [MILENIO/p.2] CONFIDENCIAL 
[FINANCIERO/p.27] RICOS Y PODEROSOS [ECONOMISTA/p.23] BALCÓN PÚBLICO [CONTRARÉPLICA/
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p.8] EDNA JAIME [FINANCIERO/p.32] ALMA DELIA MURILLO [REFORMA/p.8] ANÁLISIS SUPERIOR 
[EXCÉLSIOR /p.1-p.3] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Luego de la protección que dio la Corte a los consejeros 
electorales al deslindarlos de responsabilidades penales por ajustar el ejercicio del referéndum 
revocatorio, en la “herradura de la democracia” se dibujarán varias muecas. [FINANCIERO/p.27] 

El tema se comenta en NUDO GORDIANO [EXCÉLSIOR] SACAPUNTAS [HERALDO/p.2] VENTANA 
POLITICA [HERALDO/p.8] DEFINICIONES [HERALDO/p.10] CÓDICE [CRÓNICA/p.4] PULSO POLÍTICO 
[RAZÓN/p.4] PÓSTIGO [CONTRARÉPLICA/p.6] 

EJECUTIVO 

Serán castigados crímenes contra periodistas: AMLO.- Los autores intelectuales y materiales de los 
crímenes contra periodistas deberán tener claro que serán castigados, aseguró el presidente 
Andrés Manuel López Obrador. Dijo que esos hechos no quedarán impunes y que su gobierno no 
protegerá a nadie. [CONTRARÉPLICA] 

Gobierno lanza plan de cuarto ejes para reactivar la economía.- La Secretaría de Economía 
presentó el plan de reactivación económica para 2022, basado en cuatro ejes: mercado interno, 
empleo, sectores y regiones; fomento a la inversión; comercio internacional, y competitividad. [24 
HORAS/p17] 

GENERAL 

Llevan monopolio de taxistas al AIFA.- El general Isidoro Pastor Román, director general operativo 
del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, informó que los servicios de plataformas como Uber, 
Cabify o Didi, podrán entrar a la terminal aérea a dejar pasajeros, pero no podrán recogerlos. 
[REFORMA] 

ECONOMÍA 

Fallece el empresario Alberto Baillères.- A los 90 años falleció el empresario Alberto Baillères 
González, presidente vitalicio y consejero honorario de Grupo Bal, un conglomerado que incluye 
negocios en los sectores de comercio con Palacio de Hierro, minería con Grupo Peñoles, 
metalurgia con Fresnillo, seguros y finanzas con GNP Seguros, Profuturo, Valmex, Valores 
Mexicanos Casa de Bolsa, Tane y Médica Móvil. [FINANCIERO/p8] 

INTERNACIONAL 

Líder del EI se inmola previo a su captura, anuncia Biden.- El presidente de EU, Joe Biden anunció 
la inmolación del líder del Estado Islámico, el iraquí Abul Ibrahim al-Hashimial-Qurayshi a raíz de 
una operación de fuerzas especiales de su Ejército en una zona residencial de Atmeh, al norte de 
Siria, presuntamente usada como centro de operaciones del grupo islámico. [FINANCIERO]

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_C_CONTRA_8_REFORMAELECTRICA_BALCONPUBLICO_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_C_FIN_32_REFORMAELECTRICA_EDNAJAIME_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_C_REF_8_REFORMAELECTRICA_ALMADELIAMURILLO_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_C_EXC_C1,03_REFORMAELECTRICA_ANALISISSUPERIOR_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_C_FIN_27_REFORMAELECTRICAYREVOCACION_CONFIDENCIAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_C_EXC_0_REVOCACIONMANDATO_NUDO_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_C_HER_2_REVOCACIONDEMANDATO_SACAPUNTAS_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_C_HER_8_REVOCACIONDEMANDATO_VENTANAPOLITICA_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_C_HER_10_REFORMAENERGETICA_DEFINICIONES_6LPRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_C_CRO_2_REVOCACIONDEMANDATO_CODICE_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_C_LAR_4_REVOCACIONDEMANDATO_PULSOPOLITICO_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_C_CONTRA_6_REVOCACIONDEMANDATO_POSTIGO_6LPRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_N_CONTRA_0_PERIODISTAS_SERANCASTIGADOS_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_N_24H_0_REACTIVACIONECONOMICA_GOBIERNOLANZAPLAN_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_N_24H_0_REACTIVACIONECONOMICA_GOBIERNOLANZAPLAN_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_N_REF_0_AIFA_LLEVANMONOPOLIODETAXISTAS_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_N_FIN_0_EMPRESARIO_FALLECEALBERTOBAILLERES_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_N_FIN_0_IE_LIDERDELEI_NACIONAL.pdf
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h#ps://www.la,mes.com/espanol/mexico/ar,culo/2022-02-03/embajador-de-eeuu-pide-entender-a-
lopez-obrador-sobre-reforma-electrica?_amp=true  

https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2022-02-03/embajador-de-eeuu-pide-entender-a-lopez-obrador-sobre-reforma-electrica?_amp=true
https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2022-02-03/embajador-de-eeuu-pide-entender-a-lopez-obrador-sobre-reforma-electrica?_amp=true
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Diputado Gutiérrez Luna se reunió con el embajador de 

Estados Unidos en México, Ken Salazar 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, recibió en el 

Palacio Legislativo de San Lázaro, al embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar.Durante la 

conversación, ambos reconocieron la necesidad de tener mayor intercambio de acciones en torno a los 

siguientes temas, que consideraron de gran importancia para la relación bilateral: economía, 

seguridad, migración y el relanzamiento de la relación histórica entre México y Estados Unidos. 

 

https://edomexaldia.com/diputado-gutierrez-luna-se-reunio-con-el-embajador-de-estados-unidos-en-

mexico-ken-salazar/ 

 

 

 

 
 

 

 

https://edomexaldia.com/diputado-gutierrez-luna-se-reunio-con-el-embajador-de-estados-unidos-en-mexico-ken-salazar/
https://edomexaldia.com/diputado-gutierrez-luna-se-reunio-con-el-embajador-de-estados-unidos-en-mexico-ken-salazar/
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Diputado Gutiérrez Luna se reunió con el 
embajador de Estados Unidos en México, Ken 
Salazar 

 

Ambos reconocieron la necesidad de intercambiar acciones en diversos 
temas de la agenda bilateral 

Boletín No.0948 

Diputado Gutiérrez Luna se reunió con el embajador de Estados Unidos en México, Ken 

Salazar 

• Ambos reconocieron la necesidad de intercambiar acciones en diversos temas de la agenda 

bilateral 

• La reunión se desarrolló en un ambiente de cordialidad y respeto 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, recibió en el 

Palacio Legislativo de San Lázaro, al embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar. 

Durante la conversación, ambos reconocieron la necesidad de tener mayor intercambio de 

acciones en torno a los siguientes temas, que consideraron de gran importancia para la relación 

bilateral: economía, seguridad, migración y el relanzamiento de la relación histórica entre México 

y Estados Unidos. 

 

El diputado presidente Gutiérrez Luna acordó con el embajador Salazar visualizar temas que 

puedan ser de interés en el ámbito legislativo, por lo que dejaron abierta la posibilidad de que 

integrantes del Congreso mexicano visiten próximamente Washington, y que parlamentarios de 

Estados Unidos correspondan la visita a nuestro país. 
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Gutiérrez Luna resaltó que la reunión se desarrolló en un ambiente de cordialidad, en la que 

ambos refrendaron el respeto en el que se basa la relación bilateral entre ambas naciones. 
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Arriba embajador de EU en México, Ken Salazar, a encuentro con diputados 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, arribó este jueves a la Cámara de Diputados 

donde tiene agendada reuniones con el presidente de la Mesa Directiva de esta soberanía, el 

morenista Sergio Gutiérrez Luna, y posteriormente con el presidente de la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo), el priista Rubén Moreira Valdez. 

Ken Salazar llegó al estacionamiento de la Cámara de Diputados alrededor de las 14:28 horas, y 

descendió muy sonriente de la camioneta 

que lo trasladó al Palacio Legislativo, donde 

fue recibido por Gutiérrez Luna y otros 

legisladores que le pidieron tomarse la foto 

con él. 

Sin cubrebocas, saludó de mano a sus 

anfitriones, pero segundos después se 

colocó la prenda protectora contra 

contagios, sobre todo en un espacio que 

registra numerosos casos, entre personal 

administrativo y legisladores que han 

contraído el virus SARS-CoV-2.  

En el encuentro se prevé que se aborde el 

tema de la reforma eléctrica, aunque el 

pasado miércoles Ignacio Mier Velazco, 

coordinador de los diputados de Morena, 

descartó que el embajador estadunidense expresé preocupación por la iniciativa presidencial. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/embajador-eu-mexico-ken-salazar-encuentro-diputados.html 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/embajador-eu-mexico-ken-salazar-encuentro-diputados.html
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Entre EU y México suceden muchas cosas buenas: Ken Salazar 

 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, aseguró que entre ambos países están 

sucediendo muchas cosas buenas, por lo que su visita en la Cámara de Diputados es para celebrar una 

nueva etapa en esta relación.  

“Vine a visitar al 

presidente de esta 

Cámara hoy, porque 

estamos celebrando una 

nueva etapa en la 

relación entre Estados 

Unidos y México. La 

relación entre el 

presidente Biden y el 

presidente López 

Obrador. La relación 

entre el pueblo 

mexicano y el pueblo de los Estados Unidos, es una relación muy buena. Entonces, vengo hablar de 

todo lo bueno que está pasando”, afirmó el político estadunidense. 

Ken Salazar dio estas declaraciones a su arribo a la Cámara de Diputados previo a sostener una reunión 

con el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna.  

https://www.cronica.com.mx/nacional/eu-mexico-suceden-muchas-cosas-buenas-ken-salazar.html 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/eu-mexico-suceden-muchas-cosas-buenas-ken-salazar.html
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Embajador de EU dice estar de acuerdo con 
reforma eléctrica de López Obrador 

 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, manifestó estar de acuerdo con el presidente 
Andrés Manuel López Obrador en que se haga una reforma en materia de electricidad, al considerar 
que no ha tenido cambios desde el 2013. 
Después de reunirse con el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, el presidente 
de la Junta de Coordinación Política, Rubén Moreira y el coordinador de los diputados de Morena en 
San Lázaro, Ignacio Mier, el embajador estadunidense manifiesto su respaldo al ideal del presidente 
Andrés Manuel López Obrador de una reforma que represente “cambios que sean lo mejor para el 
pueblo”. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/embajador-de-eu-dice-estar-de-acuerdo-con-reforma-electrica-de-lopez-obrador-
20220203-1893923.html 
 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/embajador-de-eu-dice-estar-de-acuerdo-con-reforma-electrica-de-lopez-obrador-20220203-1893923.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/embajador-de-eu-dice-estar-de-acuerdo-con-reforma-electrica-de-lopez-obrador-20220203-1893923.html
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Embajador de EU llega a la Cámara de Diputados; evade responder sobre la reforma 

eléctrica 

A las 14:15 horas de este jueves, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, arribó a la 

sede de la Cámara de Diputados para sostener reuniones privadas con los diputados, y en breves 

declaraciones a su arribo dijo que hablará con ellos de la “nueva etapa” en la relación entre ambas 

naciones; sin embargo, evadió contestar si la reforma eléctrica 

será tema en la mesa. 

El enviado de Washington fue recibido por el presidente de la 

Mesa Directiva de San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna, con quien 

conversó en privado unos minutos; después entró al Salón de 

Plenos de la Cámara en medio de la sesión del Pleno. 

El enviado de Washington fue recibido por el presidente de la 

Mesa Directiva de San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna, con quien 

conversó en privado unos minutos; después entró al Salón de 

Plenos de la Cámara en medio de la sesión del Pleno.  

Aun cuando la sesión se desarrollaba e incluso se votaba una reforma a Ley General de Salud, los 

legisladores se concentraron en tribuna y en la Mesa Directiva para acercarse al embajador y tomarse 

fotos con él. 

Ken Salazar también se reunirá con la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y con el líder de Morena 

en la cámara, Ignacio Mier Velazco. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/3/embajador-de-eu-llega-la-camara-de-diputados-

evade-responder-sobre-la-reforma-electrica-375735.html 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/3/embajador-de-eu-llega-la-camara-de-diputados-evade-responder-sobre-la-reforma-electrica-375735.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/3/embajador-de-eu-llega-la-camara-de-diputados-evade-responder-sobre-la-reforma-electrica-375735.html
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Ken Salazar visita la Cámara de Diputados; se reúne con Sergio Gutiérrez Luna 

 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, llegó a la Cámara de Diputados, para sostener 
un encuentro con el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, el presidente de la 
Jucopo, Rubén Moreira y el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier. 
 
 
https://elheraldoslp.com.mx/new/ken-salazar-visita-la-camara-de-diputados-se-reune-con-sergio-gutierrez-luna/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://elheraldoslp.com.mx/new/ken-salazar-visita-la-camara-de-diputados-se-reune-con-sergio-gutierrez-luna/
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Prefiere ser Reina del Sur a diputada; lo confiesa en sesión 
 

Ante el Embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, quien visitó la Cámara de Diputados en 
medio de los debates de la reforma eléctrica, la legisladora María Macarena Chávez dijo que cuando 
tenía Covid soñó que era la "Reina del Sur". Esto sucedió cuando Salazar estaba en la Mesa Directiva y 
la diputada esperaba el resultado de la votación de un dictamen que se discutía. 
Sergio Gutiérrez Luna, presidente del Congreso, recibió al Embajador en el estacionamiento y lo llevó a 
su oficina, donde conversaron algunos minutos. 
 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/sone
-que-era-reina-del-sur-dijo-diputada-ante-embajador/ar2343645?referer=--
7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a-- 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/sone-que-era-reina-del-sur-dijo-diputada-ante-embajador/ar2343645?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/sone-que-era-reina-del-sur-dijo-diputada-ante-embajador/ar2343645?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/sone-que-era-reina-del-sur-dijo-diputada-ante-embajador/ar2343645?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/estamos-celebrando-una-nueva-etapa-en-la-relacion-entre-eu-y-mexico-ken-

salazar-7819330.html 
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Ken Salazar, embajador de EU en México, respalda la reforma energética de AMLO; 

"Tiene razón", dice 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, respaldó la reforma eléctrica del presidente Andrés 

Manuel López Obrador. Entrevistado al término de su visita en la Cámara de Diputados, sostuvo que el 

ejecutivo federal tiene la razón en buscar cambios a la ley actual del 2013. 

“El presidente López Obrador tiene razón, tiene razón de decir “vamos a hacer cambios para lo mejor del 

pueblo”, entonces este proceso que existe ahora, que el presidente ha planteado, se deben entender las 

razones de él”, puntualizó. 

El funcionario estadounidense recordó que en 2005 fue senador del país vecino del norte, época en la que 

promovió modificaciones energéticas. Señaló que con base en su experiencia, “las leyes siempre necesitan 

reformarse”. 

 “Se debe aprender de la experiencia, yo fui uno 

de los autores de las leyes de energía y (la de) 

energía renovable de los Estados Unidos como 

senador, las leyes se tienen que revisar y 

reformar, porque en el tiempo las experiencias 

nos dan un aprendizaje grande, entonces México 

ya tiene esta ley vigente desde 2013”, apuntó. 

También celebró la realización del parlamento 

abierto en la materia para poder escuchar a 

todas las voces, y aseguró que al término de esa 

reforma, México y el país vecino del norte estarán más unidos. 

“Al final vamos a estar más juntos porque así como los pueblos se vuelven un solo pueblo, también nuestras 

economías serán una economía”, expresó. 

Explicó que en la reunión informal que sostuvo con el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 

Luna, así como con los integrantes de la Junta de Coordinación Política, no abordó el tema de la reforma 

eléctrica.  

“Venimos por la relación que existe entre México y los Estados Unidos. Los dos presidentes, el presidente 

Biden y el presidente López Obrador, están enlazados con la misma visión, que el poder del mundo y la 

democracia en bienestar del pueblo existe”, apuntó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ken-salazar-embajador-de-eu-en-mexico-respalda-la-reforma-

energetica-de-amlo-tiene-razon-dice 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ken-salazar-embajador-de-eu-en-mexico-respalda-la-reforma-energetica-de-amlo-tiene-razon-dice
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ken-salazar-embajador-de-eu-en-mexico-respalda-la-reforma-energetica-de-amlo-tiene-razon-dice
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https://www.excelsior.com.mx/nacional/ken-salazar-visita-la-camara-de-diputados-se-reune-con-sergio-gutierrez-luna/1496619 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/ken-salazar-visita-la-camara-de-diputados-se-reune-con-sergio-gutierrez-luna/1496619


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/02/2022  

PERIÓDICO

0 

 

Ken Salazar visita la Cámara de Diputados; se reúne con Sergio Gutiérrez Luna 

 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, llegó a la Cámara de Diputados, para sostener 

un encuentro con el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, el presidente de la Jucopo, 

Rubén Moreira y el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier. 

A su llegada al Palacio Legislativo, Ken 

Salazar indicó que el motivo del encuentro 

es para celebrar la nueva etapa en la 

relación entre los Estados Unidos y México. 

Salazar señaló que existe una “buena 

relación” entre el presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden y el presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, así como los 

pueblos de ambas naciones. 

“Vine a visitar al presidente y a la Cámara hoy, porque estamos celebrando una nueva etapa en la 

relación de los Estados Unidos y México, entonces, hay muchísimo, muy bueno que está pasando. La 

relación entre el presidente Biden y el presidente López Obrador, la relación entre el pueblo mexicano 

y el pueblo de los Estados Unidos, es una relación muy buena ¿no? Vengo a hablar de todo lo bueno 

que está pasando”, declaró.  

El diplomático rechazó expresar si en la reunión manifestará la preocupación de su país por la iniciativa 

presidencial de reforma eléctrica. 

Ken Salazar tuvo un recorrido durante la sesión ordinaria en el salón de plenos y subió a tribuna donde 

se tomó fotografías con los diputados. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/ken-salazar-visita-la-camara-de-diputados-se-reune-con-

sergio-gutierrez-luna/1496619 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/ken-salazar-visita-la-camara-de-diputados-se-reune-con-sergio-gutierrez-luna/1496619
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ken-salazar-visita-la-camara-de-diputados-se-reune-con-sergio-gutierrez-luna/1496619
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Embajador Ken Salazar respalda a AMLO en revisión de marco eléctrico 

 El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, se reunió con los líderes de la Cámara de 

Diputados, marco en el que dio la razón al presidente Andrés Manuel López Obrador en querer revisar 

las leyes en materia eléctrica, y anticipó que, al final, tanto los pueblos como las economías de ambas 

naciones seguirán unidas.  

“El presidente Andrés Manuel López Obrador tiene razón de decir: vamos a hacer cambios para lo 

mejor del pueblo. Entonces, este proceso que existe ahora, que el presidente ha planteado se tiene 

que atender las razones de él para aprovechar la experiencia y aprendizaje después de años de 

vigencia de las actuales leyes", reconoció. 

Expresó que en los foros de parlamento abierto sobre la reforma eléctrica que se desarrollan en la 

Cámara de Diputados se van entendiendo más las necesidades. 

“Pero al final vamos a estar muy juntos porque como los pueblos, 

de veras, son un pueblo, también la economía será una economía”, 

expuso en declaraciones tras reunirse con la Junta de Coordinación 

Politica (Jucopo) de la Cámara, que preside el priísta Rubén Moreira 

e integra a los líderes de todas las bancadas, y con el presidente de 

la mesa directiva camaral, que encabeza Sergio Gutiérrez Luna, 

diputado de Morena. 

Salazar aseguró que el objetivo del encuentro no fue dialogar sobre 

las enmiendas sobre el tema eléctrico, asunto sobre el que 

congresistas estadounidenses han expresado su preocupación por 

las inversiones realizadas en ese rubro en territorio mexicano. 

“No vine a hablar de la reforma eléctrica, (pero) hago un 

comentario: las leyes siempre necesitan reformarse, aprender de la 

experiencia. Yo fui de los actores de las leyes de energía y energía renovable en Estados Unidos como 

senador“, explicó. 

Esas leyes –dijo el diplomático– “se tienen que reformar y revisar porque en el tiempo nos da un 

aprendizaje grande. Mexico ya lleva desde 2013 con esta ley que tiene. 

"El presidente López Obrador tiene razón de decir vamos a hacer cambios para lo mejor del pueblo“. 

https://politica.expansion.mx/congreso/2022/02/03/embajador-ken-salazar-respalda-a-amlo-en-

revision-de-marco-electrico 

https://politica.expansion.mx/congreso/2022/02/03/embajador-ken-salazar-respalda-a-amlo-en-revision-de-marco-electrico
https://politica.expansion.mx/congreso/2022/02/03/embajador-ken-salazar-respalda-a-amlo-en-revision-de-marco-electrico
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Pone Sergio Gutiérrez Luna a Veracruz en agenda 
binacional 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, recibió al embajador de 

Estados Unidos en México, Ken Salazar; ambos plantearon abordar temas de interés binacional así 

como visitas recíprocas a Veracruz y Colorado para conocer y vincular las fortalezas de ambos estados. 

En reunión cordial y respetuosa, acordaron abordar posteriormente temas de economía, seguridad, 

migración y el relanzamiento de la relación histórica entre ambos países. 

 

 

Pone Sergio Gutiérrez Luna a Veracruz en agenda binacional - Formato Siete (formato7.com)ç 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://formato7.com/2022/02/03/pone-sergio-gutierrez-luna-a-veracruz-en-agenda-binacional/
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Llega embajador de EU a la Cámara de Diputados  

Este jueves, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, arribó a la Cámara de 
Diputados para sostener reuniones privadas con los diputados y; en breves declaraciones, dijo 
que hablará con ellos de la nueva etapa en la relación entre ambas naciones; sin embargo, 
evadió contestar si la reforma eléctrica sería el tema principal. Salazar fue recibido por el 
presidente de la Mesa DirecHva, Sergio GuHérrez Luna, con quien conversó en privado unos 
minutos. En estos momentos se reúne con integrantes de la Junta de Coordinación PolíHca.  

hNps://drive.google.com/file/d/1IkscIt2MfIeQEETA0rJONps6LRWS5-0L/view  

https://drive.google.com/file/d/1IkscIt2MfIeQEETA0rJONps6LRWS5-0L/view
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Pone Sergio Gutiérrez Luna a Veracruz en agenda 
binacional 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, recibió al embajador de 

Estados Unidos en México, Ken Salazar; ambos plantearon abordar temas de interés binacional así 

como visitas recíprocas a Veracruz y Colorado para conocer y vincular las fortalezas de ambos estados. 

En reunión cordial y respetuosa, acordaron abordar posteriormente temas de economía, seguridad, 

migración y el relanzamiento de la relación histórica entre ambos países. 

 

Pone Sergio Gutiérrez Luna a Veracruz en agenda binacional | Hora Cero 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://horacero.mx/2022/02/03/151332/
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Comisiones de la Cámara de Diputados iniciarán la ruta para 
dictaminar la inicia3va de Reforma Eléctrica  

El líder de la diputación morenista, el poblano Ignacio Mier, adelantó que a par9r del próximo 25 de 
febrero las Comisiones de Energía, Puntos Cons9tucionales y Medio Ambiente de la Cámara de 
Diputados iniciarán la ruta para dictaminar la inicia9va de Reforma Eléctrica, esto ocurrirá una vez que 
concluyan los foros de parlamento abierto, sin embargo par9dos de oposición insisten en que se debe 
de discu9r luego de las elecciones del próximo 5 de junio. Ignacio Mier adelantó que acudirá al recinto 
legisla9vo de San Lázaro el embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, para conversar con los 
integrantes de la Mesa Direc9va y de la Junta de Coordinación Polí9ca, pero negó que la intención sea 
expresar alguna preocupación por la Reforma Eléctrica.  

h"ps://drive.google.com/file/d/1l_aiNBFFMn15AfMOsEJfgT1dDYmwj_el/view  

https://drive.google.com/file/d/1l_aiNBFFMn15AfMOsEJfgT1dDYmwj_el/view
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“AMLO tiene razón”: Ken Salazar, 
embajador de EEUU, respaldó cambios 

en el sector energético 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El embajador de los Estados Unidos (EEUU) en México, Ken Salazar, asistió a la Cámara de 
Diputados y se reunió con el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, y el 
presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Rubén Moreira Valdez. 

Antes de ser recibido por los políticos del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), respectivamente, el diplomático estadounidense 
conversó pocos segundos con los medios que lo esperaban a su arribo en el Recinto Legislativo 
de San Lázaro. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/04/amlo-tiene-razon-ken-salazar-embajador-de-eeuu-respaldo-cambios-en-el-sector-energetico/ 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/04/amlo-tiene-razon-ken-salazar-embajador-de-eeuu-respaldo-cambios-en-el-sector-energetico/
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AMLO "tiene razón" en querer hacer cambios a reforma energética de 2013: Ken Salazar 

 El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, expresó que el Presidente Andrés Manuel López 

Obrador tiene razón al impulsar una reforma en materia eléctrica.  

Salazar subrayó que el motivo de las reuniones que solicitó con diputados no era hablar de la reforma eléctrica, 

sino de la relación bilateral entre México y Estados Unidos. 

El diplomático se reunió con el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 

Luna (Morena), en la que acordaron colaborar con temas legislativos de interés para ambos países, así como la 

posibilidad de una visita a Washington. 

En una reunión privada, Gutiérrez Luna y Ken Salazar plantearon la posibilidad de que legisladores mexicanos 

visiten Washington para abordar la agenda legislativa, además de que parlamentarios estadounidenses visiten 

México. 

En el encuentro, que se llevó a cabo a puerta 

cerrada, ambos reconocieron la necesidad de 

tener mayor intercambio de acciones en torno a 

temas de importancia bilateral como economía, 

seguridad, migración y el relanzamiento de la 

relación entre México y Estados Unidos. 

El diputado de Morena resaltó que la reunión se 

desarrolló en un ambiente de cordialidad, en el 

que expresaron el respeto a ambos países. 

Gutiérrez Luna llevó a Ken Salazar a conocer el 

pleno de San Lázaro durante la sesión de este 

jueves, donde saludó a los integrantes de la 

Mesa Directiva, así como a legisladores de Morena que subieron para intercambiar unas palabras.  

El embajador estadounidense también se reunió con el presidente de la Junta de Coordinación Política, Rubén 

Moreira (PRI), quien comentó que hablaron de temas generales y entendimiento entre ambos países. “Sé que 

lo llevaron al Pleno, yo no fui. Sé que le sorprendió el tamaño de la Cámara, y además le sorprendió el buen 

ánimo que hay, el buen ánimo que hay entre todos. Entonces esa es mi impresión”, apuntó. “Es un hombre con 

origen mexicano, y, por lo tanto, pues es fácil entenderse con él, igual que yo, es Guadalupano”, expresó 

Moreira Valdez. 

https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-tiene-razon-querer-cambios-reforma-energetica-2013-ken-salazar-

469808 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-tiene-razon-querer-cambios-reforma-energetica-2013-ken-salazar-469808
https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-tiene-razon-querer-cambios-reforma-energetica-2013-ken-salazar-469808
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https://latinus.us/2022/02/03/embajador-eu-ken-salazar-se-reune-diputados-san-lazaro/ 

 

 

https://latinus.us/2022/02/03/embajador-eu-ken-salazar-se-reune-diputados-san-lazaro/
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Ken Salazar visita la Cámara de Diputados; se 
reúne con Sergio Gutiérrez Luna 

 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, llegó a la Cámara de Diputados, para sostener 
un encuentro con el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, el presidente de la Jucopo, 
Rubén Moreira y el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier. 
A su llegada al Palacio Legislativo, Ken Salazar indicó que el motivo del encuentro es para celebrar la 
nueva etapa en la relación entre los Estados Unidos y México. 

 

https://laverdad.com.mx/2022/02/ken-salazar-visita-la-camara-de-diputados-se-reune-con-sergio-gutierrez-luna/ 

 

 

 

https://laverdad.com.mx/2022/02/ken-salazar-visita-la-camara-de-diputados-se-reune-con-sergio-gutierrez-luna/
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Ken Salazar se reúne con diputados; “vengo a hablar de lo 

bueno” en la relación bilateral 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, llegó esta tarde al Palacio de San Lázaro para 

conversar con el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, y los líderes de las 

fracciones parlamentarias, sobre “todo lo bueno” en la nueva etapa de la relación entre México y la 

Unión Americana. Evitó, sin embargo, confirmar si expondría alguna preocupación con respecto a la 

reforma eléctrica que se discute en la Cámara de Diputados. 

 

https://www.milenio.com/politica/ken-salazar-embajador-eu-mexico-reune-diputados 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/ken-salazar-embajador-eu-mexico-reune-diputados
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https://www.milenio.com/politica/ken-salazar-embajador-eu-mexico-reune-diputados 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/ken-salazar-embajador-eu-mexico-reune-diputados


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/02/2022  

PERIÓDICO

0 

Ken Salazar se reúne con diputados; “vengo a hablar de lo bueno” en la relación 

bilateral 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, llegó esta tarde al Palacio de San Lázaro para 

conversar con el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, y los líderes de las fracciones 

parlamentarias, sobre “todo lo bueno” en la nueva etapa de la relación entre México y la Unión Americana. 

Evitó, sin embargo, confirmar si expondría alguna preocupación con respecto a la reforma eléctrica que se 

discute en la Cámara de Diputados. 

“Vine a visitar al presidente de esta cámara hoy, porque estamos celebrando una nueva etapa en la relación 

entre Estados Unidos y México. La relación entre el presidente Biden y el presidente López Obrador, la relación 

entre el pueblo mexicano y el pueblo de los Estados Unidos, es una relación muy buena. Entonces vengo hablar 

de todo lo bueno que 

está pasando”, dijo. 

—¿Y la reforma eléctrica, 

qué opinión le merece, 

les manifestará alguna 

preocupación?— se le 

interrogó, pero el 

representante 

diplomático se abstuvo 

de responder. 

Salazar ingresó a la sesión de la Cámara de Diputados y saludó a los integrantes de la Mesa Directiva. 

Durante su conversación con Gutiérrez Luna se reconoció la necesidad de un mayor intercambio de acciones 

en torno a los temas más importantes para la relación bilateral: economía, seguridad, migración y el 

relanzamiento de la relación histórica entre México y Estados Unidos.  

El diputado presidente acordó con el embajador Salazar visualizar temas que puedan ser de interés en el 

ámbito legislativo, por lo que dejaron abierta la posibilidad de que integrantes del Congreso mexicano visiten 

próximamente Washington, y que parlamentarios de Estados Unidos correspondan la visita a nuestro país. 

Salazar se dirigió después a las oficinas de Rubén Moreira, presidente de la Junta de Coordinación Política y 

líder parlamentario del PRI. 

https://www.milenio.com/politica/ken-salazar-embajador-eu-mexico-reune-diputados 
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Ken Salazar se reúne con diputados; “vengo a hablar de lo 

bueno” en la relación bilateral 
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conversar con el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, y los líderes de las 

fracciones parlamentarias, sobre “todo lo bueno” en la nueva etapa de la relación entre México y la 

Unión Americana. Evitó, sin embargo, confirmar si expondría alguna preocupación con respecto a la 

reforma eléctrica que se discute en la Cámara de Diputados. 

 

https://www.milenio.com/politica/ken-salazar-embajador-eu-mexico-reune-diputados 
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https://www.milenio.com/politica/ken-salazar-embajador-eu-mexico-reune-diputados 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/ken-salazar-embajador-eu-mexico-reune-diputados


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04/02/2021 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Ken Salazar se reúne con diputados; “vengo a hablar de lo 

bueno” en la relación bilateral 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, llegó esta tarde al Palacio de San Lázaro para 

conversar con el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, y los líderes de las 
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Prefiere ser Reina del Sur a diputada; lo confiesa en sesión 
 

Ante el Embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, quien visitó la Cámara de Diputados en 
medio de los debates de la reforma eléctrica, la legisladora María Macarena Chávez dijo que cuando 
tenía Covid soñó que era la "Reina del Sur". Esto sucedió cuando Salazar estaba en la Mesa Directiva y 
la diputada esperaba el resultado de la votación de un dictamen que se discutía. 
Sergio Gutiérrez Luna, presidente del Congreso, recibió al Embajador en el estacionamiento y lo llevó a 
su oficina, donde conversaron algunos minutos. 
 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/prefiere-ser-reina-del-sur-a-

diputada-lo-confiesa-en-sesion/ar2343646?v=7 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/prefiere-ser-reina-del-sur-a-diputada-lo-confiesa-en-sesion/ar2343646?v=7
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/prefiere-ser-reina-del-sur-a-diputada-lo-confiesa-en-sesion/ar2343646?v=7
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Sergio Gutiérrez y Ken Salazar acuerdan trabajar de manera conjunta temas legislativos 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, afirmó que en el 

marco de la visita de Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en México, acordaron trabajar de 

manera conjunta temas legislativos entre la Cámara Baja y su país.   

“Recibimos la visita del embajador de Estados Unidos México, Ken Salazar. En este primer 

acercamiento con @USAmbMex acordamos trabajar de manera conjunta temas legislativos entre la  

@Mx_Diputados y EUA”, destacó  Gutiérrez Luna.   

Momentos antes, el embajador fue recibido por Sergio Gutiérrez, quien le mostró las instalaciones del 

recinto legislativo, entre ellas el salón donde se realizan las sesiones.  

Mientras se realizaba la votación del dictamen que adiciona una fracción X al artículo 1 de la Ley de 

Ciencia y Tecnología, en materia de igualdad y perspectiva de 

género, Sergio Gutiérrez llegó al Pleno acompañado por el 

embajador.  

Cabe destacar que el encuentro entre la Mesa Directiva, la 

Junta de Coordinación Política (Jucopo) en San Lázaro y el 

embajador se mantiene a la expectativa por la posibilidad de 

que en está se pueda hablar sobre la reforma eléctrica.   

https://politico.mx/sergio-gutierrez-y-ken-salazar-acuerdan-

trabajar-de-manera-conjunta-temas-legislativos 

 

 

 

 

 

  

https://politico.mx/sergio-gutierrez-y-ken-salazar-acuerdan-trabajar-de-manera-conjunta-temas-legislativos
https://politico.mx/sergio-gutierrez-y-ken-salazar-acuerdan-trabajar-de-manera-conjunta-temas-legislativos
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Pone Sergio Gutiérrez Luna a Veracruz en agenda 
binacional 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, recibió al embajador de 

Estados Unidos en México, Ken Salazar; ambos plantearon abordar temas de interés binacional así 

como visitas recíprocas a Veracruz y Colorado para conocer y vincular las fortalezas de ambos estados. 

En reunión cordial y respetuosa, acordaron abordar posteriormente temas de economía, seguridad, 

migración y el relanzamiento de la relación histórica entre ambos países. 

 

Pone Sergio Gutiérrez Luna a Veracruz en agenda binacional | Presencia.MX 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.presencia.mx/nota.aspx?id=187244&s=4
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EL PRESIDENTE DE MÉXICO TIENE RAZÓN EN MATERIA DE 

REFORMA ELÉCTRICA: KEN SALAZAR 
 

“A las dos de la tarde llegó Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en México. Él quiere reunirse con 

varios personajes de la vida política de este país para conocerlo. No es una reunión que hayan 

planeado los diputados, estaba en la agenda del embajador. Tuvo cuatro reuniones: primero lo recibió 

el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, en privado, en las oficinas de la Mesa 

Directiva. Dio una clase de diplomacia, no solo a los diputados, a los reporteros, sino al cuerpo de 

seguridad de este Palacio Legislativo de San Lázaro. Le dice a Ignacio Mier: ‘¿Me permites dar unas 

palabras a la prensa?’. Nos dice: ‘De lo que ustedes quieren saber de la Reforma Eléctrica no se habló. 

Yo he sido legislador toda mi vida, participé en la magna reforma energética de mi país y en otras 

grandes reformas, todas las leyes se tienen que modernizar y tienen que cambiar. El Presidente en 

México tiene razón´”. 

 

RadioFórmula Nota Maru Rojas 0302.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1kLZ_z8_PHM5JIyZZyrHYZnFIos7b1hmQ/view
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Embajador de Estados Unidos llega a la Cámara de Diputados, 
sostendrá encuentros privados con diputados  

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar llegó a la Cámara de Diputados, @ene 
previsto reunirse con la Mesa Direc@va del palacio legisla@vo, así como con los Coordinadores 
Parlamentarios de todos los par@dos polí@cos en dos reuniones privadas. A su llegada el 
embajador dijo que iba a hablar de todo lo bueno que está pasando, celebrando la buena 
relación entre ambos gobiernos. El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gu@érrez Luna, 
dijo que al finalizar el encuentro privado va a ofrecer alguna información.  

hLps://drive.google.com/file/d/1VcyDsZcxGo64ogBG03yCtRyQNndFLIwa/view  

https://drive.google.com/file/d/1VcyDsZcxGo64ogBG03yCtRyQNndFLIwa/view
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Gutiérrez Luna presenta iniciativa que limita 
medios de impugnación en materia electoral 
frente a actos parlamentarios 

 

También frente a actos legislativos de organización y funcionamiento interno 
del Congreso de la Unión 

Boletín No. 0953 

Gutiérrez Luna presenta iniciativa que limita medios de impugnación en materia electoral frente a actos 

parlamentarios 

• También frente a actos legislativos de organización y funcionamiento interno del Congreso de la Unión 

• La propuesta la suscriben también diputados del PRI y del PT 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, presentó una iniciativa que adiciona 

la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, para que dichos medios sean improcedentes 

cuando se pretenda impugnar cualquier acto parlamentario emitido por los órganos de gobierno del Congreso de la Unión. 

También, actos de su Comisión Permanente o cualquiera de sus Cámaras, como los concernientes a la integración, 

organización y funcionamiento interno de sus órganos y comisiones legislativas. 

Con ello, explicó, se busca asegurar que el ejercicio de la jurisdicción electoral se mantenga respetuosa a este principio y 

deferente al régimen de organización y funcionamiento interno del Congreso de la Unión. 

Precisó que se propone excluir de la tutela de los derechos político-electorales y del escrutinio a cargo del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación, los actos parlamentarios del Congreso de la Unión que atañen a su régimen interno. 

Gutiérrez Luna comentó que el respeto al principio de la división de Poderes se materializa en un régimen constitucional y 

legal de espacios de deferencia judicial e incluso libres de escrutinio, revisión, veto o sanción por parte de otros órganos del 

Estado, cuando así lo prevén las normas constitucionales legales. 
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En el caso del Poder Legislativo, dijo, son diversos los actos provenientes del Congreso de la Unión, de la Comisión 

Permanente o de cada una de sus Cámaras, que se encuentran excluidos del juego de pesos y contrapesos constitucionales. 

Así, por ejemplo, en el artículo 70 de la Constitución Política se establece claramente que la ley que expida el Congreso de 

la Unión para regular su estructura y funcionamiento internos, esto es, la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados 

Unidos Mexicanos, a diferencia de cualquier otra ley, no podrá ser vetada ni necesitará de promulgación del Ejecutivo 

federal para su vigencia. 

El sistema de medios de impugnación en materia electoral tiene un nivel de escrutinio acotado. Así, frente al principio de 

división de Poderes, por ejemplo, la jurisdicción electoral no debe revisar la regularidad de los actos parlamentarios emitidos 

por sus órganos de gobierno que se refieran a la integración, organización y funcionamiento interno de sus instancias y 

comisiones legislativas.  

La iniciativa, también suscrita por los diputados Gerardo Fernández Noroña (PT), Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI) y 

Marco Antonio Mendoza Bustamante (PRI), adiciona el inciso h), al numeral 1, del artículo 10, de la Ley General del 

Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral. 
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Gutiérrez Luna presenta iniciativa que limita medios de 

impugnación en materia electoral frente a actos 

parlamentarios 
 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, presentó una 
iniciativa que adiciona la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, para 
que dichos medios sean improcedentes cuando se pretenda impugnar cualquier acto parlamentario 
emitido por los órganos de gobierno del Congreso de la Unión. 
También, actos de su Comisión Permanente o cualquiera de sus Cámaras, como los concernientes a la 
integración, organización y funcionamiento interno de sus órganos y comisiones legislativas. 
 
 
 
https://edomexaldia.com/gutierrez-luna-presenta-iniciativa-que-limita-medios-de-impugnacion-en-materia-electoral-frente-a-

actos-parlamentarios/ 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/gutierrez-luna-presenta-iniciativa-que-limita-medios-de-impugnacion-en-materia-electoral-frente-a-actos-parlamentarios/
https://edomexaldia.com/gutierrez-luna-presenta-iniciativa-que-limita-medios-de-impugnacion-en-materia-electoral-frente-a-actos-parlamentarios/
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Gutiérrez Luna presenta iniciativa para dejar claras 
las atribuciones del TEPJF 

La resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en la cual ordenó al 
Congreso de la Unión a incluir en la Comisión Permanente a representantes del Grupo Plural y de 
Movimiento Ciudadano causó ámpula en las presidencias tanto de la Cámara de Diputados como en la 
del Senado. Así lo dejó entrever el líder de la también Cámara Baja, Sergio Gutiérrez Luna, mismo que 
confirmó que ya presentó una iniciativa al respecto. 
 
https://eldemocrata.com/gutierrez-luna-presenta-iniciativa-para-dejar-claras-las-atribuciones-del-tepjf/ 

 
 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

https://eldemocrata.com/gutierrez-luna-presenta-iniciativa-para-dejar-claras-las-atribuciones-del-tepjf/
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PRIMOR busca cerrar la puerta a impugnaciones en el TEPJF, denuncia MC 

 El coordinador de Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, se 

inconformó con la iniciativa que impulsa el PRI, Morena y PT, para evitar que las determinaciones al 

interior del recinto legislativo de San Lázaro sean impugnadas ante el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF).  

En conferencia de prensa, sostuvo que con esa propuesta el PRIMOR pretender cerrar la puerta a 

impugnaciones como la que interpuso MC para recuperar un espacio en la comisión permanente.  

 “Se confirma la existencia del PRIMOR. Es desconcertante la propuesta porque las sentencias son 

inatacables, es la última instancia, es inédito, es desafiar al máximo tribunal, la división de poderes no 

quiere decir que se puede tener 

impunidad”, aseveró.  

Acompañado por los integrantes 

de su bancada, el legislador 

naranja señaló que de avalarse, 

las mayorías podrán cometer 

atropellos en contra de las 

minorías sin que haya autoridad 

a la que acudir. 

Finalmente, advirtió que la 

propuesta, firmada por el 

morenista Sergio Gutiérrez Luna 

y el priista Rubén Moreira, entre 

otros, deja claro que existe un 

pacto político entre ambos 

partidos.  

“Es un desplante de un pacto 

político consumado, no es algo que siquiera se molesten en ocultar, los gobernadores del PRI que 

entregaron sus estados en las elecciones del año pasado están siendo nominados para ser 

embajadores, es un tema que no venimos a destapar nosotros, sino que ellos han decidido exhibir, 

evidenciar y que debe tener límites constitucionales”, concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/primor-busca-cerrar-la-puerta-impugnaciones-en-el-tepjf-

denuncia-mc 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/primor-busca-cerrar-la-puerta-impugnaciones-en-el-tepjf-denuncia-mc
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/primor-busca-cerrar-la-puerta-impugnaciones-en-el-tepjf-denuncia-mc
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Morena y PRI se unen por reforma que evita 
intromisiones en decisiones de legisladores 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El PRI se unió a Morena y al PT para presentar una iniciativa que busca evitar que impugnaciones vayan en 

contra de los actos emitidos por los órganos de gobierno de la Cámara de Diputados y del Senado, así como de 

la Comisión Permanente. 

La reforma respaldada por el morenista Sergio Gutiérrez Luna, el priista Rubén Moreira y el petista Gerardo 

Fernández Noroña buscan modificar el artículo 10 de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en 

Materia Electoral para establecer lo siguiente: 

“Los medios de impugnación previstos en esta ley serán improcedentes en los siguientes casos (…) Cuando se 

pretenda impugnar cualquier acto parlamentario del Congreso de la Unión, su Comisión Permanente o 

cualquiera de sus Cámaras, emitido por sus órganos de gobierno, como los concernientes a la integración, 

organización y funcionamiento internos de sus órganos y comisiones legislativas”. 

https://www.forbes.com.mx/politica-morena-y-el-pri-se-unen-para-impulsar-reforma-que-evite-intromisiones-sobre-decisiones-de-legisladores/  

 

https://www.forbes.com.mx/politica-morena-y-el-pri-se-unen-para-impulsar-reforma-que-evite-intromisiones-sobre-decisiones-de-legisladores/
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Gutiérrez Luna amenaza al INE: "No dejaremos que instalen menos de 160 mil casillas" 

El diputado de Morena y presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que no 

permitirán que en la consulta de revocación de mandato se instalen menos de las casillas que las 

instaladas en las elección federal de 2018, donde Andrés Manuel López Obrador resultó electo 

presidente de México. 

En entrevista para Grupo Fórmula con Ricardo Rocha, el morenista afirmó que el Instituto Nacional 

Electoral (INE) pretende “vulnerar” el mandato legal al señalar que se podrían instalar menos de las 

casillas instaladas en el pasado proceso electoral federal. 

“No vamos a permitir que instalen menos casillas de las que 

señala la ley; tienen que instalar el mismo número de casillas 

que en la elección federal anterior, 161 mil más o menos”, 

afirmó el presidente de la Cámara de Diputados. 

Señaló que por ley el órgano electoral “tiene la obligación de 

hacer los ajustes necesarios a su presupuesto para cumplir 

con la obligación de este ejercicio de revocación de 

mandato”. 

Y para ello, dijo, el INE tiene que eliminar los gastos superfluos “pero no han querido, y eso no 

podemos admitirlo”. Señaló que no han visto una “muestra de buena voluntad” por parte del INE 

donde reconozca que tiene que hacer más recortes a sus gastos. 

Apenas el miércoles, la Suprema Corte aprobó que el INE realice la consulta para la revocación de 

mandato en las condiciones que sea posible; además, descartó que pueda haber consecuencias 

jurídicas en contra de cualquiera de los funcionarios electorales.  Por otra parte, acusó directamente al 

presidente del INE, Lorenzo Córdova y el consejero Ciro Murayama, de pretender socavar al órgano 

electoral, porque, dijo, tienen una actitud parcial "como actores de oposición, lo único que están 

haciendo es, justamente, demeritar el trabajo del Instituto”  

“Hay que cuidar (al INE) como institución; pero las personas que están al frente, particularmente en 

este caso Lorenzo y Ciro, están socavando lo que durante tantos años se construyó, lo que ellos dicen 

defender no lo están defendiendo”. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/2/3/gutierrez-luna-amenaza-al-ine-no-dejaremos-

que-instalen-menos-de-160-mil-casillas-501311.html 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/2/3/gutierrez-luna-amenaza-al-ine-no-dejaremos-que-instalen-menos-de-160-mil-casillas-501311.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/2/3/gutierrez-luna-amenaza-al-ine-no-dejaremos-que-instalen-menos-de-160-mil-casillas-501311.html
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PRI, Morena y PT van contra injerencia 
del TEPJF en San Lázaro; MC los acusó 

de ratificar el “PRIMOR” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, presentó una 
iniciativa de reforma que guarda como propósito evitar impugnaciones sobre cualquier acto 
parlamentario emitido por los órganos de gobierno del Congreso de la Unión. 

Para materializar esta intención, el también militante de Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) presentó este jueves 3 de febrero una modificación al numeral 1, del artículo 10 de la 
Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral (LGSMIME), con lo 
cual se validaron los actos de su Comisión Permanente o cualquiera de sus Cámaras, como los 
concernientes a la integración, organización y funcionamiento interno de sus órganos y comisiones 
legislativas.  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/04/pri-morena-y-pt-van-contra-injerencia-del-tepjf-en-san-lazaro-mc-los-acuso-de-
ratificar-el-primor/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/04/pri-morena-y-pt-van-contra-injerencia-del-tepjf-en-san-lazaro-mc-los-acuso-de-ratificar-el-primor/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/04/pri-morena-y-pt-van-contra-injerencia-del-tepjf-en-san-lazaro-mc-los-acuso-de-ratificar-el-primor/
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COMENTARIO / CARLOS ZÚÑIGA (PERIODISTA) 
 

“Que por cierto, donde sí puede haber consecuencias, es donde me decía Ciro Murayama que no han 

retirado la denuncia en contra de los consejeros del INE, contra el secretario, buscamos a Sergio 

Gutiérrez Luna, el diputado que lo presentó, nos dicen que hoy está muy ocupado que porque va a 

recibir a Ken Salazar ahí en el Congreso, vamos a insistir en esta pregunta, pero sí es algo que les 

preocupa a los consejeros que tiene que ver directamente con este tema de la consulta de revocación 

de mandato”. 

“Por cierto, el diputado Sergio Gutiérrez sí tiene tiempo de ir y subirse al metro a grabar videos en 

contra del INE, pero bueno, es otra cosa”. 

 

 

 

comentario a dip Pdte.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1OXRA_H7jvwE-NpfIBpy29YLtWW_7kr_V/view
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Vigente, denuncia de Gutiérrez Luna contra consejeros del INE: FGR 

 

La Fiscalía General de la República dio a conocer que se mantiene vigente la denuncia que presentó 

Sergio Gutiérrez Luna en contra de consejeros del INE por el tema de la revocación de mandato.  

 

https://mvsnoticias.com/noti

cias/seguridad-y-

justicia/vigente-denuncia-de-

gutierrez-luna-contra-

consejeros-del-ine-fgr/ 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/noticias/seguridad-y-justicia/vigente-denuncia-de-gutierrez-luna-contra-consejeros-del-ine-fgr/
https://mvsnoticias.com/noticias/seguridad-y-justicia/vigente-denuncia-de-gutierrez-luna-contra-consejeros-del-ine-fgr/
https://mvsnoticias.com/noticias/seguridad-y-justicia/vigente-denuncia-de-gutierrez-luna-contra-consejeros-del-ine-fgr/
https://mvsnoticias.com/noticias/seguridad-y-justicia/vigente-denuncia-de-gutierrez-luna-contra-consejeros-del-ine-fgr/
https://mvsnoticias.com/noticias/seguridad-y-justicia/vigente-denuncia-de-gutierrez-luna-contra-consejeros-del-ine-fgr/
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Sergio Gutiérrez y Rubén Moreira reviven el “PRIMOR” en San Lázaro 

 

De acuerdo con fuentes de Político MX, a más de uno extrañó la iniciativa suscrita por el presidente de 

la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna; el presidente de la Jucopo, Rubén Moreira; y el 

vicecoordinador del PT, 

Gerardo Fernández 

Noroña. 

El objetivo de esta 

iniciativa es determinar 

como improcedente 

cualquier resolución del 

Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) que 

pretenda impugnar 

acuerdos sobre 

integración, organización y funcionamiento de los órganos y comisiones legislativas. 

La reforma, originada en el bloque oficialista y apoyada sin dudarlo por el tricolor, tendría trámite 

preferente y podría ser aprobada a la brevedad, y garantizaría que el Poder Judicial no pueda revertir el 

reparto discrecional de comisiones o espacios.  

Cabe recordar que recientemente pasó algo similar con la representación de Movimiento Ciudadano 

en la Permanente, lo que a más de uno le suena al renacimiento de la alianza entre Morena y PRI. 

https://politico.mx/sergio-gutierrez-y-ruben-moreira-reviven-el-primor-en-san-lazaro 
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MINISTRO DETERMINA QUE NO SE EJECUTEN DENUNCIAS 

PENALES CONTRA CONSEJEROS ELECTORALES 
 

El ministro Juan Luis González Alcántara determinó que no se ejecuten las denuncias penales 

promovidas contra los consejeros electorales, esto después que en diciembre pasado el presidente de 

la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, presentara una denuncia contra 

seis consejeros que avalaron suspender temporalmente la revocación de mandato. 

 

 

 

Ministro determina que no se ejecuten.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1EJxjGfrVvE122okLN3yTQp6xNI35OMK6/view


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 04/02/2022 LEGISLATIVO

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04/02/2021 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Gutiérrez Luna evita pronunciarse sobre 
autorización al INE de colocar menos casillas 

Ante la modificación a la resolución que hizo ayer por la noche un magistrado de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), que ayer exhimió de sanciones penales a los Consejeros del Instituto 
Nacional Electoral (INE), si es que deciden instalar menos casillas de las que estipula la Ley en la 
materia, el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, evitó expresarse al respecto. 
Tras la inauguración de una exposición sobre el bosque de nubes cercano al pico de Orizaba donde 
existe una importante concentración de especies endémicas, Gutiérrez Luna pidió unas horas para leer 
la modificación a la resolución y pronunciarse al respecto. 
 
https://eldemocrata.com/gutierrez-luna-evita-pronunciarse-sobre-autorizacion-al-ine-de-colocar-menos-casillas/ 
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SCJN establece que el INE deberá realizar la Revocación de 
Mandato tanto como su presupuesto lo permita  

El Ins'tuto Nacional Electoral deberá de llevar a cabo la Revocación de Mandato tanto como su 
presupuesto lo permita, así lo estableció la Suprema Corte de Jus'cia de la Nación, esto implica que el 
órgano electoral podrá instalar menos casillas de las previstas para el ejercicio ciudadano ante la falta 
de presupuesto. Del mismo modo, el ministro instructor Juan Luis González Alcántara, prohibió ejecutar 
cualquier acción penal o administra'va en contra de alguno de los consejeros, esto deja sin efecto la 
denuncia presentada por Sergio Gu'érrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, ante la Fiscalía 
General de la República contra 6 consejeros que votaron en noviembre por aplazar algunas ac'vidades 
de la organización de la Consulta.  

h"ps://drive.google.com/file/d/1eJ-6uTAQncBDW4_E9ValnqllVNeomVuo/view  

https://drive.google.com/file/d/1eJ-6uTAQncBDW4_E9ValnqllVNeomVuo/view
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ENTREVISTA / SERGIO GUTIÉRREZ LUNA (PRESIDENTE DE 

LA CÁMARA DE DIPUTADOS) 
 

“Ellos (Lorenzo y Ciro) están obcecados en el cálculo que hicieron de 3 mil 800 millones para el costo 

de la revocación de mandato cuando hay otros consejeros que dicen que puede ser menos. El punto 

aquí, muy importante, es que no vamos a permitir que instalen menos casillas de las que señala la ley. 

La ley establece que tienen que instalar el mismo número de casillas que en la elección federal 

anterior, 160 mil, y ellos lo que están haciendo es pretender, de alguna manera, vulnerar este mandato 

legal. No podemos permitir eso. Necesitamos que el ejercicio sea completo, así se diseñó por el 

legislador”. 

 

 

 

Entrevista Sergio Gutiérrez Luna ADN 40.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1HAlcYGkZeSS_J-VCebSaRI47VpKq7wia/view
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El diputado Gutiérrez Luna inaugura en San Lázaro 

exposición fotográfica por la biodiversidad del Bosque de 

Niebla 
 

El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que la Cámara de Diputados es un 

espacio abierto para la difusión de las diferentes expresiones culturales que se manifiestan a lo largo 

de nuestro país. Por tal motivo, inauguró la Expo Colectiva 30 fotografías y 30 empresarios por la 

biodiversidad del Bosque de Niebla del Estado de Veracruz, en donde destacó que se muestran 

impresionantes imágenes del ecosistema de esa región de México. 

 

https://edomexaldia.com/el-diputado-gutierrez-luna-inaugura-en-san-lazaro-exposicion-fotografica-por-la-biodiversidad-del-

bosque-de-niebla/ 

 

 

 

https://edomexaldia.com/el-diputado-gutierrez-luna-inaugura-en-san-lazaro-exposicion-fotografica-por-la-biodiversidad-del-bosque-de-niebla/
https://edomexaldia.com/el-diputado-gutierrez-luna-inaugura-en-san-lazaro-exposicion-fotografica-por-la-biodiversidad-del-bosque-de-niebla/
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El diputado Gutiérrez Luna inaugura en San 
Lázaro exposición fotográfica por la 
biodiversidad del Bosque de Niebla 

 

Muestra el trabajo de fotógrafas y fotógrafos veracruzanos y extranjeros 

Boletín No. 0949 

El diputado Gutiérrez Luna inaugura en San Lázaro exposición fotográfica por la biodiversidad del Bosque de 

Niebla 

• Muestra el trabajo de fotógrafas y fotógrafos veracruzanos y extranjeros 

El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que la Cámara de Diputados es un espacio abierto para 

la difusión de las diferentes expresiones culturales que se manifiestan a lo largo de nuestro país. 

Por tal motivo, inauguró la Expo Colectiva 30 fotografías y 30 empresarios por la biodiversidad del Bosque de Niebla del 

Estado de Veracruz, en donde destacó que se muestran impresionantes imágenes del ecosistema de esa región de México. 

La zona del Bosque de Niebla, expresó, “es una belleza natural de la que los veracruzanos debemos sentirnos muy 

orgullosos; esto nos anima a difundir y proteger ese lugar”. 

El legislador consideró que la mejor manera de dimensionar el Bosque de Niebla, es conociéndolo. “Hoy podemos ver 

algunas fotografías, pero la realidad es que necesitamos palpar, sentir, percibir, escuchar y oler ese gran espacio de la 

naturaleza”. 

Indicó que la exposición, ubicada en el vestíbulo del Palacio Legislativo de San Lázaro, es una muestra itinerante que 

funciona como herramienta de promoción y generación de conciencia para el cuidado del ecosistema. “Es un espacio que 

pudiera perderse, si no se preserva”. 

Agregó que la muestra es producto de 30 fotógrafas y fotógrafos, la mayoría veracruzanos y otros extranjeros, quienes han 

recabado con sus lentes instantes que transmiten la belleza del lugar. 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 04/02/2022 LEGISLATIVO 

Gutiérrez Luna resaltó la labor de la asociación civil “Ruta de la Niebla”, para promover y preservar el bosque mesófilo de 

la montaña. “Se hace un gran esfuerzo por difundir y proteger este sitio; la Cámara de Diputados se suma a ese trabajo para 

que la gente conozca ese espacio natural”. 

Se deben cuidar los recursos naturales  

Leticia Arriaga Stransky, fotógrafa y presidenta de Ruta de la Niebla A.C. mencionó que esta expo colectiva es un llamado 

urgente a la sociedad, a los diputados de la Comisión de Medio Ambiente y a quienes toman las decisiones en el gobierno 

para lograr resolver la situación jurídica de la reserva ecológica del Cerro de las Culebras ubicada en Coatepec, Veracruz.  

Asimismo, comentó, que están trabajando en la reserva ecológica del bosque de niebla; sin embargo, se está perdiendo, por 

lo que es necesario dar a conocer la importancia de la biodiversidad ubicada en la región central de Veracruz.  

“En esta zona, además del volcán hay un corredor de bosque muy peculiar y unas zonas volcánicas, que es donde se 

encuentra el cerro de las culebras, y este es un pasillo que podemos convertirlo en un corredor ecológico”, agregó.  

Señaló que se deben aprovechar los recursos naturales del estado y en particular de este corredor de montañas. “Empezamos 

por crear conciencia ambiental a través del arte, por eso estamos aquí con 30 fotógrafos y 30 empresarios que nos apoyaron 

en la creación de este proyecto que tiene el objetivo de despertar la atención de los habitantes de la región central de Veracruz 

y de las autoridades para crear los mecanismos y defender este ecosistema que es muy importante”.  

Comentó que seguirán impulsando la preservación de este proyecto a través de esta exposición colectiva; asimismo, creando 

productos turísticos y de educación ambiental como la lotería del bosque de niebla.  

Exposición 

La muestra fotográfica ubicada en el vestíbulo del edificio A, en la Cámara de Diputados, indica que esta exposición es el 

resultado de la convocatoria al concurso de fotografía, lanzada al público por la Asociación Civil Ruta de la Niebla como 

parte de la campaña de difusión de este importante ecosistema, que tiene la sierra central veracruzana. 

En las fotografías se muestran distintas especies de plantas, flores, animales, ríos, volcanes y paisajes. Algunas llevan por 

nombre Colibrí Fandanguero Mexicano, Mariposa Alas de Cristal, Panorámica al Pico de Orizaba, Araña Escritora, Colibrí 

Zumbador mexicano, Libélula o Caballito del diablo, Tecolote abajeño, Momoto Corona Azul, Mantis Religiosa, 

Dragoncito del Bosque, Cuclillo Canelo, Rio Huehueyapan, Colibrí Multicolor, entre otros.   

También, dentro de la exposición se observa que el Bosque de Niebla es uno de los ecosistemas con mayor biodiversidad 

en el mundo, mismo que está al borde de la extinción y, si no se actúa, pronto las futuras generaciones solo podrán conocerlo 

en fotografías, libros y museos. 
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Designan a legisladoras que representarán a la 
Cámara de Diputados en la Junta de Gobierno 
del Inmujeres 

 

La Mesa Directiva turna a comisiones iniciativas de los congresos de 
Chihuahua y de Michoacán de Ocampo 

Boletín No.0944 

Designan a legisladoras que representarán a la Cámara de Diputados en la Junta de 

Gobierno del Inmujeres 

• La Mesa Directiva turna a comisiones iniciativas de los congresos de Chihuahua y de Michoacán 

de Ocampo 

• Da trámite a diversas comunicaciones de diputadas, diputados, dependencias y universidades 

El Pleno avaló el acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), por el que se designa a las 

integrantes que representarán a la Cámara de Diputados de la LXV Legislatura, en la Junta de 

Gobierno del Instituto Nacional de las Mujeres. 

Por Morena, las diputadas Julieta Kristal Vences Valencia y Beatriz Rojas Martínez. 

De Acción Nacional, las diputadas Wendy González Urrutia y Joanna Alejandra Felipe Torres. 

Las diputadas del PRI, Montserrat Alicia Arcos Velázquez y Melissa Estefanía Vargas Camacho. 

También, las diputadas Nayeli Arlen Fernández Cruz (PVEM), María de Jesús Rosete Sánchez (PT), 

Jessica Ortega De la Cruz (MC) y Olga Luz Espinosa Morales (PRD). 
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Iniciativas de congresos locales 

En sesión semipresencial, la Mesa Directiva dio trámite a tres iniciativas del Congreso de 

Chihuahua: la primera, reforma los artículos 271 y 275 de la Ley Federal de Derechos, para 

constituir el Fondo para el Desarrollo Regional Sustentable de Estados y Municipios Mineros. Se 

turnó a la Comisión de Hacienda y Crédito Público. 

La segunda, adiciona el artículo 48 de la Ley de Aeropuertos, para precisar que los servicios 

comerciales no se consideraron dentro de los bienes de dominio público exentos del pago de 

impuestos a que hace alusión el artículo 115 constitucional, al no tener como objeto un fin público. 

Por lo tanto, le serán exigibles las contribuciones derivadas de impuestos estatales y municipales. 

Fue enviada a la Comisión de Comunicaciones y Transportes. 

Una más, reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley General de Salud, con el propósito 

de contemplar la prevención, detección y tratamiento oportuno del cáncer de mama, así como la 

reconstrucción mamaria gratuita como un servicio básico de salud pública. Se remitió a la 

Comisión de Salud. 

También, se dio trámite a la iniciativa del Congreso de Michoacán de Ocampo que adiciona el 

artículo 4º de la Constitución Política. Fue turnada a la Comisión de Puntos Constitucionales. 

Comunicaciones 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) informó de movimientos en las comisiones de Defensa 

Nacional y de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, solicitados por el coordinador 

del grupo parlamentario de Morena. 

De las diputadas Karla Yuritzi Almazán Burgos, María Guadalupe Román Ávila y Carmen Patricia 

Armendáriz Guerra, de Morena; Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD) y Margarita García García (PT), así 

como del diputado Jorge Arturo Espadas Galván (PAN) se dio trámite a solicitudes para retirar 

diversas iniciativas y proposiciones que habían presentado. 

El Banco de México remitió la exposición sobre la política monetaria propuesta a seguir en el 

ejercicio de 2022. Se canalizó a las comisiones de Hacienda y Crédito Público y de Presupuesto y 

Cuenta Pública. 

De El Colegio de Chihuahua y las universidades autónomas de Zacatecas e Indígena de México, se 

conocieron los informes de resultados de la auditoría externa sobre su matrícula 
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correspondientes al segundo semestre de 2021. Fueron enviados a las comisiones de Educación y 

de Presupuesto y Cuenta Pública. 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público dio cuenta del informe sobre los avances y resultados 

de las acciones de la política nacional de fomento económico, aplicadas a través del Programa 

Especial para la Productividad y la Competitividad 2020-2024, correspondiente a las actividades de 

las dependencias y las entidades de la administración pública federal, durante el segundo 

semestre de 2021. Se turnó a la Comisión de Hacienda y Crédito Público. 

El Instituto Federal de Telecomunicaciones remitió su programa anual de trabajo correspondiente 

a 2022. Se canalizó a las comisiones de Comunicaciones y Transportes y de Radio y Televisión. 
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Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, 
PVEM, PT, MC y PRD presentan 18 iniciativas 

 

La Mesa Directiva remitió las propuestas a las comisiones correspondientes 

Boletín No.0957 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD presentan 18 iniciativas 

• La Mesa Directiva remitió las propuestas a las comisiones correspondientes 

En la sesión de este jueves, diputadas y diputados presentaron 18 iniciativas en temas de medios 

de impugnación, órganos autónomos constitucionales, derechos humanos, pueblos mágicos, 

personas con discapacidad, educación, biocombustibles, género, desaparición forzada, autismo, 

teletrabajo, tarjetas de Bienestar, trabajo parlamentario, patrimonio y vacunación. 

Medios de impugnación 

El diputado Sergio Gutiérrez Luna (Morena) propuso reformar el artículo 10 de la Ley General del 

Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, para determinar que los medios de 

impugnación serán improcedentes cuando se pretenda impugnar cualquier acto parlamentario 

del Congreso de la Unión, su Comisión Permanente o cualquiera de sus Cámaras, emitido por sus 

órganos de gobierno, como los concernientes a la integración, organización y funcionamiento 

internos de sus órganos y comisiones legislativas. 

El documento, enviado a la Comisión de Reforma Política-Electoral, lo suscriben los diputados 

Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI), Marco Antonio Mendoza Bustamante (PRI) y José Gerardo 

Rodolfo Fernández Noroña (PT). 

Autonomía de órganos constitucionales 

Jorge Romero Herrera, diputado del PAN, presentó tres iniciativas. La primera, reforma el artículo 

135 de la Constitución Política, para blindar la autonomía de los organismos que estén instituidos 

en la Carta Magna, al precisar que salvo cuando se proponga eliminar o restringir la autonomía 

otorgada a los órganos, se requerirá de la aprobación del Congreso de la Unión, por el voto de tres 

cuartas partes de los individuos presentes, y que éstas sean aprobadas por las dos terceras partes 
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de las legislaturas de los estados y de la Ciudad de México. Se turnó a la Comisión de Puntos 

Constitucionales. 

Presupuesto para órganos constitucionales 

La segunda, adiciona los artículos 74 de la Constitución Política y 30 de la Ley Federal de 

Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, para señalar que los recursos que se destinen a los 

órganos constitucionales autónomos en el Presupuesto de Egresos de la Federación podrán ser 

iguales, pero no menores a los aprobados en el ejercicio fiscal inmediato anterior o, en su caso, se 

dé cumplimiento a la propuesta de proyecto de presupuesto enviada a la Secretaría de Hacienda 

y Crédito Público, a fin de asegurar que se dé cumplimiento a su objeto, fines y programas anuales. 

Fue remitida a las comisiones de Puntos Constitucionales y de Presupuesto y Cuenta Pública. 

Recursos en materia de derechos humanos 

En la tercera iniciativa, Romero Herrera plantea modificar la Constitución Política y la Ley Federal 

de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, para que en materia de derechos humanos se 

asignen recursos suficientes y progresivos en el Presupuesto de Egresos de la Federación y 

presupuestos locales, y ser ejercidos con eficiencia, eficacia, economía, transparencia y honradez; 

evitar reducciones a los programas presupuestarios para la atención de niñas, niños y 

adolescentes, inclusión social, libre determinación de los pueblos, protección a la vida, derechos 

humanos, salud, educación, seguridad y democracia. Se canalizó a las comisiones de Puntos 

Constitucionales y de Presupuesto y Cuenta Pública. 

Crear el programa Pueblos Mágicos para el Mundo 

Del PRI, la diputada Paloma Sánchez Ramos planteó reformar diversas disposiciones de la Ley 

General de Turismo, con el objeto de crear el programa Pueblos Mágicos para el Mundo, para que 

éstos coordinen la promoción de su turismo con representantes de sus comunidades y la 

Secretaría de Turismo. Se envió a la Comisión de Turismo. 

Derecho a la consulta para personas con discapacidad 

 A la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables se remitió la iniciativa de la diputada Valeria 

Santiago Barrientos (PVEM) que modifica el artículo 32 de la Ley General para la Inclusión de las 

Personas con Discapacidad, para establecer que este sector tiene el derecho a la consulta previa 

en la elaboración de leyes, políticas públicas y programas que se relacionen con sus derechos 

humanos. 
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Adherir la educación inicial como materia de vigilancia de la SEP 

Shirley Guadalupe Vázquez Romero, diputada del PT, propuso reformar el artículo 38 de la Ley 

Orgánica de la Administración Pública Federal, a efecto de adherir la educación inicial como 

materia de vigilancia de la Secretaría de Educación Pública, y considerar que en los planes de 

estudio para los adultos mayores se considere a las TIC´s como una de las asignaturas en el 

sistema abierto. Se canalizó a la Comisión de Gobernación y Población. 

Crear infraestructura para generar biocombustibles sólidos 

La diputada Jessica Ortega de la Cruz (MC) presentó iniciativa para reformar la Ley de Promoción 

y Desarrollo de los Bioenergéticos, para adicionar la definición de biocombustibles sólidos, y 

establecer que la Secretaría de Energía promueva la creación de infraestructura para su 

generación por medio del aprovechamiento de residuos orgánicos provenientes de centros 

urbanos y rurales. Se envió a las comisiones de Energía para dictamen, y a la de Desarrollo y 

Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria para opinión.  

Garantizar la perspectiva de género 

Se remitió a la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, iniciativa de la diputada Olga Luz 

Espinosa Morales (PRD) que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley General para la 

Inclusión de las Personas con Discapacidad, a fin de incluir la perspectiva de género, aplicar los 

protocolos para llevarla a cabo y dar seguimiento y evaluación de los programas, proyectos y 

accesos dirigidos a mujeres con discapacidad, en colaboración del Instituto Nacional de las 

Mujeres. 

Considerar delito de lesa humanidad la desaparición forzada 

La diputada de Morena, Karla Yuritzi Almazán Burgos, presentó iniciativa que reforma y adiciona 

diversas disposiciones de la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de Personas, 

Desaparición Cometida por Particulares y del Sistema Nacional de Búsqueda de Personas, del 

Código de Justicia Militar y de la Ley Nacional del Registro de Detenciones, para considerar como 

delito de lesa humanidad la desaparición forzada de personas, ampliar la protección de menores 

ante este ilícito y perfeccionar la tipificación de la desaparición cometida por particulares. Se turnó 

a las comisiones de Derechos Humanos para dictamen y las de Justicia y Defensa Nacional para 

opinión. 
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Garantizar asistencia social a personas con espectro autista 

A la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, para dictamen y a la Comisión de Salud, para 

opinión, fue enviada una iniciativa de la diputada Araceli Ocampo Manzanares (Morena), que 

adiciona el artículo 10 de la Ley General para la Atención y Protección a Personas con la Condición 

del Espectro Autista, a fin de establecer que cuando las personas con la condición del espectro 

autista, aun siendo mayores de edad, no logren valerse por sí mismas, las Instituciones tendrán la 

obligación de darles tratamiento y asistencia social. 

  

Incorporar riesgos de trabajo a la modalidad de teletrabajo 

La diputada del PAN, Berenice Montes Estrada dio a conocer iniciativa que reforma los artículos 

472 y 473 de la Ley Federal del Trabajo, con el objetivo de incorporar en la modalidad de 

teletrabajo lo relacionado con los riesgos, los cuales se definen como los accidentes y 

enfermedades a que están expuestos los trabajadores en ejercicio o con motivo del trabajo. Se 

turnó a la Comisión de Trabajo y Previsión Social. 

Tarjetas de Bienestar 

El diputado José Antonio Gutiérrez Jardón (PRI) presentó iniciativa que adiciona el artículo 4 Bis de 

la Ley para la Transparencia y Ordenamiento de los Servicios Financieros, a fin de eximir a las 

tarjetas de pensión de Bienestar en el cobro de comisión por consulta de saldos o de retiro de 

efectivo. Será analizada por la Comisión de Hacienda y Crédito Público. 

Dictámenes que trasciendan entre legislaturas 

La diputada Bennelly Jocabeth Hernández Ruedas (Morena) planteó reformas al artículo 288 del 

Reglamento de la Cámara de Diputados, para que los dictámenes, cuyo autor haya sido electo 

para un periodo consecutivo, no se incluyan en el acuerdo como proyectos a desechar, sino en un 

apartado de dictámenes a ratificar, siempre y cuando la diputada o diputado iniciante lo solicite a 

la comisión respectiva. Fue enviada a la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas 

Parlamentarias. 

  

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 04/02/2022 LEGISLATIVO 

Publicación de documentos en la Gaceta 

Román Cifuentes Negrete, diputado del PAN, presentó iniciativa que modifica el Reglamento de la 

Cámara de Diputados, para que los documentos que se vayan a analizar en comisiones y comités 

se publiquen de manera previa en la Gaceta Parlamentaria y se atienda el principio de máxima 

publicidad. Fue enviada a la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias. 

Modificar el nombre de la Comisión de Diversidad 

La diputada Salma Luévano Luna (Morena) planteó reformar el artículo 39 de la Ley Orgánica del 

Congreso General, a fin de que al nombre de la Comisión de Diversidad se le agregue la palabra 

“sexual”. Se turnó la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias, para 

dictamen, con opinión de la Comisión de Diversidad. 

Patrimonio cultural 

A fin de incluir a un representante del Instituto Nacional del Derecho de Autor como miembro de 

la Comisión Intersecretarial del Sistema de Protección del Patrimonio Cultural, la diputada Anabey 

García Velasco (PAN) presentó iniciativa que reforma el artículo 46 de la Ley Federal de Protección 

del Patrimonio Cultural de los Pueblos y Comunidades Indígenas y Afromexicanas. Se remitió a la 

Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos. 

Vacunación contra Covid-19 a embarazadas 

Lidia García Anaya, diputada de Morena, planteó reformar el artículo 61 de la Ley General de Salud, 

para que en materia de atención materno-infantil se garantice de manera oportuna que las 

mujeres reciban el esquema de vacunación en contra del Covid-19 en la fase temprana del 

embarazo. Fue enviada a la Comisión de Salud. 
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Pone Sergio Gutiérrez Luna a Veracruz en agenda 
binacional 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, recibió al embajador de 

Estados Unidos en México, Ken Salazar; ambos plantearon abordar temas de interés binacional así 

como visitas recíprocas a Veracruz y Colorado para conocer y vincular las fortalezas de ambos estados. 

En reunión cordial y respetuosa, acordaron abordar posteriormente temas de economía, seguridad, 

migración y el relanzamiento de la relación histórica entre ambos países. 

 

El Heraldo de Poza Rica - Pone Sergio Gutiérrez Luna a Veracruz en agenda binacional 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elheraldodepozarica.com.mx/estado/xalapa/91910-pone-sergio-gutierrez-luna-a-veracruz-en-agenda-binacional.html
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Pone Sergio Gutiérrez Luna a Veracruz en agenda 
binacional 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, recibió al embajador de 

Estados Unidos en México, Ken Salazar; ambos plantearon abordar temas de interés binacional así 

como visitas recíprocas a Veracruz y Colorado para conocer y vincular las fortalezas de ambos estados. 

En reunión cordial y respetuosa, acordaron abordar posteriormente temas de economía, seguridad, 

migración y el relanzamiento de la relación histórica entre ambos países. 

 

https://palabradeveracruzano.com.mx/2022/02/03/pone-sergio-gutierrez-luna-a-veracruz-en-agenda-binacional/ 

 

 

 

 

 

 
 

https://palabradeveracruzano.com.mx/2022/02/03/pone-sergio-gutierrez-luna-a-veracruz-en-agenda-binacional/
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Avalan integración del Grupo de Amistad 
México-República de Turquía 

 

Citan para la sesión semipresencial, el miércoles 9 de febrero, a las 11:00 
horas 

Boletín No.0958 

Avalan integración del Grupo de Amistad México-República de Turquía 

• Citan para la sesión semipresencial, el miércoles 9 de febrero, a las 11:00 horas 

El Pleno de la Cámara de Diputados avaló, en votación económica, acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 

sobre la integración del Grupo de Amistad México-República de Turquía, que será presidido por el diputado Alfredo Aurelio 

González Cruz (Morena). 

Como vicepresidente, el diputado del PT, Leobardo Alcántara Martínez. Queda por definir una vicepresidencia. 

Además, como integrantes, por Morena, las diputadas Susana Prieto Terrazas, Lidia Pérez Bárcenas y Evangelina Moreno 

Guerra. Quedan por definir tres integrantes de Morena. 

Por el PAN, las diputadas Berenice Montes Estrada y Rosa María González Azcárraga, y el diputado Javier González 

Zepeda. Queda por definir una o un integrante del PAN. 

También, estarán como integrantes las diputadas Julieta Mejía Ibáñez (MC) y Elizabeth Pérez Valdez (PRD).  

Quedan por definir dos integrantes del grupo parlamentario del PRI.  

Cita próxima sesión 

La Mesa Directiva informó que, en términos de lo dispuesto por los artículos 100 y 102 del Reglamento de la Cámara de 

Diputados, las proposiciones y las iniciativas que no se presentaron en tribuna serán turnadas a las comisiones que 

correspondan, publicándose el turno en la Gaceta Parlamentaria. 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 04/02/2022 LEGISLATIVO 

Se levantó la sesión y se citó para la que tendrá lugar el próximo miércoles 9 de febrero de 2022, a las 11:00 horas, en 

modalidad semipresencial. 
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Denuncia PAN ante FGR a hijo de AMLO por presunto 
tráfico de influencias 
 

Este jueves (3), el Partido Acción Nacional (PAN) presentó ante la Fiscalía General de la República (FGR) 
y la Fiscalía Anticorrupción una denuncia de hechos por “presuntos actos de corrupción y tráfico de 
influencias” del hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Según información del diario Reforma, el dirigente nacional del blanquiazul, Marko Cortés explicó: 
“Pedimos que se investigue el origen de los recursos de las lujosas casonas de Houston, que fueron 
exhibidas a través de los medios de comunicación, y que se investigue todo lo relacionado con los 
contratos de las empresas proveedoras de Pemex”. 
 
https://elcomentario.ucol.mx/denuncia-pan-ante-fgr-a-hijo-de-amlo-por-presunto-trafico-de-influencias/ 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

https://elcomentario.ucol.mx/denuncia-pan-ante-fgr-a-hijo-de-amlo-por-presunto-trafico-de-influencias/
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Conflicto en el CIDE no es con el gobierno, sino por la imposición de un director: Jean 

Meyer 

A nombre de la comunidad académica, estudiantil y de los trabajadores del Centro de Investigación y Docencia 

Económicas (CIDE), el profesor e investigador Jean Meyer pidió a la Cámara de Diputados ser mediador y 

coadyuvar en la búsqueda de un diálogo con las autoridades federales del Conacyt, la SEP y la Secretaría de 

Gobernación para resolver el conflicto en esa institución 

académica.  

Al acudir hasta la sede del Palacio Legislativo de San Lázaro, 

Meyer aclaró que en el CIDE “no es un conflicto con el gobierno 

ni con la mayoría parlamentaria de Morena en las cámaras, es 

solo una resistencia contra una irregularidad y contra la 

imposición de un director del centro de investigación”. 

Remarcó que “nadie desea que surja un nuevo conflicto 

estudiantil mayor” y recalcó que “solo estamos pidiendo la 

legalidad, ni más ni menos”. 

En respuesta, los coordinadores parlamentarios del PAN, PRD y 

MC ofrecieron su apoyo y dijeron que buscarán formar una 

comisión para atender su demanda de interceder ante las 

autoridades. 

El profesor Javier Aparicio Castillo alertó que es urgente atender el problema del pago de salarios a los 

trabajadores, maestros y personal de la institución, quienes viven un clima de zozobra. 

Alumnos y maestros del CIDE empezaron una serie de protestas en noviembre del 2021, cuando José Antonio 

Romero Tellaeche fue elegido como nuevo director en un proceso considerado “poco transparente” por la 

comunidad.  

El pasado 15 de enero, estudiantes inconformes entregaron las instalaciones de la institución tras tenerlas 

tomadas durante 48 días. La decisión la tomaron debido al aumento de casos COVID en la Ciudad de México. 

Como parte de sus protestas, el pasado 24 de enero, profesores y estudiantes bloquearon ambos sentidos de 

la carretera federal México-Toluca, a la altura de las instalaciones del CIDE. Con gritos como “se ve, se siente, el 

CIDE está presente”, “más ciencia, menos obediencia” y “autonomía universitaria” los estudiantes del CIDE 

explicaron que el bloqueo se debe a la falta voluntad del Conacyt de escuchar sus demandas sobre el futuro de 

la institución. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/02/03/conflicto-en-el-cide-no-es-con-el-gobierno-sino-por-

la-imposicion-de-un-director-jean-meyer/ 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/02/03/conflicto-en-el-cide-no-es-con-el-gobierno-sino-por-la-imposicion-de-un-director-jean-meyer/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/02/03/conflicto-en-el-cide-no-es-con-el-gobierno-sino-por-la-imposicion-de-un-director-jean-meyer/
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Rubén Moreira y Luis Espinosa Cházaro advierten que no habrá 
pronto la discusión de la Reforma Eléctrica  

Los coordinadores de las fracciones parlamentarias del PRI y PRD en la Cámara de Diputados, Rubén 
Moreira y Luis Espinosa Cházaro respec@vamente, advir@eron que no habrá discusión ni dictamen 
sobre la Reforma Eléctrica propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador hasta pasadas las 
elecciones intermedias de junio próximo. En entrevistas posteriores al parlamento abierto sobre la 
Reforma Eléctrica, los lideres parlamentarios respondieron al anuncio que dio su homólogo de Morena, 
Ignacio Mier, respecto a que el próximo 25 de febrero empieza la dictaminación en Comisiones unidas 
de Puntos Cons@tucionales, Energía y Medio Ambiente de la inicia@va presidencial.  

h"ps://drive.google.com/file/d/1TUWtwSk8y-2CSAVJhmHwEoDPCZ2fGElu/view  

https://drive.google.com/file/d/1TUWtwSk8y-2CSAVJhmHwEoDPCZ2fGElu/view
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La Cámara de Diputados conmemora el Natalicio de 
Mariano Otero y Mestas 
 

En la sesión semipresencial, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y MC, emitieron 
comentarios con motivo del Natalicio de Mariano Otero y Mestas, en el apartado de efemérides. Sus 
aportaciones son parte fundamental de la cultura jurídica. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-conmemora-el-natalicio-de-mariano-otero-y-
mestas/ 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-conmemora-el-natalicio-de-mariano-otero-y-mestas/
https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-conmemora-el-natalicio-de-mariano-otero-y-mestas/
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No señor presidente, Rosa María Cabrera no podría 
estar contenta de un gobierno que ignora a las 
mujeres”: PRD 
Diputadas, diputados, dirigencia, así como militantes del Partido de la Revolución Democrática 

(GPPRD), junto a familiares y amistades de la feminista y co-fundadora del PRD, Rosa María Cabrera 

Lotfe, se reunieron este jueves en el recinto legislativo de San Lázaro para rendir un homenaje 

póstumo a la militante histórica de izquierda de quien, feministas precisaron, no podría “estar feliz” –

como aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador- ante un gobierno que criminaliza e ignora 

a las mujeres. 

 

https://hojaderutadigital.mx/no-senor-presidente-rosa-maria-cabrera-no-podria-estar-contenta-de-un-gobierno-que-ignora-a-las-

mujeres-prd/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/no-senor-presidente-rosa-maria-cabrera-no-podria-estar-contenta-de-un-gobierno-que-ignora-a-las-mujeres-prd/
https://hojaderutadigital.mx/no-senor-presidente-rosa-maria-cabrera-no-podria-estar-contenta-de-un-gobierno-que-ignora-a-las-mujeres-prd/
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ENTREVISTA 

Jorge Romero (Coordinador de Diputados – PAN)  

“Nosotros estamos en un momento que consideramos muy importante en donde como PAN vamos a 
ver todos los temas que son realmente importantes para la gente, ningún tema electoral lo es tanto y 
estamos conscientes, los temas importantes para la gente son su economía, su seguridad, su salud, nos 
queda claro, pero también nosotros vamos a ser mujeres y hombres que no solamente estemos al son 
de lo que dice el Presidente, para eso están las y los diputados de Morena.  

Nosotros los de oposición y del PAN creemos que ya hay temas que se Cenen que empezar a tratar y 
uno que consideramos muy importante es precisamente el electoral porque son las reglas del juego en 
un país democráCco, es lo que nosotros no queremos que se pierda y aunque algunos nos pudieran 
decir exagerados o amarillistas, pues este es un Gobierno que demuestra acCtudes cada vez más 
autoritarias y más intolerantes”.  

h"ps://drive.google.com/file/d/1xcppOTh6nfvT4CcKIEQnGyV0EZyzT97H/view  

https://drive.google.com/file/d/1xcppOTh6nfvT4CcKIEQnGyV0EZyzT97H/view
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“Cuando no ganan arrebatan”: MC 
continúa en su lucha para participar en 

la Permanente 
 

 

 

 

 

 

 

 

Jorge Álvarez, coordinador de Movimiento Ciudadano (MC) al interior de la Cámara de 
Diputados, acompañado de su bancada señaló un intento por parte del PRI, Morena y PT de dejar 
fuera a esta expresión política de la Comisión Permanente, aún después de que el TEPJF fallara 
a su favor para ser tomado en cuenta el próximo periodo de receso. 

“Una vez más se confirma la tesis que hemos sostenido desde el inicio de la legislatura: la 
existencia del PRIMOR gobernando la Cámara de Diputados”, dijo Álvarez Máynez durante la 
conferencia. 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/04/cuando-no-ganan-arrebatan-mc-continua-en-su-lucha-para-participar-en-la-
permanente/  

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/04/cuando-no-ganan-arrebatan-mc-continua-en-su-lucha-para-participar-en-la-permanente/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/04/cuando-no-ganan-arrebatan-mc-continua-en-su-lucha-para-participar-en-la-permanente/
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Ken Salazar se reúne con diputados; proponen visita a Washington 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, se reunió con el presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna (Morena), en la que acordaron colaborar 

con temas legislativos de interés para ambos países, así como la posibilidad de una visita a 

Washington. 

En una reunión privada, Gutiérrez Luna y Ken Salazar plantearon la posibilidad de que legisladores 

mexicanos visiten Washington para abordar la agenda legislativa, además de que parlamentarios 

estadounidenses visiten México. 

En el encuentro, que se llevó a cabo a puerta cerrada, ambos reconocieron la necesidad de tener 

mayor intercambio de acciones en 

torno a temas de importancia 

bilateral como economía, 

seguridad, migración y el 

relanzamiento de la relación entre 

México y Estados Unidos. 

El diputado de Morena resaltó que 

la reunión se desarrolló en un 

ambiente de cordialidad, en el que 

expresaron el respeto a ambos 

países. 

Gutiérrez Luna llevó a Ken Salazar a 

conocer el pleno de San Lázaro durante la sesión de este jueves, donde saludó a los integrantes de la 

Mesa Directiva, así como a legisladores de Morena que subieron para intercambiar unas palabras. 

El embajador estadounidense también se reunió con el presidente de la Junta de Coordinación Política, 

Rubén Moreira (PRI), quien comentó que hablaron de temas generales y entendimiento entre ambos 

países.  

“Sé que lo llevaron al Pleno, yo no fui. Sé que le sorprendió el tamaño de la Cámara, y además le 

sorprendió el buen ánimo que hay, el buen ánimo que hay entre todos. Entonces esa es mi impresión”, 

apuntó. 

“Es un hombre con origen mexicano, y, por lo tanto, pues es fácil entenderse con él, igual que yo, es 

Guadalupano”, expresó Moreira Valdez. 

https://www.razon.com.mx/mexico/ken-salazar-reune-diputados-proponen-visita-washington-469808 

https://www.razon.com.mx/mexico/ken-salazar-reune-diputados-proponen-visita-washington-469808
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PAN denuncian ante FGR a hijo de AMLO por presunto tráfico de influencias 

El Partido Acción Nacional (PAN) presentó una denuncia de hechos ante la Fiscalía General de la 

República (FGR) y la Fiscalía Anticorrupción, por presuntos actos de corrupción y tráfico de influencias 

entre la empresa Baker Hughes y la familia del Presidente Andrés Manuel López Obrador, luego de que 

se diera a conocer el préstamo de mansiones en Houston, Texas, a su hijo José Ramón López Beltrán.  

“Pedimos que se investigue el origen de los recursos de las 

lujosas casonas de Houston, que fueron exhibidas a través 

de los medios de comunicación, además que se investigue 

todo lo relacionado a los contratos de las empresas 

proveedoras de Pemex”, destacó el dirigente nacional del 

blanquiazul, Marko Cortés. 

La denuncia señala a José Ramón López Beltrán quien vivió 

junto a su esposa, Carolyn Adams en casas que 

presuntamente pertenecen a contratistas de Pemex, 

Acompañado de los coordinadores parlamentarios de la 

Cámara de Diputados, Jorge Romero y del Senado de la 

República, Julen Rementería dijo que cada vez es más evidente que la austeridad y la honestidad de la 

actual administración federal es puro cuento. 

"El cuento más contado, pero también el más falso de todos, López Obrador dijo que iba a barrer la 

corrupción de arriba abajo, pero fue puro cuento. Lo que hizo fue cubrir a sus hijos, a sus hermanos, a 

sus parientes y a todos sus colaboradores cercanos en el tapete de la impunidad”, destacó. 

El panista aseveró que el conflicto de interés y tráfico de influencias del hijo del Presidente es evidente, 

ya que después de recibir un contrato de Pemex, la empresa agraciada le prestó una mansión y esto lo 

hace claro y evidente para todos los mexicanos.  

Cortés Mendoza recordó que en el pasado reciente la esposa de Enrique Peña Nieto le prestó recursos 

para hacerse de la casa blanca, sin embargo, ahora al hijo del Ejecutivo le dan la mansión ya hecha y 

hasta con sala de cine.  

“Previamente dos de los hermanos del Presidente fueron exhibidos en videos, recibiendo sobres con 

dinero, una prima recibió contrato de Pemex, sus cuñadas acusadas. Delfina Gómez sentenciada por un 

delito electoral se mantiene en la Secretaría de Educación Pública”, aclaró. 

https://www.razon.com.mx/mexico/pan-denuncian-fgr-hijo-amlo-presunto-trafico-influencias-469741 

https://www.razon.com.mx/mexico/pan-denuncian-fgr-hijo-amlo-presunto-trafico-influencias-469741
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Comunidad del CIDE se reúne con diputados; pide que comparezca titular de Conacyt 

Representantes de la comunidad académica y estudiantil del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), 

se reunieron esta mañana con diputados del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, a quienes entregaron un 

documento en el que piden la comparecencia de la doctora María Elena Álvarez-Buylla, directora del Consejo 

Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), para que explique la designación de José Romero Tellaeche como 

director de la institución.  

“Que se cite a la doctora María Elena Álvarez-Buylla ante el pleno de la Cámara de Diputados para que explique la 

irregular designación del Dr Romero y su proceder ante el conflicto del CIDE, así como la cuestión de la política 

científica nacional que encabeza”, se lee en el oficio. 

También exhortaron a la Cámara de Diputados para que establezca una mesa de negociación que dé solución 

institucional y legal al conflicto por el que atraviesa el CIDE desde el 19 de noviembre de 2021. 

Ante la situación, el coordinador del Partido de la Revolución Democrática, Luis Espinosa Cházaro aseguró que el 

PRD respalda a la comunidad del centro de investigación y apoyará para lograr que se concrete el diálogo entre las 

autoridades del Conacyt y los 

estudiantes. 

“Cuenten con todo el apoyo del PRD 

para propiciar el diálogo, debe 

hacerse con libertad de 

pensamiento, no debemos dejar que 

ésta se vea sometida por ningún 

burócrata, ni del Conacyt y mucho 

menos desde la presidencia. El CIDE 

debe ser un semillero de 

pensadores”, afirmó. 

Por su parte el diputado Jorge Romero, coordinador del Partido Acción Nacional externó el respaldo a los docentes 

y alumnos de la casa de estudios y aseguró que ninguna institución académica del país, debe someterse a la falta de 

libertad de expresión.  

“Cuentan con la voluntad y con el apoyo de todas las diputadas y de todos los diputados de Acción Nacional, 

quienes yo me honro en representar. Reconocemos a todo el cuerpo docente y a todo el cuerpo estudiantil, les 

reconocemos la inmensa valía que tienen, deben estar conscientes de que son una institución que trasciende a los 

individuos”, declaró. En su intervención, el coordinador de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez -Máynez, destacó 

que muchos servidores públicos de México son egresados del CIDE, por lo que la bancada naranja apoya a la 

comunidad de la institución. 

https://www.razon.com.mx/mexico/comunidad-cide-reune-diputados-pide-comparecencia-alvarez-buylla-469780 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/comunidad-cide-reune-diputados-pide-comparecencia-alvarez-buylla-469780
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“Jamás en el CIDE habíamos vivido una crisis semejante”, dice Jean Meyer a diputados 

Este jueves una delegación de trabajadores, estudiantes y profesores del Centro de Investigación y 

Docencia Económicas (CIDE) sostuvo un encuentro con diputados federales para exponer la situación 

que enfrenta el instituto tras el cambio a sus estatutos para justificar la imposición de José Antonio 

Romero Tellaeche.  

“Necesitamos una ayuda de mediación política por parte de los diputados y senadores. Jamás, en la 

historia del CIDE, que se fundó en 1974, habíamos vivido una crisis semejante. Jamás habíamos vivido 

la imposición de un director, la violación de la legalidad y, por lo mismo, jamás hubo un movimiento 

estudiantil“, expresó el profesor e investigador Jean Meyer, una de las figuras que encabezó la 

delegación. 

El académico resaltó que los trabajadores 

y docentes del CIDE han seguido a los 

estudiantes “que nos han dado el ejemplo 

de la resistencia a una imposición 

totalmente ilegal”. 

Jean Meyer recordó que también se ha 

emprendido la defensa legal del instituto, 

por lo que se interpusieron amparos, pero 

se trata de “un camino muy tardado”. 

El 24 de enero la Asamblea General de 

Asociados aprobó modificar los estatutos 

generales del CIDE para validar la 

designación de José Antonio Romero 

como director general del instituto a pesar del rechazo de la comunidad. 

El primer cambio a los estatutos del CIDE fue modificar las facultades del Consejo Directivo. En lugar de 

que este “formalice” el nombramiento del director general , a través, por ejemplo, de una votación, 

tan solo “tomará conocimiento” del nombramiento. 

También se pretende que la Secretaría Académica del CIDE ya no sea integrada únicamente por 

académicos en activo, sino que se admitiría a miembros activos de otras instituciones académicas de 

enseñanza o investigación superior con amplio reconocimiento. 

https://lopezdoriga.com/nacional/cide-jean-meyer-diputados-reunion-encuentro/ 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/cide-jean-meyer-diputados-reunion-encuentro/
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DIPUTADOS INICIARÁN RUTA PARA DICTAMINAR LA 

REFORMA ELÉCTRICA 
 

Las Comisiones de Energía, Puntos Constitucionales y Medio Ambiente de la Cámara de Diputados 

iniciarán el 25 de febrero la ruta para dictaminar la Reforma Eléctrica, inmediatamente después de 

concluir el parlamento abierto convocado para discutir la iniciativa del presidente Andrés Manuel 

López Obrador, así lo confirmó el coordinador de la mayoría parlamentaria de Morena en el Palacio de 

San Lázaro, Ignacio Mier, quien descartó una táctica dilatoria de la oposición al ampliar una semana 

más los foros del parlamento abierto. 

 

 

 

iniciarán ruta ref ele.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1I4bg9jnM0aL4jhfOXx_teddfortAq2aH/view
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Llega Ken Salazar a San Lázaro para reunirse con diputados 

 

Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en México, llegó a la Cámara de Diputados para sostener un 

encuentro con la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en San Lázaro.  

A su llegada fue recibido por Sergio Gutiérrez, presidente de la Mesa Directiva, quien le mostró el salón 

de sesiones y subieron al Pleno. 

Mientras se realizaba la votación del dictamen 

que adiciona una fracción X al artículo 1 de la 

Ley de Ciencia y Tecnología, en materia de 

igualdad y perspectiva de género, Sergio 

Gutiérrez llegó al Pleno acompañado por el 

embajador como parte del recorrido por las 

instalaciones del recinto.  

Minutos antes, periodistas de la fuente le 

cuestionaron si su visita obedecía a la reforma 

eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador, sin embargo, el embajador prefirió no 

responder.  

Sin embargo, el embajador expresó que venía a visitar al presidente de la Cámara de Diputados; 

además que México y Estados Unidos tienen una buena relación.  

“Vine a visitar al presidente, y a la Cámara, hoy, porque estamos celebrando una nueva etapa en la 

relación entre Estados Unidos y México. Hay muchísimo, muy bueno lo que está pasando en la relación 

entre el presidente Biden y el presidente López Obrador, la relación entre el pueblo mexicano y el 

pueblo de los Estados Unidos es una relación muy buena”, indicó de acuerdo con El Heraldo México.    

https://politico.mx/llega-ken-salazar-a-san-lazaro-para-reunirse-con-diputados 

 

 

 

https://politico.mx/llega-ken-salazar-a-san-lazaro-para-reunirse-con-diputados
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ENTREVISTA / IGNACIO MIER (COORDINADOR DE 

DIPUTADOS – MORENA) 
 

“Conforme al mandato que tenemos, en los políticos se oye medio demagógico decir el mandato, pero 

en el caso de nosotros sí estamos respondiendo a lo que nos comprometimos con las mexicanas y los 

mexicanos. Y entonces incluimos para este periodo como una prioridad, tal y como nos habíamos 

comprometido, la reforma a la industria eléctrica como prioridad, empezar a trabajar junto con los 

otros grupos parlamentarios; y el anteproyecto de reforma político electoral. Y también un 

acercamiento a lo que sería la reforma constitucional para sectorizar la Guardia Nacional y con ello su 

consolidación a la Secretaría de la Defensa Nacional, manteniendo el espíritu de sujeción”. 

 

R F - Entrevista Ignacio Mier-L Curzio - 3 FEB 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Vw-Ni4TmBDq428FmPH6tmNvUBic4sXaF/view
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ACUDIRÁ EL EMBAJADOR DE ESTADOS UNIDOS AL 

PARLAMENTO ABIERTO 
 

Hoy va a estar de visita en la Cámara de Diputados el embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, ahí lo 

van a estar esperando, una reunión con los integrantes de la Junta de Coordinación Política, los 

representantes de los partidos políticos, el presidente de la Cámara de Diputados todo esto tiene que 

ver con los famosos foros sobre la Reforma Eléctrica. 

 

nota- CDD foros.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1DTALvnhtaf-_HnzIZdN0oa2MZRwkgtIh/view
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Soñé que era Reina del Sur, dijo diputada ante Embajador 

 Ante el Embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, quien visitó la Cámara de Diputados en 

medio de los debates de la reforma eléctrica, la legisladora María Macarena Chávez dijo que cuando 

tenía Covid soñó que era la "Reina del Sur". Esto sucedió cuando Salazar estaba en la Mesa Directiva y 

la diputada esperaba el resultado de la votación de un 

dictamen que se discutía. 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente del Congreso, recibió al 

Embajador en el estacionamiento y lo llevó a su oficina, donde 

conversaron algunos minutos. 

El Embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, saludaba a los 

integrantes de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

mientras la legisladora del PRD María Candelaria Chávez 

platicaba de las telenovelas que ha visto y de las que ya se hizo fan. 

Su interlocutor era el director de Trámite Legislativo, Alejandro Azcoitia, quien es el principal apoyo de 

los diputados a la hora de llevar el registro de las votaciones en el Pleno. Los legisladores estaban al 

final de la votación de un dictamen de reformas a la Ley General de Salud. Arriba Salazar y otros 

diputados se tomaban fotos, y abajo, la diputada quemaba el tiempo platicando de las novelas. 

Recordó que cuando enfermó de Covid-19 vio varias series, que vio "Café con Aroma de Mujer". 

"¡Qué bonita está también, está muy buena! ¿No has visto la de María Magdalena? Me encantó", 

platicaba la diputada del PRD mientras Sergio Gutiérrez Luna le enseñaba el Pleno al Embajador. 

La diputada agregó que la primera novela que vio fue la de "La Reina del Sur" y que fue ahí cuando se 

aficionó a las novelas en plataforma. 

"¿Con quién, con este?", preguntó el funcionario parlamentario. 

"Con Kate del Castillo", precisó ella.  

"Y un día, estaba tan emocionada yo, viéndola, que estaba en Grecia y todo por allá, y un día desperté. 

Ay me sentía extraña, me sentía rara, y que empiezo a recordar: yo soñé que era la Reina del Sur", 

platicó la legisladora, poco antes de dar la votación. 

https://www.reforma.com/va-ken-a-san-lazaro-en-medio-de-debate-de-reforma-

electrica/ar2343632?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&a

mp;utm_content=@reformanacional 

 

https://www.reforma.com/va-ken-a-san-lazaro-en-medio-de-debate-de-reforma-electrica/ar2343632?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/va-ken-a-san-lazaro-en-medio-de-debate-de-reforma-electrica/ar2343632?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/va-ken-a-san-lazaro-en-medio-de-debate-de-reforma-electrica/ar2343632?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
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ENTREVISTA 

Carlos Salazar Lomelín (Presidente del CCE)  

“Yo creo que hay que felicitar a los coordinadores de la Comisión Polí9ca, de la Jucopo, porque 
yo creo que están haciendo o intentando hacer un real debate abierto, los resultados no los 
conocemos, es di?cil influir sobre un diputado que al final ya 9ene una idea muy determinada o 
9ene un mandato determinado. Yo esperaría que nosotros pudiéramos influir sobre las cabezas 
de los que 9enen una idea, no un mandato, de los que 9enen que votar por algo aun cuando no 
estén de acuerdo. Yo creo que ayer fue muy evidente que las posiciones que están fomentando 
esta inicia9va pues es básicamente el querer que la CFE y sus administradores pues tengan un 
monopolio”.  

hJps://drive.google.com/file/d/1TObC9nBSIZoDyBF8jWtSoi8PCoz9QcDK/view  

https://drive.google.com/file/d/1TObC9nBSIZoDyBF8jWtSoi8PCoz9QcDK/view
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‘Yo no vine a hablar de la reforma eléctrica’: 
embajador Ken Salazar tras reunión con 

diputados 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, acudió a la Cámara de Diputados, donde se reunió 

tanto con el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, y de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo), Rubén Moreira. Luego del encuentro aseguró que no acudió a San Lázaro a hablar de la reforma 

eléctrica de Andrés Manuel López Obrador, sino a dialogar sobre la relación entre ambos países. 

“Yo no vine a hablar hoy de la reforma eléctrica, no vine a hablar de eso. Hago un comentario de la reforma, pero 

no vine a esta Cámara para hablar de eso”, aclaró el embajador Ken Salazar tras terminar su reunión con los 

diputados. 

https://www.forbes.com.mx/politica-embajador-ken-salazar-reune-diputados/  

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/politica-embajador-ken-salazar-reune-diputados/
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Reviven PRIMOR: Morena y PRI promueven reforma para para quitar atribuciones al 

TEPJF 

Las bancadas de Morena, PRI y el Partido del Trabajo, en la Cámara de Diputados, presentarán en la 

sesión de este jueves, una iniciativa para adelgazar las competencias del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF). 

La propuesta que reforma el artículo 10 de la Ley General 

del Sistema de Medios de Impugnación en Materia 

Electoral, y que ya está publicada en la gaceta 

parlamentaria, busca establecer que será considerada una 

intromisión "cuando se pretenda impugnar cualquier acto 

parlamentario del Congreso de la Unión, su Comisión 

Permanente o cualquiera de sus Cámaras, emitido por sus 

órganos de gobierno, como los concernientes a la 

integración, organización y funcionamiento internos de sus 

órganos y comisiones legislativas". 

El proyecto señala que con ello se busca circunscribir la jurisdicción de ese ente cuando se presentan 

impugnación de elecciones, además de actos y resoluciones de autoridades electorales, protección de 

derechos político electorales de los ciudadanos, conflictos o diferencias laborales entre el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación y/o el Instituto Nacional Electoral y sus servidores 

públicos, así como control de convencionalidad y control difuso de la constitucionalidad de leyes 

electorales.  

"Se trata de asegurar que el ejercicio de la jurisdicción electoral se mantenga deferente al principio de 

división de poderes y al sistema constitucional de medios de impugnación en materia electoral. Para 

ello se propone excluir de la competencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 

mediante una nueva causa de improcedencia de los medios de impugnación, el escrutinio de actos 

parlamentarios del Congreso de la Unión, de su Comisión Permanente, o de cada una de sus Cámaras, 

emitidos por sus órganos de gobierno, cuya finalidad sea la integración, organización y funcionamiento 

internos de sus órganos y comisiones legislativas", señala el dictamen. En la exposición de motivos, se 

establece que a 25 años de su creación, el Tribunal Electoral ha robustecido sus competencias 

constitucionales, sin embargo, "está evolución ha sido acompañada de una línea y doctrina 

jurisprudencial respetuosa del principio de división de poderes". 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reviven-primor-morena-y-pri-promueven-reforma-para-para-

quitar-atribuciones-al-tepjf 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reviven-primor-morena-y-pri-promueven-reforma-para-para-quitar-atribuciones-al-tepjf
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reviven-primor-morena-y-pri-promueven-reforma-para-para-quitar-atribuciones-al-tepjf
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Corte determina que el Congreso no está obligado a darle más recursos al INE 

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que el Congreso de la Unión no 

está obligado a dar al Instituto Nacional Electoral (INE) los recursos necesarios para que pueda llevar a 

cabo el proceso de revocación de mandato, toda vez que en la Constitución no se establece criterio 

que indique que se deban cubrir las necesidades presupuestales de las instituciones. 

Esta decisión de los ministros se dio en el marco de la discusión de la acción de inconstitucionalidad 

151/2021 promovida por legisladores de oposición contra algunos artículos de la Ley Federal de 

Revocación de Mandato, que inició el pasado lunes y culminó este jueves. 

Como parte de la acción presentada ante la Corte, los promoventes alegaron que existía omisión por 

parte del Congreso al no incluir en el presupuesto del INE los recursos que 

el órgano electoral solicitó para la realización de la consulta de revocación 

de mandato. 

Tras el análisis, el Pleno de la SCJN resolvió que “no existe un mandato 

expreso en la Constitución General para regular lo concerniente a la 

suficiencia presupuestaria”, además de que en ésta se establece que el 

INE, en materia de consultas populares y revocación de mandato, éstas 

“se cubrirán con base en la disponibilidad presupuestaria para el presente 

ejercicio y los subsecuentes”.  

El pasado 14 de noviembre, la Cámara de Diputados aprobó el Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) 2022, en el que se dispuso el recorte al gasto del INE, el Poder Judicial y la Cámara de 

Diputados para reasignarlos, en su mayor parte, a programas sociales del gobierno federal. 

El PEF para el próximo año reparte 7 billones 88 mil millones de pesos. La institución más castigada es 

el INE, con un recorte de 4 mil 913 millones de pesos. El órgano electoral solicitó un presupuesto de 24 

mil 649 millones de pesos, pero le asignaron 19 mil 736 millones de pesos para 2022. 

https://latinus.us/2022/02/03/corte-determina-congreso-no-esta-obligado-darle-recursos-ine/ 

 

 

 

https://latinus.us/2022/02/03/corte-determina-congreso-no-esta-obligado-darle-recursos-ine/
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En Parlamento Abierto analizan la importancia 
del servicio público de la CFE 

 

Diputadas y diputados cuestionan a invitados 

Boletín No.0961  

En Parlamento Abierto analizan la importancia del servicio público de la CFE 

• Especialistas, expertos y empresarios externan sus puntos de vista sobre la iniciativa de reforma 

del Ejecutivo 

• Diputadas y diputados cuestionan a invitados 

Especialistas, expertos y empresarios externaron sus puntos de vista en torno a “La importancia 

del servicio público de la CFE, empresa de control directo presupuestario o empresa productiva 

del Estado: gobernanza, transparencia y rendición de cuentas”, durante el foro 12 del Parlamento 

Abierto sobre la iniciativa de reforma eléctrica enviada por el Ejecutivo Federal.   

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz 

(Morena), dijo que las opiniones que se generen “quedamos obligados a considerarlas, a 

atenderlas, a ponderarlas, a discutirlas y con ellas elaborar una propuesta de dictamen hacia el 

Pleno en su momento oportuno”.   

En tanto, el presidente de la Comisión de Energía, diputado Manuel Rodríguez González (Morena), 

agradeció a los participantes y dijo que en este foro se tendrán seis ponentes, tres a favor y tres 

en contra de la propuesta de reforma. 

La reforma carece de los controles que tienen que ser externos 

En contra de la propuesta, José Roldan Xopa, profesor e Investigador del Centro de Investigación 

y Docencia Económicas (CIDE), señaló que las funciones que se le están asignando a la CFE es de 

productor, distribuidor y prestador del servicio de energía eléctrica, así como de planeación y 

control. Consideró que estas funciones son distintas y pueden llegar a ser contradictorias. 
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Estimó que lo que están generando va a ser una instancia estatal que se va a sabotear porque 

carece de los controles que tienen que ser externos. Subrayó que la función de control y la función 

material son distintas e incompatibles, por eso es importante que haya un controlador externo 

que esté vigilando lo que hace el otro para que el control sea efectivo. Mencionó que la iniciativa 

no considera cuáles son los costos de incumplimiento que tiene ésta “porque a mediano o largo 

plazo vamos a terminar pagando mucho dinero por aquellos contratos que se cancelan”.   

Para los empresarios es importante reducir costos 

A favor, Manuel Buxade Hernández, director general de Energy Saving de México, S.A. de C.V, 

comentó que para un empresario es muy importante reducir los costos. Resaltó que lo que no se 

mide no se puede controlar y lo que no controla no se puede administrar; y si no se administra es 

un fracaso. “Tenemos empresarios pequeños y grandes los cuales han salido favorecidos porque 

la CFE no se ha puesto a ver la parte económica sino va más allá”. 

 Aseguró que la reforma de 2013 estaba destinada para destruir a la CFE y destacó que debe 

aprobarse la reforma energética que plantea el Presidente por el bien de los empresarios micro, 

medianos y grandes. 

La CFE se convertiría en un monopolio y monopsonio 

Juan Carlos Hurtado, economista, consideró que la reforma no le conviene al país y de aprobarse 

representaría un fuerte retroceso. La ley actual es adecuada y es cuerda con las buenas prácticas 

internacionales, sus problemáticas pueden resolverse con una regulación de redes, firme e 

independiente. “Se tiene que invertir en la generación y distribución”, comentó. 

Si se aprueba la reforma, dijo, la Comisión Federal de Electricidad se convertiría en un monopolio 

y un monopsonio, es decir, en un solo comprador y vendedor de energía y esto afectaría, 

principalmente, al consumidor. “Impediría cumplir con los esfuerzos para poder combatir el 

calentamiento global si no se usan las energías limpias”. 

CFE y Estado deben recuperar la rectoría del sector 

Héctor Sánchez López, consejero independiente del Consejo de Administración de la CFE, refirió 

que los cambios normativos de la reforma de 2013 significaron el debilitamiento de la CFE y dieron 

paso a la continuación de esquemas tarifarios ventajosos solo para unas empresas que afectaron 

los derechos de la nación sobre el patrimonio energético. “Obligó a la CFE a entregar el control 

eléctrico a privados”. 
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La Comisión y el Estado deben recuperar la rectoría del sector eléctrico para beneficiar al pueblo 

mexicano. Se debe acabar el autoabastecimiento de privados porque realizan fraude a la ley, y no 

pagan por la distribución ni por las pérdidas. “Es importante recalcar que estas empresas han 

violentado la ley”.   

La CFE se convertiría en un órgano constitucional autónomo 

En contra, Edna Jaime Treviño, fundadora y directora general de México Evalúa, sostuvo que con 

la reforma la CFE se convertiría en un órgano constitucional autónomo con un estatus legal 

superior a las secretarías de Estado. Se mandaría sola, no se plantean contrapesos ni mecanismos 

claros de transparencia y rendición de cuentas, incluso destruye las medidas existentes al 

respecto. 

Apuntó que la CFE tendría una concentración avasalladora del poder. Son preocupantes estos 

cambios porque la Comisión operaría en un régimen de excepción legal de la competencia 

económica, sería “un poderoso monopolio y monopsonio de un insumo esencial para toda la 

actividad económica. Su director general sería un funcionario muy poderoso”. Pidió legislar 

pensando en el futuro y establecer reglas claras, salvaguardas, contrapesos a la discrecionalidad 

y frenos al abuso. No destruir instituciones reguladoras. 

La iniciativa “no es una ocurrencia ni una improvisación” 

A favor, Ramón Jiménez López, director de la Red de Transporte de Pasajeros de la Ciudad de 

México, aseguró que la iniciativa “no es una ocurrencia ni una improvisación”, tampoco causaría 

contingencias al T-MEC. Alentaría fincar las bases para lograr un aprovechamiento integral de los 

energéticos e impulsar el desarrollo. El tema central de la reforma plantea que la electricidad se 

considere de forma integral. 

La reforma se orienta a combatir la corrupción, defender la soberanía nacional y el bienestar del 

pueblo. Tampoco permitirá la privatización de la industria eléctrica porque son recursos de todos 

los mexicanos. El objetivo es aprovechar los recursos energéticos para promover a la industria, 

generar empleo y competir en el mercado mundial. La propuesta es generosa porque plantea que 

el Estado generará por lo menos el 54 por ciento y la iniciativa privada el 46 por ciento, aseguró. 

Preguntas 

Posteriormente, el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales leyó las preguntas que 

realizaron por escrito diversas diputadas y diputados, respecto a los alcances de la figura 
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paraestatal y de las empresas productivas del Estado, certificados de energías limpias, cómo 

reforzar la iniciativa para explotar otros recursos energéticos como el litio, afectaciones al 

suministro básico, monopolios, privados, recursos, fortalecimiento de la CFE, competencia, 

transparencia y rendición de cuentas de la CFE y empresas privadas, entre otras. 

En tanto, el diputado Santiago Torreblanca Engell (PAN) señaló que “esta reforma de un sopetón y 

de plumazo cancela permisos y contratos” de subastas a largo y mediano plazo, los contratos 

otorgados al amparo de la ley anterior de los permisionarios independientes de energía. Preguntó 

cómo se le denomina a un régimen que se opone a los pesos y contrapesos y que las 

contrataciones sean discrecionales. Asimismo, ¿si la falta de competencia y la falta de regulación 

favorece a los particulares?   

La diputada Susana Prieto Terrazas (Morena) cuestionó cómo se va a seguir invirtiendo en la CFE 

cuando se sostiene una pérdida de 425 mil millones de dólares con los autoabastecedores y 

también con el servicio no generado por la CFE. “¿Cómo es posible que nos digan que hay 

inversionistas y que así va a crecer la Comisión Federal de Electricidad? Si los inversionistas 

trajeron 11 mil millones de dólares y pidieron prestado a la Banca Mexicana de Desarrollo 31 mil 

millones de dólares, es decir están jugando con el propio dinero de los mexicanos”.    

La diputada Judith Celina Tanori Córdova (Morena) inquirió en cómo la reforma de 2013 pretendía 

bajar las tarifas eléctricas, pero a la vez entregó subsidios por más de 94 mil millones de pesos y 

cómo la actual reforma bajaría las trifas. 

También de Morena, la diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz mencionó que el embajador de 

Estados Unidos en México, Ken Salazar, “estuvo de acuerdo en los cambios propuestos por el 

Gobierno hacia el sector eléctrico”.   

Respuestas 

José Roldan Xopa dijo que en ningún caso sería necesaria la reforma constitucional por integración 

de la CFE y porteo, porque es la ley la que determina estas dos cuestiones, “modificando la ley 

podría arreglarse ese problema”. 

Aseguró que es importante crear buenas empresas, “pero esta iniciativa va en contra de sus 

propios objetivos”. Conminó a que “no cometamos los mismos errores que se han cometido en el 

pasado, esta iniciativa incurre, en parte, en los mismos errores del pasado, y que tiene que ver con 

no diferenciar las funciones que se le asignan a una entidad pública y que son distintas y que si 

las juntamos hacen una muy mala combinación”.   
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Manuel Buxade Hernández precisó que el objetivo de esta reforma es que los mexicanos paguen 

menos en las empresas y en las casas. Subrayó que la ventaja de que la CFE ya no fuera empresa 

productiva, sería que va a tener bajo control directo la cuestión del Estado y “CFE va a recuperar la 

vocación social, a librarse de obligaciones de generar rentabilidad del Estado mexicano que su 

condición de empresa productiva subsidiada le mandata”. 

Aclaró que “nosotros como empresarios no estamos peleados con la competencia, debe haber 

competencia para que tengamos mejores precios, pero no es posible que los contratos privados 

tengan como referencia los precios de CFE Suministro Básico”.     

Héctor Sánchez López dijo que con la reforma de 2013 hubo una afectación directamente a los 

consumidores, desintegró sus funciones en seis subsidiarias y aumentó los costos. Además, obliga 

a pagarle a los privados en totalidad los cargos fijos. 

Estimó que con las 16 nuevas pantas que planifica la CFE los precios de la energía irán para abajo, 

su objetivo es dar servicio y bienestar como órgano del Estado, en cambio las privadas buscarían 

sus ganancias y su utilidad, porque esa es su esencia. 

Carlos Hurtado comentó que, si no suben los costos en la generación, afectaría directamente en 

el bolsillo de las y os mexicanos. “Si se centraliza todo, subirán los precios”. 

Dijo que esta iniciativa es para hacer de la CFE un monopolio, se debe hablar también de la 

sostenibilidad ambiental, de los precios bajos y de mejores servicios públicos. Los productores 

independientes de electricidad están en el balance de la Comisión. 

Edna Jaime Treviño sostuvo que la reforma propone eliminar los mapas vigilantes sin que la CFE 

esté sujeta a la transparencia ni rinda cuentas. Señaló que el Estado no podrá reglamentar la 

energía porque no tiene cómo sostener financieramente al sector y mantener el subsidio eléctrico, 

debido a que la CFE produce más caro que los privados, se dejarán “descobijados” otros aspectos 

del sector. “No tenemos espacios fiscales para plantear estas fantasías”, advirtió. 

Refirió que cuando un gobierno cambia las reglas del juego de repente se rompe la certidumbre y 

certeza de operar en un marco de derecho, lo cual es fundamental para atraer inversión, y las 

consecuencias ya se tienen en el país, porque la inversión privada está renuente e interpreta el 

entorno antes de decidir invertir. No es menor el tema. 
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Ramón Jiménez López destacó que el cambio de paraestatal a empresa productiva del Estado no 

favoreció en nada, fue una medida preconcebida, antipatriótica, para debilitar a la CFE como una 

empresa del Estado y reducir la participación de éste en el proceso productivo. 

Los organismos reguladores fueron en el fondo una falacia y ficticios, porque la designación de 

sus titulares fueron cuotas políticas para defender los intereses de los privados. Señaló que la 

iniciativa refiere la importancia de regular la explotación del litio y otros minerales estratégicos, 

como de tierras raras, para aplicarlas en las nuevas tecnologías 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 04/02/2022 LEGISLATIVO 

 

 

Abordan en Parlamento Abierto “Aspectos 
constitucionales y legales de la propuesta de 
reforma eléctrica” 

 

Boletín No.0943  

Abordan en Parlamento Abierto “Aspectos constitucionales y legales de la propuesta de 

reforma eléctrica” 

• Especialistas y funcionarios externan sus planteamientos en torno a la iniciativa del Ejecutivo 

Federal  

Con la participación de especialistas y funcionarios, este jueves se llevó a cabo el Foro 13: “Aspectos 

constitucionales y legales de la propuesta de reforma eléctrica”, del Parlamento Abierto sobre la 

iniciativa enviada por el titular del Ejecutivo Federal. 

El Estado, responsable de la autosuficiencia energética 

Georgina Velasco Zanella, consejera jurídica y de servicios legales de la CFE, dijo estar a favor de la 

reforma porque el Estado será responsable de preservar la seguridad y la autosuficiencia 

energética y garantizar la seguridad nacional y los derechos humanos. 

El Estado conducirá el sistema eléctrico nacional y planificará su manejo, porque la CFE sí garantiza 

la disponibilidad ininterrumpida del suministro eléctrico de calidad y la flexibilidad operativa y 

capacidad de reacción inmediata ante las condiciones de demanda, contingencias por fenómenos 

naturales y respaldo de energías intermitentes. 

La iniciativa, continuó, establece que la CFE participe con el 54 por ciento de la energía requerida 

en el país y que el sector privado lo haga con el 46 por cierto, lo que es acorde con el sistema de 

economía mixta que mandata la Constitución. Sostuvo que la reforma de 2013 destruyó el sistema 

de planeación del sistema eléctrico nacional y provocó un peligro real de la balcanización de las 

redes porque permite que los generadores privados se conecten en cualquier lugar del territorio 

nacional.       
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Las consecuencias serían graves para los hogares y negocios 

En contra, Carlos Rodríguez Sámano, abogado especialista en derecho energético, señaló que, de 

acuerdo con la Auditoría Superior de la Federación, la energía más barata que la CFE tiene es 

aquella que proviene de los productores independientes, siendo que estos producen electricidad 

a un costo mucho menor y que la iniciativa de reforma propone la cancelación de todos sus 

contratos y permisos; “las consecuencias serían graves para los hogares y negocios que necesitan 

una energía confiable, a menores costos y menos contaminantes”. 

Enfatizó que la iniciativa pone en entredicho principios legales que dan certeza y seguridad jurídica 

al presente y futuro de México; las afectaciones tocan áreas esenciales para el país. 

Precisó que se trastocan garantías y principios constitucionales de legalidad, debido proceso, 

seguridad, salud y derecho a un medio ambiente sano y certeza jurídica, así como el principio de 

irretroactividad de la ley. Afirmó que la iniciativa no sólo afecta los generadores privados, sino que 

crea incertidumbre en cualquier inversión extranjera o nacional para mejorar la infraestructura o 

instalación de plantas productivas.     

Necesario, que el Estado asuma la rectoría del sector 

A favor, Eduardo Andrade Sánchez, director general de Profesiones de la SEP, estimó que el Estado 

mexicano es quien debe regir los aspectos estratégicos y funciones básicas como el 

abastecimiento de electricidad, el cual no debe estar en manos de privados. “Es fundamental 

retomar el modelo orientado al beneficio social y no a la ganancia particular”. 

Explicó que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) pierde dinero por las transferencias que 

realiza a las empresas privadas desde que se aprobó la reforma de 2013. Tiene que pagar, de 

manera injustificada, más de 400 mil millones de pesos al sector privado. Por estos motivos, dijo, 

es necesario que el Estado asuma la rectoría del sector eléctrico. 

La reforma generaría más daños que beneficios 

En contra, Raúl Pérez Johnston, abogado constitucionalista, consideró necesario que se analicen 

los impactos negativos que trae consigo la reforma. Dijo que la rectoría del sector eléctrico nunca 

ha estado comprometida; sin embargo, si se llega a aprobar el proyecto en sus términos generará 

más daños que beneficios. 
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Se debe hacer un análisis hacia dónde queremos ir como país y si vale la pena que con esta 

reforma, a través de la priorización de la generación de energías no limpias, se ponga en riesgo el 

miedo el medio ambiente, el cambio climático y la vida de las y los mexicanos. “Afectará distintos 

derechos fundamentales y generará millonarias indemnizaciones”, advirtió.   

Preguntas 

Posteriormente, se dio lectura a diversas preguntas que se realizaron a los ponentes relativas a 

competencia económica y soberanía energética, por qué reformar la Constitución, interponer 

recursos legales, contratos, tratados internacionales, entre otras. 

Respuestas de participantes 

Georgina Velasco Zanella aclaró que para no permitir apagones la Comisión respalda con sus 

plantas la generación eléctrica ante la concentración de los generadores privados, quienes se salen 

del proceso porque no tienen la continuidad necesaria para ofrecer el servicio, al saturarse. Ese es 

un problema importante con esta circunstancia, por lo que las plantas de ciclo combinado de la 

CFE se utilizan cuando se requiere respaldar la intermitencia. 

Dijo que es necesario empezar a realizar una estratégica energética sustentable. Respecto a la 

cancelación de permisos, indicó que se habla de los permisos obtenidos de manera ilegal y con 

fraude a la ley. Afirmó que la Comisión quiere piso parejo y reglas claras, no quiere simulaciones 

ni mercados paralelos; tampoco distribuir entre los usuarios los costos, sino un trato justo y una 

verdadera competitividad. Por eso, esta reforma necesita aprobarse. 

Eduardo Andrade Sánchez afirmó que la Constitución no puede ser inconstitucional y dijo que no 

se violenta ningún derecho adquirido; la Constitución puede establecer procedimientos que 

modifiquen algunas situaciones que existían antes. Señaló que con esta reforma el Estado no 

violaría tratados internacionales. 

Aclaró que ahora se trata de volver a colocar las cosas en su lugar, que el Estado ejerza las 

funciones que tiene que ejercer, eso garantiza el Estado de derecho. Sostuvo que es necesario 

reformar la Constitución para dar certeza.    

Raúl Pérez Johnston señaló que un órgano revisor de la Constitución, sin límites, puede atropellar 

derechos “y eso me parece que en el siglo XXI no es aceptable”. Consideró que todas las cuestiones 

planteadas son atendibles a través de regulación secundaria, sin necesidad de afectar derechos 

constitucionales. Estimó que el modelo que se está planteando va a requerir enormes niveles de 
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inversión pública que van a tener que ser sacados de los impuestos o a base de endeudamiento 

público.     

Planteó de dónde se sacarán los recursos para indemnizar a los privados y los fondos públicos 

necesarios para cumplir con la demanda eléctrica en los próximos treinta años, cumpliendo 

compromisos internacionales vinculados a la protección ambiental. Refirió el margen de 

discrecionalidad en la interpretación de la Constitución para definirse las reglas por parte de los 

legisladores y reguladores. 

Carlos Rodríguez Sámano consideró que como está planteada actualmente la reforma es regresiva 

a un modelo que ya se superó. Destacó que la iniciativa no plantea un piso parejo para los privados 

y aclaró que no están en contra de que se modifiquen las leyes; no obstante, no es necesaria una 

reforma constitucional, sino trabajar en las leyes secundarias. 

Afirmó: “No debemos utilizar la Constitución para cancelar contratos, revocar permisos, ni para 

dañar el medio ambiente ni resolver problemas técnicos que corresponde resolver en la 

legislación secundaria”. 

Refirió que el Estado mexicano ha establecido compromisos de largo plazo comerciales y 

económicos. “Realizar modificaciones constitucionales que desincentiven las inversiones futuras, 

poniendo en riesgo las ya efectuadas con actos carentes de neutralidad y violatorios de la libre 

concurrencia, representa un riesgo para el cumplimiento de los objetivos establecidos como país”, 

apuntó. 
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Nacionalización del litio es fundamental para la transición energética: Llaven Abarca 

En entrevista, el diputado federal Jorge Llaven Abarca mencionó que el control absoluto del litio forma 

parte de la seguridad energética que contempla la Reforma Eléctrica que propuso el presidente Andrés 

Manuel López Obrador para generar mayor desarrollo y crecimiento económico en México. 

Llaven Abarca expresó que esta iniciativa del sector eléctrico también propone que no se otorgarán 

concesiones sobre minerales estratégicos necesarios 

para migrar hacia las energías renovables. 

“La Reforma Eléctrica es un proyecto integral que 

establece el control absoluto del litio para fortalecer 

la seguridad energética y no se otorgarán 

concesiones, éste debe estar en manos de la nación 

para construir escenarios de desarrollo económico”, 

declaró.  

Finalmente, el legislador chiapaneco aseveró que 

desde la Cámara de Diputados seguirá velando por 

los intereses de las y los chiapanecos y participará de 

manera activa en la defensa de la Reforma Eléctrica. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/3/nacionalizacion-del-litio-es-fundamental-para-la-

transicion-energetica-llaven-abarca-375829.html 
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Se congratula EU de que México haga la reforma eléctrica  

El embajador de los Estados Unidos en México, Ken Salazar, dijo que el presidente Andrés Manuel 
López Obrador @ene razón en impulsar una reforma en materia eléctrica. El funcionario 
estadounidense dio estas declaraciones al terminar su visita por la Cámara de Diputados, donde se 
reunió en privado con los legisladores de Morena y del PRI. El diplomá@co enfa@zó que no visitó el 
Palacio Legisla@vo para hablar sobre la reforma sino para dialogar sobre la relación entre ambas 
naciones.  

h"ps://drive.google.com/file/d/1FLPyqAm4MvRxM4__32PddG6OSNkbGkpL/view  

https://drive.google.com/file/d/1FLPyqAm4MvRxM4__32PddG6OSNkbGkpL/view
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Asiste el presidente del Consejo Coordinador Empresarial al 
parlamento abierto sobre la Reforma Eléctrica  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Carlos Salazar, par4cipó por fin en el 
parlamento abierto sobre la Reforma Eléctrica en la Cámara de Diputados, defendió la 
par4cipación de la inicia4va privada en el mercado eléctrico, propuso aprovechar la Reforma 
para abrir la inversión a par4culares en la transmisión y distribución de energía que hasta el 
momento son facultades exclusivas de la CFE. El director de CFEnergía, Miguel Reyes respondió 
al planteamiento del Consejo Coordinador Empresarial sobre el proyecto de la Reforma 
Eléctrica.  

hIps://drive.google.com/file/d/1fyx7J6HXPQ0l9yV561TlMWew2oxxeis/view  

https://drive.google.com/file/d/1fyx7J6HXPQ0l9yfb561TlMWew2oxxeis/view
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Reforma eléctrica: CCE advirtió que la 
CFE utiliza “cifras sin sustento” para 

avalar la iniciativa presidencial 

 

En el marco del Parlamento Abierto que se realiza en la Cámara de Diputados sobre la 
iniciativa de  Reforma Eléctrica, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
Carlos Salazar Lomelín aseguró a los diputados que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
los engaña con cifras sin sustento económico para que avalen la reforma. 

Durante su participación en el foro titulado “Impactos económicos y financieros para la CFE y 
la hacienda pública de las reformas eléctricas y su sostenibilidad”, Salazar Lomelín se pronunció 
en contra de la reforma, por lo que pidió a los legisladores reflexionar acerca de la propuesta, 
ya que pretende regresar al modelo eléctrico de los años 60. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/03/reforma-electrica-cce-advirtio-que-la-cfe-utiliza-cifras-sin-sustento-para-
avalar-la-iniciativa-presidencial/ 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 04/02/2022 LEGISLATIVO

 

CCE: con inversión privada  
en materia eléctrica ‘bajarán los precios’  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Carlos Salazar Lomelín, afirmó que una 
mayor inversión del sector privado en materia eléctrica resultaría en una mayor oferta de 
energía, y esto, permi@ría que baje el precio de la luz. 

Durante su par@cipación el décimo foro del parlamento abierto, convocado por el Congreso de 
la Unión, Salazar Lomelín afirmó que “el sector privado está comprome@do con México y con 
asegurar que las y los mexicanos tengamos suficiente energía barata y limpia”, sin embargo, 
denunció que existen importantes proyectos de inversión privada que en este momento se 
encuentran detenidos. 

hKps://drive.google.com/file/d/1yrALbxiyw56YUOXVynCAh4txDpXWAd7K/view  

https://drive.google.com/file/d/1yrALbxiyw56YUOXVynCAh4txDpXWAd7K/view
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CCE defendió par-cipación del sector privado  
para evitar el aumento en costos de la luz  

Con$núa la realización de estos parlamentos para el análisis de la inicia$va presidencial de 
Reforma Eléctrica y el día de ayer se celebró una de ellas con la ausencia del director General de 
la Comisión Federal de Electricidad, Manuel BarClet, en donde el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial, Carlos Salazar Lomelín, defendió la par$cipación del sector privado 
para evitar el aumento en los costos de la luz.  

hCps://drive.google.com/file/d/17ZO7zPfI7svPvnCkUo6SJPOwrIupADXz/view  

https://drive.google.com/file/d/17ZO7zPfI7svPvnCkUo6SJPOwrIupADXz/view
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Georgina Velasco señaló que si es necesaria la modificación 
cons5tucional que propone AMLO  

Hoy se llevó a cabo el treceavo de los foros del parlamento abierto sobre la Reforma Eléctrica, ayer los 
congresistas determinaron y lo venían planeando desde día anteriores que se iban a extender una 
semana más. Especialista en materia de Derecho ConsCtucional y funcionarios de la Comisión Federal 
de Electricidad volvieron a confrontar sus posturas a favor y en contra de la iniciaCva del Presidente de 
la República.  

La funcionaria de la CFE, Georgina Velasco, señaló que si es necesaria esta modificación consCtucional 
que propone el presidente Andrés Manuel López Obrador para que se garanCce precisamente desde la 
ConsCtución.  

h"ps://drive.google.com/file/d/1lwfP9O2e-U6bu0Z36foL5yA0oWplaeij/view  

https://drive.google.com/file/d/1lwfP9O2e-U6bu0Z36foL5yA0oWplaeij/view
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ENTREVISTA / CARLOS SALAZAR (PRESIDENTE DEL 

CONSEJO COORDINADOR EMPRESARIAL) 
 

"Fue una discusión ríspida, obviamente ellos tienen unas cifras que como les dije yo ayer, llevenlas a 

cualquier escuela de economía y de contabilidad del mundo y no se las va a justificar, cuentan como si 

fueran subsidios, cosas que no existen; y yo ayer insistí mucho en que había que contextualizar las 

cosas, no hay duda que hubo incentivos en el pasado y también dejé muy claro que cumplir con la ley 

no se le puede denominar robo, puse un ejemplo, si cuando se le aumentó un impuesto del 35 por 

ciento, nos hubieran acusado a todos los ciudadanos que pagábamos 30 como tasa marginal, y se nos 

hubiera acusado de robo cuando se estaba discutiendo qué se debía de subir a 35; es exactamente lo 

mismo, ellos tienen una idea de hacer nuevas tarifas, nuevas cosas y acusan de robo al que cumpliendo 

con la ley hace lo que hoy se hace". 

 

ent Carlos Salazar.mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1DQrRfzNN1J8WJAp8An9MMCqghnC0km1T/view
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MIGUEL REYES AFIRMA QUE CFE SUBSIDIA A 

GENERADORES PRIVADOS 
 

En el foro de parlamento abierto que organiza la Cámara de Diputados, el director de Energía de la 

Comisión Federal de Electricidad, Miguel Reyes, reveló que la empresa subsidia a los generadores 

privados con más de 490 mil millones de pesos. Reyes afirmó que el pueblo mexicano financia a un 

grupo beneficiario de un sistema oligárquico. 

 

 

 

Miguel Reyes dice que se subsidia.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1i3l2hRnRn1kvkg2YXq9de-gW4B0YCxpi/view


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 04/02/2022 LEGISLATIVO 

 

SALAZAR LOMELÍN ADVIERTE QUE APROBAR LA REFORMA 

ELÉCTRICA ES VOLVER A UN MODELO SIMILAR A LOS 60 
 

Durante los foros de parlamento abierto en la Cámara de Diputados, Carlos Salazar Lomelín, presidente 

del Consejo Coordinador Empresarial, advirtió que aprobar la reforma eléctrica implicaría regresar a un 

modelo similar al de 1960 al concentrar todas las facultades en la Comisión Federal de Electricidad. 

 

 

 

Carlos Salazar advierte.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1gzi7U3XNL08b5aP_zbAvOTGcrXzFdZ7c/view
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Salazar Lomelín pide a legisladores no dejarse  
engañar con cifras falsas y argumentos falaces 

El día de ayer se registró un fuerte debate entre el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 
Carlos Salazar Lomelín y el director de energía de la CFE Miguel Reyes, al exponer sus posturas durante 
el foro de parlamento abierto para la reforma eléctrica en la Cámara de Diputados. Salazar Lomelín se 
pronunció en contra de la reforma consEtucional y dijo que el tema se ha converEdo en un debate 
políEco, por su parte Miguel Reyes habló de la conveniencia de esta propuesta. El presidente del CCE 
alertó a los diputados que no se dejen engañar por los funcionarios de la CFE quienes presentan cifras 
falsas y argumentos falaces.  

h"ps://drive.google.com/file/d/17fxciOkrweIFjJtgv6phsjelwjoxhP27/view   

https://drive.google.com/file/d/17fxciOkrweIFjJtgv6phsjelwjoxhP27/view
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‘Yo no vine a hablar de la reforma eléctrica’: 
embajador Ken Salazar tras reunión con 

diputados 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, acudió a la Cámara de Diputados, donde se reunió 

tanto con el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, y de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo), Rubén Moreira. Luego del encuentro aseguró que no acudió a San Lázaro a hablar de la reforma 

eléctrica de Andrés Manuel López Obrador, sino a dialogar sobre la relación entre ambos países. 

“Yo no vine a hablar hoy de la reforma eléctrica, no vine a hablar de eso. Hago un comentario de la reforma, pero 

no vine a esta Cámara para hablar de eso”, aclaró el embajador Ken Salazar tras terminar su reunión con los 

diputados. 

https://www.forbes.com.mx/politica-embajador-ken-salazar-reune-diputados/  

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/politica-embajador-ken-salazar-reune-diputados/
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Reviven PRIMOR: Morena y PRI promueven reforma para para quitar atribuciones al 

TEPJF 

Las bancadas de Morena, PRI y el Partido del Trabajo, en la Cámara de Diputados, presentarán en la 

sesión de este jueves, una iniciativa para adelgazar las competencias del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF). 

La propuesta que reforma el artículo 10 de la Ley General 

del Sistema de Medios de Impugnación en Materia 

Electoral, y que ya está publicada en la gaceta 

parlamentaria, busca establecer que será considerada una 

intromisión "cuando se pretenda impugnar cualquier acto 

parlamentario del Congreso de la Unión, su Comisión 

Permanente o cualquiera de sus Cámaras, emitido por sus 

órganos de gobierno, como los concernientes a la 

integración, organización y funcionamiento internos de sus 

órganos y comisiones legislativas". 

El proyecto señala que con ello se busca circunscribir la jurisdicción de ese ente cuando se presentan 

impugnación de elecciones, además de actos y resoluciones de autoridades electorales, protección de 

derechos político electorales de los ciudadanos, conflictos o diferencias laborales entre el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación y/o el Instituto Nacional Electoral y sus servidores 

públicos, así como control de convencionalidad y control difuso de la constitucionalidad de leyes 

electorales.  

"Se trata de asegurar que el ejercicio de la jurisdicción electoral se mantenga deferente al principio de 

división de poderes y al sistema constitucional de medios de impugnación en materia electoral. Para 

ello se propone excluir de la competencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 

mediante una nueva causa de improcedencia de los medios de impugnación, el escrutinio de actos 

parlamentarios del Congreso de la Unión, de su Comisión Permanente, o de cada una de sus Cámaras, 

emitidos por sus órganos de gobierno, cuya finalidad sea la integración, organización y funcionamiento 

internos de sus órganos y comisiones legislativas", señala el dictamen. En la exposición de motivos, se 

establece que a 25 años de su creación, el Tribunal Electoral ha robustecido sus competencias 

constitucionales, sin embargo, "está evolución ha sido acompañada de una línea y doctrina 

jurisprudencial respetuosa del principio de división de poderes". 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reviven-primor-morena-y-pri-promueven-reforma-para-para-

quitar-atribuciones-al-tepjf 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reviven-primor-morena-y-pri-promueven-reforma-para-para-quitar-atribuciones-al-tepjf
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reviven-primor-morena-y-pri-promueven-reforma-para-para-quitar-atribuciones-al-tepjf
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Corte determina que el Congreso no está obligado a darle más recursos al INE 

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que el Congreso de la Unión no 

está obligado a dar al Instituto Nacional Electoral (INE) los recursos necesarios para que pueda llevar a 

cabo el proceso de revocación de mandato, toda vez que en la Constitución no se establece criterio 

que indique que se deban cubrir las necesidades presupuestales de las instituciones. 

Esta decisión de los ministros se dio en el marco de la discusión de la acción de inconstitucionalidad 

151/2021 promovida por legisladores de oposición contra algunos artículos de la Ley Federal de 

Revocación de Mandato, que inició el pasado lunes y culminó este jueves. 

Como parte de la acción presentada ante la Corte, los promoventes alegaron que existía omisión por 

parte del Congreso al no incluir en el presupuesto del INE los recursos que 

el órgano electoral solicitó para la realización de la consulta de revocación 

de mandato. 

Tras el análisis, el Pleno de la SCJN resolvió que “no existe un mandato 

expreso en la Constitución General para regular lo concerniente a la 

suficiencia presupuestaria”, además de que en ésta se establece que el 

INE, en materia de consultas populares y revocación de mandato, éstas 

“se cubrirán con base en la disponibilidad presupuestaria para el presente 

ejercicio y los subsecuentes”.  

El pasado 14 de noviembre, la Cámara de Diputados aprobó el Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) 2022, en el que se dispuso el recorte al gasto del INE, el Poder Judicial y la Cámara de 

Diputados para reasignarlos, en su mayor parte, a programas sociales del gobierno federal. 

El PEF para el próximo año reparte 7 billones 88 mil millones de pesos. La institución más castigada es 

el INE, con un recorte de 4 mil 913 millones de pesos. El órgano electoral solicitó un presupuesto de 24 

mil 649 millones de pesos, pero le asignaron 19 mil 736 millones de pesos para 2022. 

https://latinus.us/2022/02/03/corte-determina-congreso-no-esta-obligado-darle-recursos-ine/ 

 

 

 

https://latinus.us/2022/02/03/corte-determina-congreso-no-esta-obligado-darle-recursos-ine/
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Pide CIDE a diputados mediar en el conflicto con Conacyt  

Profesores, trabajadores y estudiantes del Centro de Inves6gación y Docencia Económicas 
pidieron a legisladores de todas las fracciones parlamentarias en la Cámara de Diputados 
Morena, PAN, PRI, PRD y MC que intervengan como mediadores en el conflicto que vive la 
ins6tución por la imposición de José Romero Tellaeche como director de la casa de estudios y la 
modificación a sus estatutos. Asimismo, pidieron la comparecencia de María Elena Álvarez 
Buylla, directora del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología.  

hOps://drive.google.com/file/d/1ge2Op8wWiBfldioyiX6BeLMQmJi2Pxd4/view  

https://drive.google.com/file/d/1ge2Op8wWiBfldioyiX6BeLMQmJi2Pxd4/view
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Se reunieron diputados con estudiantes y académicos del CIDE  

En la Cámara de Diputados hubo una reunión entre legisladores e integrantes de la comunidad 
del Centro de Inves:gación y Docencia Económicas, los estudiantes del CIDE quienes se 
encuentra en el movimiento con esta ins:tución y en contra de lo que se denuncia, señalaron 
que son imposiciones de parte del Gobierno Federal a través de la dirección del CONACYT para 
entrometerse en la autonomía y organización de esa ins:tución educa:va.  

hJps://drive.google.com/file/d/1jx_wdIDuZMM7kXBG_GvKfEKxzVw5WjWx/view  

https://drive.google.com/file/d/1jx_wdIDuZMM7kXBG_GvKfEKxzVw5WjWx/view
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MIEMBROS DEL CIDE ACUDEN A SAN LÁZARO 
 

Hoy miembros de la comunidad del CIDE llegaron a San Lázaro y piden a los diputados a las diputadas 

protección para una comunidad que se siente profundamente golpeada y mal tratada, digamos, en un 

sentido práctico, pero también poco escuchada por las autoridades. 

 

R F - Miembros del CIDE acuden a San Lázaro - 3 FEB 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Xha8CWN9oLfbQ5MQWmVgRc8DaQj2FVlc/view


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/02/2022  

PERIÓDICO

0 

Diputados de oposición recriminan falta de medicamentos en Día Mundial contra el 

Cáncer 

 En el marco del Día Mundial contra el Cáncer, que se conmemora este 4 de febrero, diputados de 

oposición recriminaron a Morena y sus aliados por la falta de medicamentos en el país. 

La diputada Martha Estela Romo Cuéllar afirmó que la estrategia actual para atender a los pacientes 

con cáncer y el modelo del sistema de salud son un obstáculo para asegurar la detección temprana y el 

acceso a los tratamientos. 

Aseguró que puntualizar el desabasto de 

medicamentos oncológicos y su urgente atención no 

es un ataque, sino una necesidad social: “El sistema 

de salud no funciona, es indispensable contar con 

tratamientos”.  

En tanto, la diputada Frinné Azuara (PRI) recordó que 

el cáncer en México es la tercera causa de muerte y en los últimos años se han duplicado los casos. 

Cuestionó sobre el destino de los recursos para la atención de esa enfermedad, y dijo que “es 

necesario que haya atención médica para todas y todos los mexicanos”.  

En su oportunidad, el diputado Salomón Chertorivsky (MC) puntualizó que es necesario poner todos los 

esfuerzos del Estado para que no fallezca una niña, niño, mujer u hombre que podría haber tenido una 

oportunidad de vida.  

“Se debe prevenir para disminuir los riegos de desarrollar un cáncer. Necesitamos detectar a tiempo, 

80 por ciento de los casos llegan en etapas avanzadas para recibir atención” El cáncer no es sinónimo 

de muerte; el cáncer nos debe llevar a la acción”, advirtió. En contra parte, el diputado Zeus García 

Sandoval (Morena) reconoció que el cáncer es la tercera causa de muerte, y sostuvo que el elevado 

número “se debe a un diagnóstico tardío porque 60 por ciento de los casos son detectados en etapas 

avanzadas”.  Aseguró que el gobierno “trabaja para adquirir de forma transparente los medicamentos 

oncológicos a precios justos”, y destacó que se aprobó un incremento de 23 por ciento para el Instituto 

Nacional de Cancerología. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-oposicion-recriminan-falta-de-medicamentos-

en-dia-mundial-contra-el-cancer 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-oposicion-recriminan-falta-de-medicamentos-en-dia-mundial-contra-el-cancer
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-oposicion-recriminan-falta-de-medicamentos-en-dia-mundial-contra-el-cancer
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La Cámara de Diputados aprobó dictamen que 
garantiza igualdad sustantiva en la 
investigación científica 

 

Se turnó al Senado 

Boletín No.0955 

La Cámara de Diputados aprobó dictamen que garantiza igualdad sustantiva en la investigación científica 

• La reforma al artículo 1 de la Ley de Ciencia y Tecnología busca mayor participación de la mujer en este sector 

• Se turnó al Senado 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, con 474 votos a favor y una abstención, el dictamen que adiciona una fracción 

X al artículo 1 de la Ley de Ciencia y Tecnología, a fin de garantizar la participación equitativa y la igualdad sustantiva en 

la investigación científica, desarrollo tecnológico e innovación. 

El documento, enviado al Senado para sus efectos constitucionales, tiene como propósito lograr un mayor número de 

empleos y participación de la mujer en torno a la ciencia y tecnología. 

Al fundamentar el dictamen, la diputada Sarai Núñez Cerón (PAN) expuso que la propuesta se armoniza con los tratados 

internacionales que México ha firmado y ratificado, como los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030, el 

cual sostiene que es imperante impulsar la equidad de género en cualquier campo laboral. 

Destacó que datos de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) indican 

que solamente 30 por ciento de los investigadores en todo el mundo son mujeres y que 30 por ciento de las estudiantes 

optan por la ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas. 

Detalló que en México, de acuerdo con el Foro Económico Mundial, la inclusión de carreras relacionadas con la ciencia, la 

tecnología, la ingeniería y las matemáticas registra que el 14.46 por ciento es representado por estudiantes mujeres. 

Ante ello, planteó la necesidad de incorporar la equidad de género en el campo de la investigación, porque implica más 

talento, perspectivas y mayor creatividad en un sector que es determinante para el desarrollo sostenible. 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 04/02/2022 LEGISLATIVO 

“Estoy convencida de que el talento de las mujeres en esta disciplina es tan valiosa y necesaria como la que aporta el 

hombre”, expuso. 

Apuntó que la ciencia y la tecnología merecen ser incluyentes con el propósito de generar competencia en el mercado 

laboral, factor fundamental para la generación de valor, lo que permite una economía altamente especializada basada en el 

conocimiento. 

Conminó a lograr que esta Legislatura sea histórica al romper todas las barreras que impiden la igualdad sustantiva en todos 

los rubros, además de brindar oportunidades a las mujeres en los diversos campos productivos. 
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Diputados derogan custodia automática de menores de 7 años a madres durante 

divorcio 

 

Por unanimidad, la Cámara de Diputados aprobó derogar el derecho de la mujer a que en caso de un 

divorcio le den la custodia automática de los hijos menores a siete años. 

Al reformar la fracción VI del artículo 282 del Código Civil Federal, se establece que al admitirse la 

demanda de divorcio, o antes si hubiera urgencia y sólo 

mientras dure el juicio, el juez, previo procedimiento que fije el 

Código Civil, resolverá lo conducente salvaguardándolos de 

peligro grave y atendiendo al interés superior de la niñez.  

Actualmente, la fracción VI, establece que “salvo peligro grave 

para el normal desarrollo de los hijos, los menores de siete 

años deberán quedar al cuidado de la madre” 

El dictamen aprobado por los diputados federales fue turnado 

al Ejecutivo Federal para su publicación en el Diario Oficial de la 

Federación. 

https://www.24-horas.mx/2022/02/03/diputado-derogan-custodia-automatica-de-menores-de-7-

anos-a-madres-durante-divorcio/ 

 

 

https://www.24-horas.mx/2022/02/03/diputado-derogan-custodia-automatica-de-menores-de-7-anos-a-madres-durante-divorcio/
https://www.24-horas.mx/2022/02/03/diputado-derogan-custodia-automatica-de-menores-de-7-anos-a-madres-durante-divorcio/
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Diputados aprueban reformas para otorgar compensaciones en separación o divorcio 

Con 459 votos a favor, siete en contra y 18 abstenciones, el pleno de la Cámara de Diputados, aprobó 

reformas que obligan a otorgar compensaciones alimenticias o bienes a los cónyuges que hayan 

desempeñado preponderadamente el trabajo del hogar o cuidado de hijos, advierte diputada de 

Morena que con estas modificaciones nadie se querrá casar. 

El dictamen que pasó al Senado para su análisis, discusión y eventual aprobación, adiciona el artículo 

273 del Código Civil Federal, en materia de compensación al cónyuge que durante el matrimonio se 

haya dedicado preponderantemente al trabajo del hogar y, en su caso, al cuidado de los hijos. 

Durante el debate la legisladora de Morena, Susana Prieto pidió a los legisladores regresar el proyecto 

a comisiones para modificar la redacción, toda vez que 

como se aprobó, advirtió se está matando el vínculo del 

matrimonio y “nadie se va a querer casar”.  

Al presentar el dictamen, el diputado de Morena, 

Vicente Onofre destacó que la aprobación del proyecto 

es de suma importancia, toda vez que, dijo, los trabajos 

del hogar o el cuidado de los hijos o personas de la 

tercera edad, son desarrollado en su mayoría por 

mujeres, son en su mayoría no remunerado y 

minimizado. 

“Por ello es de fundamental relevancia el dictamen a discusión en el cual se establece que, en caso de 

divorcio o separación, lo cónyuges están obligados a presentar ante el juez un convenio en el que 

señale la compensación que no podrá ser superior al 50 por ciento del valor de los bienes que hubieran 

adquirido, compensación a la que tendrá derecho el cónyuge que durante el matrimonio haya 

dedicado preponderantemente al desempeño de su trabajo a las tareas del hogar y en su caso al 

cuidado de los hijos… no obstará que haya realizado otras labores profesionales”, señaló.  

Sin embargo, en contraste, la también diputada de Morena, Susana Prieto llamó a no aprobar el 

dictamen y regresarlo a comisiones para modificar la redacción, advirtió que será un escándalo y 

matará el vínculo del matrimonio porque bajo esas condiciones nadie se querrá casar, por ello 

presentó una reserva de modificación, que no fue aprobada, en la que propuso incluir también el 

supuesto de separación de bienes.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/3/diputados-aprueban-reformas-para-otorgar-

compensaciones-en-separacion-divorcio-375800.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/3/diputados-aprueban-reformas-para-otorgar-compensaciones-en-separacion-divorcio-375800.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/3/diputados-aprueban-reformas-para-otorgar-compensaciones-en-separacion-divorcio-375800.html
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Con motivo del Día Mundial contra el Cáncer, 
diputadas y diputados externan comentarios 

 

Participan representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Boletín No. 0952 

Con motivo del Día Mundial contra el Cáncer, diputadas y diputados externan comentarios 

• Participan representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD  

• Piden fortalecer acciones de diagnóstico, tratamiento y prevención 

En el marco del Día Mundial contra el Cáncer, que se conmemora cada 4 de febrero, diputadas y 

diputados emitieron comentarios en el apartado de efemérides. 

El 60 por ciento de casos son detectados en etapas avanzadas 

El diputado Zeus García Sandoval (Morena) destacó que el cáncer es la tercera causa de muerte y 

el elevado número se debe a un diagnóstico tardío porque 60 por ciento de los casos son 

detectados en etapas avanzadas.  

Aseguró que se trabaja para adquirir de forma transparente los medicamentos oncológicos a 

precios justos. Además, se aprobó un incremento de 23 por ciento para el Instituto Nacional de 

Cancerología. 

El actual sistema de salud, un obstáculo  

Del PAN, la diputada Martha Estela Romo Cuéllar afirmó que la estrategia actual para atender a 

los pacientes con cáncer y el modelo del sistema de salud son un obstáculo para asegurar la 

detección temprana y el acceso a los tratamientos.  
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Aseguró que puntualizar el desabasto de medicamentos oncológicos y su urgente atención no es 

un ataque, sino una necesidad social. “El sistema de salud no funciona, es indispensable contar 

con tratamientos”.  

Es la tercera causa de muerte 

La diputada Frinné Azuara Yarzábal (PRI) destacó que desde hace 22 años se eligió el 4 de febrero 

para crear conciencia en el mundo sobre esta enfermedad, sus tratamientos y las formas de 

prevenirlo. El cáncer en México es la tercera causa de muerte y en los últimos años se han 

duplicado los casos. 

 

Cuestionó sobre el destino de los recursos para la atención del cáncer y dijo que es necesario que 

haya atención médica para todas y todos los mexicanos.  

Fortalecer acciones para la atención oportuna 

Por el PVEM, el diputado Andrés Pintos Caballero indicó que es momento de hacer un llamado y 

comprometernos en el fortalecimiento de las acciones destinadas a mejorar el acceso a una 

atención de calidad, incluido el tamizaje y la detección temprana de este padecimiento. 

 

Invitó a trabajar todos los días para lograr una atención universal y acceso por igual al tratamiento 

necesario en cada caso, poniendo énfasis en los grupos vulnerables e históricamente rezagados. 

Reforzar los sistemas de salud 

La diputada Ana Karina Rojo Pimentel, del PT, invitó a todos los grupos parlamentarios a reforzar 

los sistemas de salud para enfrentar esta terrible enfermedad. Pidió aportar “un grano de arena” 

para que se erradique la corrupción en este sistema y en las farmacéuticas. 

 

Aseguró que la administración actual pone todo el empeño para que niñas, niños, jóvenes, 

mujeres y hombres reciban el tratamiento adecuado y se les dé la atención oportuna en los 

sistemas de salud de todas las entidades. 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 04/02/2022 LEGISLATIVO 

Prevenir para disminuir riesgos de desarrollar cáncer 

El diputado Salomón Chertorivsky Woldenberg (MC) puntualizó que es necesario poner todos los 

esfuerzos del Estado para que no fallezca una niña, niño, mujer u hombre que podría haber tenido 

una oportunidad de vida.  

“Se debe prevenir para disminuir los riegos de desarrollar un cáncer. Necesitamos detectar a 

tiempo, 80 por ciento de los casos llegan en etapas avanzadas para recibir atención”. El cáncer no 

es sinónimo de muerte; el cáncer nos debe llevar a la acción”. 

El cáncer se ha convertido en una epidemia global 

Marcelino Castañeda Navarrete, diputado del PRD, mencionó que el cáncer se ha convertido en 

una epidemia global que afecta a todos los grupos de edad y niveles socioeconómicos con graves 

consecuencias sociales sobre el desarrollo.  

Añadió que, de no actuar a tiempo, para 2030 los fallecidos por cáncer en todo el mundo se podrán 

elevar a 13 millones; sin embargo, más de una tercera parte de los casos se puede prevenir y otro 

tercio se puede curar si son diagnosticados y tratados adecuadamente.  
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Diputadas y diputados emiten comentarios con 
motivo de la firma del Convenio de Ramsar 

 
Boletín No. 0950 

Diputadas y diputados emiten comentarios con motivo de la firma del Convenio de Ramsar 

En la sesión semipresencial de hoy, diputadas y diputados del PRD, MC, PT, PVEM, PRI, PAN y de 

Morena, emitieron comentarios con motivo de la firma del Convenio de Ramsar. 

Humedales, de importancia vital en el equilibrio del medio ambiente 

Del PRD, la diputada Edna Gisel Díaz Acevedo dijo que la efeméride que hoy se presenta no es 

menor, el 2 de febrero se conmemora el Día Mundial de los Humedales, ecosistemas de 

importancia vital en el equilibrio del medio ambiente por su diversidad biológica y de producción 

de agua. 

Los humedales son hábitat de miles de especies, además de ser potencial fuente en la 

investigación de nuevos medicamentos. Sin embargo, a 51 años de la firma del Convenio de 

Ramsar y a 35 años del ingreso de México a dicho convenio los datos no son alentadores. De los 

142 sitios Ramsar en nuestro país, el 15 por ciento están bajo alguna concesión o asignadas a 

actividades mineras, poniendo en riesgo su permanencia, señaló. 

Evitar la crisis climática 

Julieta Mejía Ibáñez, diputada de MC, mencionó que la crisis climática es uno de los temas más 

importantes de la agenda de todos los países; hay muchas acciones pendientes para potencializar 

la conservación del planeta. 

Añadió que los humedales son de gran relevancia para combatir la crisis del clima porque son 

grandes captadores de carbono y en ellos habita 40 por ciento de las especies animales y vegetales 

del mundo. En México tenemos 6 mil humedales, de los cuales 142 tienen interés internacional. 

Convenio de Ramsar abrió las puertas a las políticas públicas 
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La diputada Rocío Alexis Gamiño García, del PVEM, recordó que desde 1997 cada 2 de febrero se 

celebra el día mundial de los humedales, conmemorando la Convención sobre los Humedales de 

Importancia Internacional, decretada el 2 de febrero de 1971, en la ciudad iraní de Ramsar. 

Agregó que este convenio es el único tratado global relativo al medio ambiente que se ocupa de 

un tipo de ecosistema en particular, y fue este mismo el que abrió las puertas a la creación de 

diversas políticas públicas que atienden la pérdida y degradación de nuestros recursos naturales. 

Indispensable, mantener los ecosistemas 

La diputada Lilia Aguilar Gil (PT) apuntó que la importancia del ecosistema no solamente tiene que 

ver con la supervivencia del mundo, también con la calidad de vida de quienes lo habitamos. 

Mencionó que la degradación de los humedales en México se produjo en las administraciones 

pasadas no solamente caracterizada por la voracidad económica. Es indispensable el 

mantenimiento de los ecosistemas y el posicionamiento del PT es que haya menos discursos y 

más acciones. 

Humedales, estratégicos y vitales 

La diputada del PRI, Melissa Estefanía Vargas Camacho, argumentó que los humedales son zonas 

de transición entre ecosistemas terrestres y acuáticos, considerados como uno de los organismos 

más productivos del planeta, estratégicos y vitales para el ser humano y la biodiversidad. 

Añadió que ofrecen múltiples servicios como suministro de alimentos, agua dulce, recarga de 

mantos acuíferos; contribuyen a mitigar los efectos del cambio climático, protegen de 

inundaciones, tormentas, ciclones y son de gran de importancia económica para las regiones en 

donde se encuentran. Pidió otorgar más presupuesto a fin de preservarlos. 

Condenar acciones contra el medio ambiente 

El diputado Gabriel Ricardo Quadri de la Torre (PAN) consideró que esta efeméride debe hacernos 

despertar y condenar las acciones del Gobierno en contra del medio ambiente, así como 

prepararnos para la reconstrucción de las instituciones ambientales en 2024. 

Indicó que México es rico en humedales, que forman parte fundamental del capital natural de la 

nación; sin embargo, agregó, “somos el hazmerreír del mundo, somos vergüenza de la comunidad 
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internacional en materia de humedales, de áreas naturales protegidas, de medio ambiente, 

cambio climático y energía renovable”. 

Sin los pueblos no habría humedales 

El diputado Joaquín Zebadúa Alva (Morena) resaltó que las tres entidades con mayor biodiversidad 

en México son Chiapas, Oaxaca y Guerrero, y que sin los lacandones no habría los humedales de 

Naha y Metzabok; sin el pueblo Oxchuc no existirían los de Monte Bello, y sin los afrodescendientes 

no tendríamos los de Chacahua.  

Los humedales de montaña de San Cristóbal, de María Eugenia, reconocidos por la Convención 

Ramsar, han sobrevivido gracias a la ciudadanía, al Consejo General de la Zona Sur y de los 

humedales de San Cristóbal, añadió. 
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La Cámara de Diputados conmemora el 
Natalicio de Mariano Otero y Mestas 

 

Participan representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y MC 

Boletín No.0945 

La Cámara de Diputados conmemora el Natalicio de Mariano Otero y Mestas 

• Participan representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y MC 

• El tema se abordó en el apartado de efemérides de la sesión semipresencial 

En la sesión semipresencial, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y MC, emitieron 

comentarios con motivo del Natalicio de Mariano Otero y Mestas, en el apartado de efemérides. 

Sus aportaciones son parte fundamental de la cultura jurídica 

La diputada Rosangela Amairany Peña Escalante (Morena) dijo que el vasto legado de Otero 

recuerda que hoy son tiempos de responsabilidad política. Apuntó que sus reflexiones y 

aportaciones son parte fundamental de la cultura jurídica del Estado mexicano y cátedra a escala 

internacional. 

Afirmó que el grupo parlamentario de Morena se honra en conmemorar la vida y obra de Mariano 

Otero, un mexicano arraigado a sus ideales de justicia, libertad de derechos del pueblo. “La voz 

que resonó en la tribuna de los congresos constituyentes del Siglo XIX hace eco en este recinto”. 

Su legado sigue vigente 

Por el PAN, el diputado Héctor Israel Castillo Olivares indicó que en la memoria política del país, 

no puede pasar desapercibido el natalicio de un mexicano ilustre que el Siglo XIX vio nacer un 4 

de febrero de 1817, en Guadalajara, Jalisco, y su legado sigue vigente, al sentar las bases del Estado 

de derecho con el juicio de amparo y su contribución a la declaración universal de derechos. 
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Hablar de Mariano Otero, dijo, es una oportunidad “que desde Acción Nacional reconocemos en 

el actual contexto en que se encuentra México”. Consideró urgente recordar que las causas de la 

República no se han perdido, que es necesario un nuevo acuerdo en lo fundamental que unifique 

a la nación a partir de la igualdad ciudadana y del fortalecimiento del federalismo.   

Dejó un legado teórico que conserva todo su valor 

El diputado Brasil Acosta Peña (PRI) aseguró que Mariano Otero fue la mente más lúcida y 

penetrante de la primera mitad del Siglo XIX, quien vivió apenas 33 años y que bastaron para dejar 

un legado teórico que conserva todo su valor y trascendencia para la vida política, un pensador 

que se adelantó a las cumbres del pensamiento universal 

Puntualizó que Otero no atribuye el poder de la ley a una mística e intangible justicia eterna sino 

al hecho de que cuando está bien pensada y construida refleja la pluralidad de los intereses en la 

sociedad humana que pueden ser divergentes y opuestos, contenta a todos e incluye todos los 

intereses, logra la armonía dando como resultado una sociedad funcional que permite el 

desarrollo progresivo y pacífico. 

El amparo debe ayudar para reconstruir el tejido social 

La diputada Claudia Delgadillo González (PVEM) dijo que Mariano Otero será recordado en los 

libros de historia por sus participaciones en los congresos constituyentes de 1842 y 1846 

formulando elocuentes discursos en defensa del federalismo. “No podemos negar que aún falta 

mucho por lograr, una sociedad más justa y con igualdad de acceso a la justicia para quienes 

menos tienen”.   

Agregó que es incuestionable que el amparo ha sido un instrumento para mejorar la convivencia 

entre los miembros de la sociedad y para ampliar la protección de los derechos. “En este sentido, 

el amparo debe ser visto como un procedimiento que permite reconstruir el tejido social en 

nuestro país por el exceso de poder y por las disparidades sociales del pasado”. 

Forjador de grandes instituciones 

Por el PT, la diputada María Rosete indicó que hoy se recuerda a un jurista de otro siglo, a un 

forjador de grandes instituciones, al hombre que ideó el proyecto de defensa de los derechos y 

garantías de las personas. Otero pretendía erradicar las viejas prácticas neoliberales que limitaban 

las garantías. 
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Refirió que Otero dejó además del juicio de amparo, el llamado a los representantes populares 

para encabezar las luchas que marquen un acontecimiento histórico en el país para el bienestar 

de todas y todos. “El legado de Otero aún prevalece. Hoy las y los diputados estamos obligados a 

legislar para hacer de los derechos humanos una realidad tangible”. 

Proteger derechos fundamentales 

Jorge Álvarez Máynez, diputado de MC, expresó que honrar a Mariano Otero significaría, no 

solamente darle una dimensión a esa figura del amparo que quedó inscrita hace 155 años en la 

Constitución mexicana y que sigue siendo hoy un instrumento de defensa de los derechos 

fundamentales, sino que debemos ser conscientes de que esa protección de derechos 

fundamentales se ha desvirtuado de su origen. 

El amparo, dijo, es hoy un mecanismo de defensa no democratizado, no horizontal, no 

simplificado, sobre el que se han hecho muchos recovecos legales que dificultan el acceso a la 

justicia a millones de personas, toda vez que tiene amparo quien tiene el dinero para pagarlo. 
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Diputadas y diputados conmemoran la 
Promulgación de las constituciones políticas de 
México 

 

Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y MC 

Boletín No. 0946 

Diputadas y diputados conmemoran la Promulgación de las constituciones políticas de 

Méxio 

• Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y MC 

En la sesión semipresencial de este jueves, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT 

y MC conmemoraron la Promulgación de las constituciones políticas de México, en el apartado de 

efemérides. 

Nuestra Constitución, la primera en el mundo en incluir derechos sociales 

De Morena, la diputada Gabriela Martínez Espinoza refirió que la Constitución de 1917 fue 

producto de un hecho de armas, de una revolución cruenta y profunda, es en realidad una gran 

reforma a la de 1857. Puntualizó que hablar de la promulgación de la actual Constitución es hablar 

del triunfo popular, es recordar que la búsqueda de justicia del pueblo transitó por una revolución 

y culminó en una Carta Magna que fue la primera en el mundo en incluir los derechos sociales. 

Subrayó que “hoy hablamos de la promulgación de las constituciones como efeméride, pero en 

2024 celebraremos la regeneración y la consolidación del espíritu social en la actual Constitución 

Política”. 
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Defender legado de los constitucionalistas 

Por el PAN, la diputada Yesenia Galarza Castro argumentó que los ideales y esencia de la 

Constitución de 1917 siguen vigentes y están intactos a más de un siglo de vida de la principal 

institución del Estado mexicano; en ella, se definieron los elementos que hasta el día de hoy 

sustentan los pilares del sistema político mexicano y la conformación de una República 

representativa, democrática y federal. 

El gran legado que dejaron los constitucionalistas del 17, afirmó, se convierte hoy en motivo para 

la defensa de todos esos principios, que junto con las garantías individuales dan vida a la 

organización política y social del país. 

Es un texto vivo, fruto de las reformas 

El diputado Marco Antonio Mendoza Bustamante, del PRI, señaló que nuestra Constitución es un 

texto vivo, fruto de las reformas y la concertación de las fuerzas políticas que componen esta 

Cámara, por lo que en este día también, donde se recuerda el origen de nuestra ley fundamental, 

se debe reflexionar sobre el trabajo legislativo. 

“Es el corazón de México, base de nuestro gobierno y sustento de nuestros ideales que ostentamos 

como nación soberana e independiente, honremos nuestro trabajo, defendamos nuestras leyes y 

construyamos un país mejor”, añadió. 

Reivindicar las mejores causas de las constituciones 

El diputado Mario Xavier Peraza Ramírez (PVEM) afirmó que esta conmemoración recuerda que 

las y los legisladores siempre deben actuar en beneficio de sus representados, especialmente de 

los más desfavorecidos, los olvidados y los excluidos. “Es preciso centrar nuestras decisiones con 

miras a la conservación y la mayor prosperidad de la nación”. 

“Hoy debemos reivindicar las mejores causas de las constituciones que hemos tenido, 

especialmente las inspiradas en el Acta Constitutiva de 1824, de consolidar una nación soberana 

y próspera, libre de cualquier interés ajeno al bienestar general sin importar si éste es nacional o 

extranjero”, dijo. 

Regresar soberanía energética  
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Pedro Vázquez González, diputado del PT, consideró de suma importancia la efeméride, ya que se 

recuerda la promulgación de las distintas constituciones que desde 1824 nos declaran como un 

país independiente y como un sistema político federal; la de 1857, donde se establecen las 

garantías individuales de las y los mexicanos, así como el derecho a la libertad de expresión, y la 

de 1917, la que mandata nuestras obligaciones y derechos. 

Mencionó que la Constitución tiene como finalidad velar por los intereses de todas y todos, sobre 

todo de los más desprotegidos, por lo que se establecieron garantías sociales, derechos y deberes; 

es la primera en el mundo en proteger las garantías sociales.  

A 105 años de su promulgación, es necesario evaluar qué ha pasado 

De MC, el diputado Salvador Caro Cabrera señaló que a 105 años de la promulgación de la 

Constitución es necesario evaluar qué ha pasado en este tiempo, por lo que este día debería servir 

para que los poderes públicos y los tres órdenes de gobierno revisen las aportaciones que cada 

uno de sus integrantes hace al país en congruencia al esfuerzo de los mexicanos que pusieron su 

intelecto y corazón para dar una mejor vida institucional. 

Aseguró que si se es congruente se reconocerá que en el paso de los años muchos de sus 

propósitos se tergiversaron, se pospusieron o se anularon, a pesar de que somos un país que cree 

en el constitucionalismo.  

La Constitución simboliza la garantía del pacto federal 

La diputada Elizabeth Pérez Valdez (PRD) mencionó que el 5 de febrero es una fecha emblemática 

en la vida de las y los mexicanos, siendo en la Constitución de 1857 donde México se consolidaría 

como una República popular y federal con la división de poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, 

instituyendo los derechos del hombre como fundamento institucional abrazando la igualdad y 

libertad de todos ante la ley. 

Manifestó que la Constitución representa la lucha de muchas y muchos, pero, sobre todo, 

simboliza la garantía del pacto federal. “Esto es, hoy más que nunca cobra sentido no solo su 

conmemoración sino sobre todo su defensa. 
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JUEZ SUSPENDE PROCESO PENAL CONTRA ILDEFONSO 

GUAJARDO 
 

A quien le suspendieron su proceso penal fue al exsecretario de Economía, Ildefonso Guajardo, por su 

presunta responsabilidad de enriquecimiento ilícito. Un juez señaló que el proceso debe mantenerse 

congelado mientras el exfuncionario sea legislador federal y tenga fuero constitucional. 

 

 

 

dip Ildefonso.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1eNSmTrbsa2_tE-uCdsxurITdCTFeX8k2/view
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Reitera Quadri: “Ideología trans pretende suplantar a las mujeres" 

Nuevamente el diputado federal por el PAN, Gabriel Quadri de la Torre, señaló que “la ideología trans 

pretende suplantar a las mujeres, usurpar las posiciones que han ocupado éstas, incluso en esta 

Cámara, pretende también competir deslealmente contra ellas en el deporte, pretende inducir a niños 

y a niñas y adolescentes a tratamientos hormonales, tratamientos de supresión de pubertad e incluso a 

la mutilación corporal", y las personas que pertenecen a esta ideología deben aceptar el debate.  

Quadri de la Torre se mantuvo en esta postura luego de ver a la diputada trans Salma Luévano llegar al 

pleno camaral personificándolo con peluca y bigote, y a quien le pidió que ya pare con sus discursos de 

odio contra esta comunidad a la que expone de ser víctimas de crímenes de odio. 

El panista dijo que él no se va a callar y ejercerá su derecho a la libertad de expresión. 

Gabriel Quadri enfatizó en que la ideología trans no puede estar exenta de la crítica, el debate y el 

escrutinio, pues ésta trata de “cosificar y deshumanizar a las 

mujeres”. 

El panista rechazo ser “transfóbico”, y pidió a las legisladoras 

de Morena que no recurran a “posiciones histriónicos”. 

“Pediría que mejor se abra un debate, se abra un diálogo, se 

abran a la crítica y que no traten de aplastar con violencia 

verbal a los que opinan diferente de ellos”. 

Insistió en que las diputadas de Morena que pertenecen a 

esta comunidad tienen conductas fascistas, y pretenden 

someter, expulsar y atropellar los derechos a la libre 

expresión . 

Gabriel Quadri también reiteró que está en contra de los términos como "personas gestantes", entre 

otros. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/reitera-quadri-ideologia-trans-pretende-suplantar-

mujeres.html 
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Diputada de Morena se disfraza de Quadri para exigir su desafuero 

Con peluca negra rizada y un mostacho, la diputada Salma Luévano (Morena) se caracterizó como el 

panista Gabriel Quadri, de quien exigió su desafuero por el discurso de odio contra la comunidad 

LGBTI. 

Luévano, quien preside la Comisión de Diversidad de la Cámara de Diputados se rapó el pasado 10 de 

enero, en protesta por las declaraciones transfóbicas por parte del legislador del blanquiazul, quien 

cinco días después fue expulsado de un programa de 

televisión, porque el conductor consideró que seguía con 

sus ataques contra la comunidad trans. 

Este martes, en conferencia de prensa, Luévano exigió 

que el PAN se haga cargo de sancionar a sus legisladores 

agresores, que son “reprimidos sexuales”.  

Presente en la conferencia, Gloria Davenport, 

coordinadora nacional del Movimiento Feminista de 

Mujeres Diversas, dijo que en efecto el blanquiazul tiene 

que hacerse cargo de sancionar “a sus violentadores”. 

Además, consideró que se le debe dar seguimiento a las 

denuncias que presentaron alumnas de Quadri, de 

preguntas agresiones sexuales. “El PAN tiene que 

responder, ponerles freno”, declaró. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/02/03/politica/diputada-de-morena-se-disfraza-de-quadri-

para-exigir-su-desafuero/ 
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Diputadas de Morena interrumpen a Quadri en Tribuna, le gritan “homofóbico” y él 

responde: “transfascistas” 

Un grupo de diputadas de Morena, encabezadas por Salma Luévano, interrumpieron en diversas 

ocasiones al legislador del PAN, Gabriel Quadri, en su intervención en Tribuna, lo abuchearon y gritaron 

“homofóbico”, a lo que él respondió diciéndoles: “transfascistas”.  

“Por favor… Es fascismo trans, es el trans fascismo, transfascistas… Y no al fascismo transfascistas”, 

respondió a las consignas de las morenistas que lo interrumpieron mientras se pronunciaba en defensa 

de humedales y todas las Áreas Naturales Protegidas. 

¿Qué ocurrió? En el apartado de efemérides y por el día mundial de los humedales, Quadri se 

pronunció en contra de los proyectos del presidente Andrés Manuel López Obrador, mientras fue 

interrumpido por gritos desde las curules morenistas, entre ellas destacó Luévano, quien por cierto iba 

“disfrazada” de Quadri, a lo que legisladoras del PAN subieron a tribuna a respaldarlo.   

El diputado del PAN, Jorge Triana, hizo una 

intervención de moción de orden para pedir respeto 

para Quadri y afirmó que la persona que se 

manifiesta en este momento contra Quadri (en 

referencia a Luévano) no era la primera vez que 

“agrede a un orador de nuestro partido”, recordando 

que durante el desahogo del proyecto del 

Presupuesto de Egresos, mientras hablaba la 

diputada Teresa Castell se colocó dich legisladora con 

una “marioneta de la muerte”.  

“Pido que fuera el llamado para que respeten al 

orador en turno y que se siente el presente que ya es 

una reincidencia, porque es la segunda ocasión que se le falta al respecto, por esta legisladora, a un 

orador de nuestro partido. 

https://politico.mx/diputadas-de-morena-interrumpen-a-quadri-en-tribuna-le-gritan-homofobico-y-el-

responde-transfascistas 

 

 

 

https://politico.mx/diputadas-de-morena-interrumpen-a-quadri-en-tribuna-le-gritan-homofobico-y-el-responde-transfascistas
https://politico.mx/diputadas-de-morena-interrumpen-a-quadri-en-tribuna-le-gritan-homofobico-y-el-responde-transfascistas


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/02/2022 PP-7 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/02/2022 PP-7 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/02/2022 44 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/02/2022 5 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/02/2022 5 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/02/2022 4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/02/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/02/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/02/2022 6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/02/2022 6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/02/2022 6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/02/2022 9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 04/02/2022 LEGISLATIVO

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/02/2022  

PERIÓDICO

0 

 

Morena tuvo que venir a salvar la Constitución, aseguró la diputada Gabriela Martínez 

 

Al advertir que están en plena “transformación” la diputada federal de Morena, Gabriela Martínez, 

aseguró que su partido “tuvo que venir a salvar la Constitución”.  

En el marco de la conmemoración de la promulgación de la Constitución Mexicana, la legisladora de 

Morena, consideró que su movimiento está “reconstruyendo las ruinas burocráticas que nos 

heredaron, estamos recuperando la soberanía y reformando leyes para combatir la corrupción”. 

Durante la sesión de este jueves, dijo que se sigue avanzando en recuperar la esencia social de 

Constitución “pero por la vía pacífica, dejar atrás la política 

neoliberal, por eso en cada reforma estamos enderezando 

entuertos, porque es cierto, el régimen neoliberal, legalizó 

el saqueo de nuestro país”, denunció. 

Advirtió que en 2024 Morena dejará una Constitución “de 

avanzada, progresista con derechos individuales y sociales 

reivindicados” y que refleje al pueblo mexicano. 

“La Constitución que dejará la Cuarta Transformación, 

garantizará además de derechos, nuestra soberanía y el 

siguiente paso para ello será aprobación de la reforma eléctrica”, compartió. 

https://www.24-horas.mx/2022/02/03/morena-tuvo-que-venir-a-salvar-la-constitucion-aseguro-la-

diputada-gabriela-martinez/ 
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La Cámara de Diputados se ilumina de color 
naranja en conmemoración del Día Mundial 
contra el Cáncer 

 

Boletín No. 0959 

La Cámara de Diputados se ilumina de color naranja en conmemoración del Día Mundial contra el Cáncer 

• Este acto simbólico busca concientizar respecto a la importancia de la atención integral de pacientes  

• Entre el 30 y 50 por ciento de los cánceres pueden evitarse, de ahí la importancia de impulsar estrategias preventivas 

La Comisión de Salud, que preside el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), llevó a cabo la ceremonia de 

iluminación de la fachada de la Cámara de Diputados en color naranja en conmemoración del Día Mundial contra el Cáncer, 

el cual se celebra el 4 de febrero de cada año. 

 Durante este acto, el diputado Reyes Carmona señaló que entre el 30 y 50 por ciento de los cánceres se pueden evitar, para 

ello es necesario reducir los factores de riesgo e impulsar estrategias preventivas. 

 Añadió que actualmente el cáncer no debe ser sinónimo de muerte, toda vez que en muchos casos se convierte en una 

enfermedad crónica potencialmente curable. 

Enfatizó que las y los diputados deben ocuparse, en cada una de las tareas de prevención y tratamiento, de este padecimiento 

y reflexionar respecto a las afectaciones psicológicas y sociales tanto de quien enfrenta esta enfermedad como sus familiares. 

“Esta fecha debe ser vista como una oportunidad para visibilizar el tema y generar acciones que permitan avanzar en la 

lucha contra el cáncer”. 

Por su parte, el secretario de la Comisión de Salud, diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN), apuntó que la meta para 

la Cámara de Diputados debe ser impulsar una debida instrumentación de los planes, leyes y reglamentos vinculados con el 

control del cáncer, así como su evaluación y actualización. 

Dijo que es necesario resucitar el Registro Nacional del Cáncer; si se logra, se podría tener la instrumentación para 

implementar las políticas públicas para la detección temprana y el tratamiento, la planeación de recursos humanos y asignar 

recursos financieros a esta enfermedad. 
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Asimismo, hacer efectiva la Ley General para la Detección Oportuna de Cáncer para la Niñez y Adolescencia, que fue 

publicada el 7 de enero de 2021, lo cual garantizará la atención de los menores de 18 años con sospecha o diagnóstico de 

cáncer y tener el suficiente abasto de medicamentos, además de evitar que se eliminen programas de atención a diversos 

cánceres y auditar al Insabi respecto a la distribución de los recursos para este padecimiento. 

El diputado de Morena, Hamlet García Almaguer, expuso que la Cámara de Diputados ha hecho la parte que le toca, pues 

en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2022 se aprobó un aumento de 7.2 por ciento para el sector salud, a fin de 

mejorar la condición en la prestación del servicio y garantizar el derecho constitucional y el internacional. 

Reconoció al personal de salud de las instituciones públicas del país que combaten el flagelo del cáncer. “No tengan ninguna 

duda, las y los diputados estamos unidos en esta lucha contra el cáncer”. 

A su vez, el presidente de Fundación Cáncer Warriors de México y consejero en la Unión Internacional para el Control del 

Cáncer (UICC), Kenji López Cuevas, apuntó que es fundamental evitar el desabasto de los medicamentos oncológicos, 

aumentar el presupuesto enfocado al control y atención del cáncer, la pronta instrumentación de leyes y programas. 

Explicó que este año la conmemoración aborda la campaña “Por unos cuidados más justos”, a fin de que ninguna persona 

por cuestiones de género, edad, ubicación geográfica, ingreso económico o creencia se prive de un tratamiento oncológico. 

“Esta iluminación busca iluminar las conciencias para hacer de la lucha contra el cáncer una lucha de todas y de todos”.  

En representación de la Asociación Mexicana de Lucha contra el Cáncer, AC, Leticia Aguiar Green, mencionó que es 

primordial educar a la población respecto a la posibilidad de riesgo para adquirir cualquier tipo de cáncer y la importancia 

de tener una vida sana, promover la profesionalización de los médicos del primer nivel de atención para hacer una detección 

oportuna de la enfermedad. 

De igual manera, garantizar que los pacientes tengan un tratamiento ininterrumpido sin importar las determinantes sociales, 

facilitar el diseño de políticas públicas que reduzcan los tiempos de atención a 30 días para el diagnóstico.  

Propuso crear una mesa de trabajo interinstitucional para diseñar disposiciones generales para la atención del cáncer con 

indicadores claros que evalúen el avance y la mejora en la atención de los pacientes. 
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La Cámara de Diputados guardó minuto de 
silencio en memoria de Carlos Garduño Núñez 

 

Boletín No. 0947 

La Cámara de Diputados guardó minuto de silencio en memoria de Carlos Garduño Núñez 

La Cámara de Diputados, en sesión semipresencial, guardó un minuto de silencio en memoria de 

Carlos Garduño Núñez, quien era uno de los integrantes del Escuadrón 201. 

Dese su curul, el diputado Leonel Godoy Rangel (Morena) solicitó el minuto de silencio por el 

sensible fallecimiento del Coronel Piloto Aviador, Carlos Garduño Núñez, último sobreviviente 

del Escuadrón 201. 

La petición fue concedida por la diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena), en funciones 

de la presidencia de la Mesa Directiva, quien pidió a las y los presentes ponerse de pie. 
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La Cámara de Diputados aprobó reformas a la 
Ley General de Salud para incorporar el 
lenguaje inclusivo 

 

El dictamen se avaló por unanimidad de 482 votos 

Boletín No.0951  

La Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley General de Salud para incorporar el 

lenguaje inclusivo 

• El dictamen se avaló por unanimidad de 482 votos  

• Se remitió al Ejecutivo Federal para sus efectos constitucionales 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 482 votos, el dictamen que 

reforma la Ley General de Salud, con el objetivo de incorporar un lenguaje inclusivo al sustituir la 

palabra “hombre” por “persona”. 

El dictamen, enviado al Ejecutivo Federal para sus efectos constitucionales, señala que con la 

reforma se manifiesta que el bienestar físico y mental se confiera a la “persona” y no al “hombre”, 

término que hace referencia, entre otras connotaciones, al sexo masculino, por lo que resulta ser 

discriminatorio y acota el derecho o disposición prevista en la Ley de forma discriminatoria. 

El diputado presidente de la Comisión de Salud, Emmanuel Reyes Carmona (Morena), destacó la 

importancia de nombrar y visibilizar los derechos de todas y todos por igual. Agregó que de 

acuerdo con la ONU, el lenguaje incluyente es la manera de expresarse sin discriminar a un sexo, 

género social o identidad de género sin perpetuar estereotipos de género. 

 

Puntualizó que con estas reformas se contribuye a avanzar en la construcción de una legislación 

que reconozca la igualdad entre mujeres y hombres en el más amplio sentido, y también para 

cumplir con la agenda 2030 para el desarrollo sostenible.  
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Agregó que esta reforma no puede tomarse como algo menor porque las modificaciones no son 

meramente gramaticales, ya que buscan cambiar situaciones muy concretas y van más allá al ser 

incluyente y capaz de visibilizar y reconocer los derechos de todas y todos por igual para evitar 

reproducir estereotipos por motivo de género y de trato injusto. “Se busca utilizar términos que 

permitan incluir a toda la sociedad” 
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Salma Luévano se disfrazó de Gabriel 
Quadri para exigir su desafuero 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La morenista Salma Luévano Luna se caracterizó como el panista Gabriel Quadri de la 
Torre durante la sesión de la Cámara de Diputados realizada durante la tarde de este jueves 3 
de febrero, en la que solicitó el desafuero del abanderado de Va por México debido a los 
señalamientos que lo acusan de promover discursos de odio y comentarios transfóbicos en más de 
una ocasión. 

Durante su intervención Luévano indicó que los constantes ataques del excandidato 
presidencial propician el odio hacia la diversidad sexual, por lo que resaltó que como 
representante popular no ha tenido “reparo ni vergüenza” en propagar mensajes de odio en contra 
de la población trans. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/03/salma-luevano-se-disfrazo-de-gabriel-quadri-para-exigir-su-desafuero/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/01/aqui-esta-la-resistencia-trans-diputadas-de-morena-exigieron-el-desafuero-de-gabriel-quadri/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/01/aqui-esta-la-resistencia-trans-diputadas-de-morena-exigieron-el-desafuero-de-gabriel-quadri/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/03/salma-luevano-se-disfrazo-de-gabriel-quadri-para-exigir-su-desafuero/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04/02/2021 

 

LEGISLATIVO  

 

Diputada Salma Luévano se disfraza de Quadri para 

protestar contra discurso de odio 
 

La diputada transgénero Salma Luévano llegó a la sesión ordinaria de hoy en el Palacio de San Lázaro 
personificando con bigote, peluca y lentes al legislador Gabriel Quadri, a fin de visibilizar el discurso 
transfóbico y de odio que, según dijo, enarbola el integrante del grupo parlamentario del PAN. 

 

https://www.milenio.com/politica/salma-luevano-disfraza-quadri-protesta-discurso-odio 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/salma-luevano-disfraza-quadri-protesta-discurso-odio
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ENTREVISTA / JEAN MEYER (CATEDRÁTICO EMÉRITO DEL 

CIDE) 
 

“No sé qué consecuencia vaya a tener (la reunión con diputados), porque eso rebasa mucho las 

posibilidades de los 20, 30, 40, no te sabría decir porque estaban al mismo tiempo en sesión plenaria 

de tal manera que entraban y salían, pero la recepción fue asombrosamente positiva”. 

“Estaban presentes todos los partidos y te puedo decir que la representante de Morena, la señora 

diputada Lidia García, ¡mis respetos, mis respetos! Ella nos recordó (se me había olvidado) que ella fue 

la primera en brincar a defender los fideicomisos; que fue la primera en brincar a defender a los 31 

científicos denunciados por la directora del Conacyt, inculpados por un señor cuyo nombre prefiero no 

mencionar, que los querían encarcelar a Almoloya”. 

 

R F - Entrevista Jean Meyer-L Curzio 3 FEB 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1jHEMQLKBXx0BCITVB5MpexkIlgrUKQ19/view
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COMENTARIO / HÉCTOR AGUILAR CAMÍN (ANALISTA 

POLÍTICO) 
 

“Ayer pasé unas buenas horas sentado frente a un canal muy poco frecuentado por mí, que es el Canal 

del Congreso, lo hice para ver las discusiones del parlamento abierto en cuestión energética. Contra 

todo mi pronóstico no solo no me aburrí, sino que realmente fue muy interesante oír y ver el debate. 

Quien lleva la batuta de la polarización y de la agresividad, si uno mide por la cantidad de insultos que 

profirió cada parte, pues es la parte de los especialistas y de los diputados que forman la mayoría de 

Morena en la Cámara de Diputados. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21464&authkey=%21AMDzm9ioEq7Pnbs 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21464&authkey=%21AMDzm9ioEq7Pnbs
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Denuncian ante FGR tráfico de influencias de hijo 
de AMLO 
El Partido Acción Nacional (PAN) presentó está mañana ante la Fiscalía General de la República (FGR) y 
la Fiscalía Anticorrupción una denuncia de hechos por "presuntos actos de corrupción y tráfico de 
influencias" del hijo del Presidente Andrés Manuel López Obrador. 
"Pedimos que se investigue el origen de los recursos de las lujosas casonas de Houston, que fueron 
exhibidas a través de los medios de comunicación, y que se investigue todo lo relacionado con los 
contratos de las empresas proveedoras de Pemex", explicó el dirigente nacional del blanquiazul, Marko 
Cortés. El líder opositor se hizo acompañar de una treintena de diputados federales y senadores, que 
se concentraron frente a la sede de la FGR. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/denuncian-ante-fgr-trafico-de-influencias-de-hijo-de-amlo-20220203-
1893711.html 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/denuncian-ante-fgr-trafico-de-influencias-de-hijo-de-amlo-20220203-1893711.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/denuncian-ante-fgr-trafico-de-influencias-de-hijo-de-amlo-20220203-1893711.html
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Tundieron a diputada del PAN por 
confundir a hijo de AMLO con poeta 

zacatecano 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La diputada por parte del Partido Acción Nacional (PAN), Cecilia Patrón, causó controversia 
luego de que durante su participación en la tribuna se refirió al hijo mayor del presidente Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO), José Ramón López Beltrán, como al poeta zacatecano Ramón 
López Velarde. 

Durante sus declaraciones en la Cámara de Diputados del primero de febrero, la legisladora 
panista pidió que se investigue si existen vínculo entre la empresa estadounidense Baker 
Hughes, Petróleos Mexicanos (Pemex) y López Beltrán, luego de que una investigación 
de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) y Latinus revelara que el hijo mayor del 
Jefe del Ejecutivo cuenta con dos propiedades en Estados Unidos con un valor aproximado al 
millón de dólares.  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/03/tundieron-a-diputada-del-pan-por-confundir-a-hijo-de-amlo-con-poeta-zacatecano/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/03/tundieron-a-diputada-del-pan-por-confundir-a-hijo-de-amlo-con-poeta-zacatecano/
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PRESENTA EL PAN DENUNCIA CONTRA HIJO DE LÓPEZ 

OBRADOR 
 

El PAN presentó una denuncia de hechos ante la Fiscalía por los posibles actos de corrupción y tráfico 

de influencias de José Ramón López Beltrán, hijo mayor del presidente Andrés Manuel López Obrador, 

tras la difusión de un reportaje de Latinus y Mexicanos Contra la Corrupción que documenta que vivió 

en casas de lujo en Houston, Texas, propiedad de un alto ejecutivo de una empresa que mantiene 

contratos con Pemex. 

Marko Cortés, dirigente nacional del partido, así como diputados y senadores, confiaron en que la 

respuesta de las autoridades a esta denuncia sea una investigación puntual y exhaustiva. 

 

R F - Presenta PAN denuncia cotra hijo de López Obrador - 3 FEB 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1MqbHzWh-fWtWY6rVgOVJHUrt0FoozXZB/view
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KEN SALAZAR SE REÚNE CON DIPUTADOS 
 

Hoy estuvieron en la Cámara de Diputados no solo investigadores, docentes, sino también alumnos del 

CIDE, agradeciendo que les hayan abierto las puertas, fue una invitación de los diputados federales del 

PAN. Jean Meyer advirtió que nadie quiere en México un movimiento estudiantil, pero que el riesgo 

está latente. 

Por otra parte, llegó al Palacio Legislativo de San Lázaro Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en 

México, dijo que la relación que hoy se tiene entre los dos gobiernos es muy buena. Fue una solicitud 

de la agenda del embajador, el venir a la Cámara de Diputados, no se les ocurrió a nuestros 

legisladores. 

 

 

 

TeleFórmula Nota Maru Rojas 0302.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1gXmIXHJopFH5LF7_Kaa1cigUFUOylEzV/view
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Todo el mismo día: Luis Cresencio 
Sandoval se reunió con líder del PRI y 

Ken Salazar 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

La agenda de seguridad de México estuvo activa este miércoles 2 de febrero, pues el General Luis 
Cresencio Sandoval, titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), sostuvo dos 
encuentros estratégicos para promover la relación del Ejército con la política tanto en México como 
con Estados Unidos (EEUU). 

Primero, cerca del mediodía, Alejandro Moreno, presidente del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), anunció que se reunió con el secretario de la Defensa; sin embargo, esto no 
ocurrió en su calidad de líder partidario, sino como integrante de la Comisión de la Defensa 
Nacional en la Cámara de Diputados. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/03/todo-el-mismo-dia-luis-cresencio-sandoval-se-reunio-con-lider-del-pri-y-ken-salazar/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/03/todo-el-mismo-dia-luis-cresencio-sandoval-se-reunio-con-lider-del-pri-y-ken-salazar/
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Me gustaría que la FGR me diera oportunidad de presentar evidencia: Ildefonso 

Guajardo 

 El ex secretario de ex secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal, comentó que le gustaría 

que la Fiscalía General de la República le permitiera presentar evidencia que rechace su probable 

responsabilidad en el delito de enriquecimiento ilícito. 

En entrevista para MILENIO Televisión, el priista explicó que la 

determinación del juez de suspender el proceso en su contra se debe 

al cargo como diputado federal que actualmente ostenta. Sin 

embargo, señaló que si importar su puesto le gustaría continuar con 

el proceso y presentar pruebas de su inocencia. 

“Me gustaría mucho que la Fiscalía me diera la oportunidad de 

presentar la evidencia que hoy tengo para que se pueda llegar a una conclusión. (…) Mi comentario lo 

hago directamente a quien esté interesado: es que yo estoy en la mejor disposición de presentar los 

elementos documentales para que esto llegue a una conclusión”, dijo. 

El legislador comentó que tiene interés en que el tema se resuelva de manera definitiva, a la vez que 

lamenta no haber tenido la oportunidad de demostrar que la transferencia que recibió de una cuenta 

de Estados Unidos fue debido a su herencia. 

“Esos documentos ya los tenemos y para mí es muy importante que la Fiscalía me los reciba, a mí me 

interesa que esto se concluya y que quede suspendido. Desafortunadamente un juez federal a la hora 

que yo solicito la devolución de mi pasaporte toma nota que soy diputado federal y decide suspender 

el proceso”, comentó.  

Reiteró que el conflicto se cierne sobre una cuenta que posee desde hace más de 30 años, la cual, 

sostuvo, siempre ha presentado en su declaración patrimonial. Explicó que cuando trabajó en 

Washington en el Fondo Monetario Internacional su madre murió muere dejó una casa para su 

hermana y para él y le compran la mitad de los derechos. 

“Me transfiere mi hermano de una cuenta de Estados Unidos 300 mil dólares a mi cuenta, tenemos la 

demostración, tenían 10 años de estar allí, por lo tanto no es ningún tipo de triangulación. 

https://www.milenio.com/politica/ildefonso-guajardo-pide-fiscalia-permita-presentar-evidencia 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/ildefonso-guajardo-pide-fiscalia-permita-presentar-evidencia
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ENTREVISTA / ILDEFONSO GUAJARDO (DIPUTADO – PRI) 
 

“Fundamentalmente seguir apoyando el proceso de un gasto público que se reoriente a temas 

productivos, como tú sabes no nos dieron los números para poder impulsar un presupuesto que 

responda a la necesidad de la sociedad, pero vamos a estar muy vigilantes en la Comisión de 

Presupuesto para que la reorientación de ese gasto sea en el mayor beneficio de los mexicanos”. 

 

 

 

Ent Dip Ildefonso.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1JGHBxvpFNCWLxAmmNLYaULFCau1ArKzp/view
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Fernández Noroña defendió a Jesusa 
Rodríguez tras crítica del expresidente 
de Panamá: “Lamentable su prejuicio” 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

No hay duda que el nombramiento de una o un posible candidato a la embajada de México 
en Panamá le ha valido al Gobierno mexicano una oleada de ácidas arremetidas, a las cuales 
han hecho frente algunos simpatizantes, como el diputado, Gerardo Fernández Noroña. 

Tras el rechazo del país centroamericano a Pedro Salmerón por las acusaciones de acoso en 
su contra, el presidente, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), nombró a Jesusa 
Rodríguez como relevo del historiador en el cónsul. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/03/fernandez-norona-defendio-a-
jesusa-rodriguez-tras-critica-del-expresidente-de-panama-lamentable-su-prejuicio/ 
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Avala Cámara de Diputados salvaguardar el 
interés superior de la niñez en el divorcio 

 

Reformó la fracción VI del artículo 282 del Código Civil Federal 

Boletín No. 0954 

Avala Cámara de Diputados salvaguardar el interés superior de la niñez en el divorcio 

• Reformó la fracción VI del artículo 282 del Código Civil Federal 

• El dictamen fue enviado al Senado de la República  

La Cámara de Diputados avaló, en lo general y en lo particular con 476 votos a favor, el dictamen 

que reforma la fracción VI del artículo 282 del Código Civil Federal, a fin de que, en caso de divorcio, 

se salvaguarde el interés superior de la niñez. 

Establece que, al admitirse la demanda de divorcio, el juez, previo procedimiento que fije el Código 

Civil, salvaguardará de peligro grave y atenderá el interés superior de la niñez.  

El dictamen deroga el párrafo segundo de dicha fracción que dice: “Salvo peligro grave para el 

normal desarrollo de los hijos, los menores de siete años deberán quedare al cuidado de la 

madre”. 

El dictamen de la Comisión de Justicia, remitido al Senado de la República para sus efectos 

constitucionales, establece la importancia de armonizar la legislación vigente a efecto de eliminar 

distinciones basadas en el género.  

Menciona que este propósito adquiere mayor relevancia cuando se trata de normas que tienen 

efectos directos sobre niñas, niños y adolescentes, como las relativas a la asignación de la guarda 

y custodia, aun tratándose de una medida provisional en los juicios de divorcio. 

La designación legal automática de la madre como titular del cuidado de los menores de siete 

años, abunda, constituye una medida contraria al principio de igualdad, porque sin ningún 
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sustento objetivo se establece como regla general, salvo el caso de “peligro grave para su normal 

desarrollo”. Es una disposición subjetiva que vulnera el principio del interés superior de la niñez. 

Repensar reglas 

La diputada Taygete Irisay Rodríguez González (MC) mencionó que el Código Civil Federal prevé 

que, al admitirse una demanda de divorcio, salvo peligro grave para el normal desarrollo de los 

hijos, los menores de siete años deberán quedar al cuidado de la madre.  

 

Mencionó que en muchos casos “esa decisión puede coincidir con el interés superior del niño o de 

la niña, pero lo cierto es que una regla dictada en lo general para casos que deben resolverse en 

lo particular no necesariamente atiende al interés superior de las niñas y de los niños 

involucrados”. 

Argumentó que encargar el cuidado de las y de los niños a la madre en el tiempo que dure el juicio 

es una medida que asume que las madres son las responsables naturales de ellos, y hoy en día, 

con la participación de las mujeres en la vida laboral, “esto ya no es necesariamente el caso para 

todas las familias”. 

Añadió que el dictamen atiende una realidad que rebasa, por un lado, el número de divorcios que 

se han duplicado en los últimos 10 años y, por el otro, más del 90 por ciento de los divorcios que 

se resuelven por la vía judicial.  

“Repensar las reglas generales, desde una perspectiva que da la prioridad a la niñez, es 

imprescindible para avanzar hacia una sociedad que ponga a las personas al centro y sus causas 

al frente. Por muchos años hemos invisibilizado las necesidades de las infancias y de las mujeres; 

es momento de repensar las leyes para que se respeten otras estructuras familiares y darles la 

flexibilidad para poner los derechos humanos como guía de decisión”, afirmó. 
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ENTREVISTA / LUIS ESPINOSA CHÁZARO (COORDINADOR 

DE DIPUTADOS – PRD) 
 

“Quisiera darte un balance más positivo doctor (del Parlamento Abierto). Lo que no hay que dejar de 

destacar que es muy positivo que el Parlamento se abra; los parlamentarios normalmente tomaron las 

decisiones basados en las ideologías y no en cuestiones de carácter técnicos, entonces yo celebró que 

haya un Parlamento Abierto.” 

“No se está logrando del todo la intención de tener discusiones de carácter técnico en la materia 

eléctrica, sobre todo el oficialismo le da una gran carga ideológica a la parte que tiene que ver con la 

reforma que presentó el presidente. Y eso fue lo que me llevó ayer justamente decirle a un funcionario 

de segundo nivel que nosotros no somos voceros ni de los empresarios, ni de nadie, sino de la gente 

que votó por nosotros”. 

 

R F - Entrevista Luis Espinosa Cházaro-L Curzio - 3 FEB 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/13XJYAqH_T3iXyNGsib3vY3t7aZiGVRyu/view
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Aprueba Comisión reformas en materia de 
contaminación acústica, albergues de animales 
y plaguicidas 

 

Se trata de tres dictámenes que modifican la Ley General del Equilibrio 
Ecológico y la Protección al Ambiente 

Boletín No.0960 

 

Aprueba Comisión reformas en materia de contaminación acústica, albergues de animales 

y plaguicidas 

  

• Se trata de tres dictámenes que modifican la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección 

al Ambiente 

  

La Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, que preside la diputada Karen Castrejón 

Trujillo (PVEM), aprobó tres dictámenes con proyecto de decreto que reforman y adicionan 

diversas disposiciones de la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente 

(LGEEPA). 

  

Las modificaciones son en materia de contaminación acústica, albergues, centros de atención y 

refugios para animales y de sustitución de plaguicidas. 

El primer dictamen es a la minuta con proyecto de decreto que adiciona una fracción VI Ter al 

artículo 3°, y un artículo 156 Bis a la citada ley, para establecer que se entenderá por 

contaminación por ruido: todo sonido generado por actividades humanas que, por su intensidad, 
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duración o frecuencia, implique riesgo, molestia, perjuicio o daño para las personas, otros seres 

vivos, el ambiente, o los que superen los niveles fijados por las normas oficiales mexicanas. 

Por lo que hace al nuevo artículo 156 Bis, plantea que, en materia de contaminación por ruido, la 

secretaría expedirá las normas oficiales mexicanas para el establecimiento y operación de los 

sistemas de monitoreo del ruido. Además, que los gobiernos de las entidades federativas, los 

municipios y las demarcaciones territoriales de la Ciudad de México realizarán los monitoreos 

necesarios para la prevención y el control de la contaminación por ruido. 

La diputada Castrejón Trujillo explicó que la reforma establece la definición de “contaminación por 

ruido” y faculta expresamente a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) 

para expedir normas oficiales mexicanas en la materia, y propone instrumentar sistemas de 

monitoreo del ruido como mecanismos probados con éxito en materia de contaminantes 

atmosféricos. 

Al referirse al dictamen, el diputado Eduardo Enrique Murat Hinojosa (PRI) señaló que este tema 

se ha postergado por varios años y expresó la importancia de votar a favor, especialmente por lo 

del monitoreo, “porque el ruido afecta a muchas colonias”. 

El segundo dictamen, adiciona un párrafo séptimo al artículo 87 Bis 2 de la misma ley, para 

estipular que los albergues, refugios, asilos y demás instalaciones destinadas al resguardo 

temporal o permanente de animales, deberán contar con personal capacitado y condiciones 

adecuadas de acuerdo con cada especie, para garantizar el trato digno y respetuoso a los 

animales, en los términos de la normatividad aplicable. 

La presidenta de la Comisión señaló que con este dictamen se desahogan dos iniciativas, que 

buscan regular y fortalecer las actividades que llevan a cabo los albergues para el resguardo de 

animales, las cuales fueron promovidas por las diputadas Ana Cecilia Luisa Gabriela Sodi Miranda 

(PRD) y Julieta Andrea Ramírez Padilla (Morena), y suscritas por diputadas y diputados de 

diferentes grupos parlamentarios. 

También se aprobó el dictamen a la iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforma la 

fracción VI del artículo 5°, la fracción IV del artículo 134, y el segundo párrafo del artículo 144, y se 

adicionan las fracciones XXIV Bis y XXIV Ter al artículo 3º, y la fracción II Bis al artículo 15, de la Ley 

General del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente. 

Respecto de la adición de la fracción XXIV Bis al artículo 3º, señala que se entiende por “plaguicida” 

cualquier sustancia o mezcla de sustancias que se destine a controlar cualquier plaga, incluidos 
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los vectores que transmiten las enfermedades humanas y de animales, las especies no deseadas 

que causen perjuicio o que interfieran con la producción agropecuaria y forestal, así como las 

sustancias defoliantes y las desecantes. 

La fracción XXIV Ter define como “Plaguicidas Altamente Peligrosos” aquellos que debido a sus 

características intrínsecas o particulares representan riesgos o generan afectaciones graves, 

agudas, subcrónicas, crónicas o irreversibles particularmente para la salud o el medio ambiente, 

de acuerdo con los sistemas de clasificación internacionalmente aceptados, o por estar previstos 

en tratados, acuerdos o convenciones internacionales. 

En cuanto a la fracción VI del artículo 5º, se plantea, entre las facultades de la Federación, la 

regulación y control de sustancias consideradas como altamente peligrosas y añade el principio 

de precaución. 

Agrega una fracción II Bis al artículo 15 para establecer el principio de precaución en la formulación 

y conducción de la política ambiental, “entendiéndose que cuando exista peligro de daño grave o 

irreversible al ambiente, los ecosistemas o sus elementos, se deberán adoptar las medidas 

necesarias para su protección. La falta de certeza científica no será impedimento para establecer 

dichas medidas de protección. 

En todo caso, de conformidad con la normatividad que resulte aplicable, los convenios y tratados 

internacionales de los que nuestro país forma parte, la adopción de esas medidas deberá 

justificarse con la información científica disponible, considerando al menos la evaluación, gestión 

y comunicación del riesgo existente en cada caso”. 

En el artículo 134 prohíbe utilizar plaguicidas altamente peligrosos o aquellas sustancias o 

compuestos que estén prohibidos en tratados internacionales de los que el Estado mexicano sea 

parte. El artículo 144 indica que no podrán otorgarse autorizaciones para la importación de 

plaguicidas, fertilizantes y demás materiales peligrosos, prohibidos por algún tratado 

internacional del que el Estado mexicano sea parte. 

La presidenta de la Comisión dijo que el objetivo es fortalecer la regulación de plaguicidas para 

garantizar la protección al derecho a un medio ambiente sano y a la salud, por medio de la 

incorporación de definiciones, principios y regulaciones en materia de plaguicidas altamente 

peligrosos prohibidos en otros países y en tratados internacionales suscritos por México. 

El diputado Eduardo Enrique Murat Hinojosa, promovente de la reforma, invitó a votar a favor 

porque tiene una gran trascendencia. “Actualmente en México existen alrededor de 180 
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plaguicidas altamente peligrosos con registros sanitarios vigentes; figuran productos prohibidos 

en otros países, y en tratados internacionales de los cuales México es parte”. 

La diputada Melissa Estefanía Vargas Camacho (PRI) destacó la importancia de esta reforma, 

porque la lucha para tener agricultura orgánica se ha impulsado desde hace varios años, por lo 

que se sumó a la propuesta. 

El diputado Gustavo Macías Zambrano (PAN) dijo que esta iniciativa ayuda en el tema de 

plaguicidas “de cuyo uso se ha abusado en algunos casos con muchos riesgos”. Preguntó si no se 

recibieron inquietudes de asociaciones. 

Del grupo parlamentario de Morena, la diputada María del Carmen Zúñiga Cuevas dijo que este 

dictamen llega en buen momento, porque el 21 de enero el Congreso de Colima envió un exhorto 

a las cámaras de Diputados y de Senadores solicitando que se realicen acciones para regular el 

comercio y aplicación de agroquímicos y plaguicidas que afectan la salud de quienes los usan. 

Asuntos Generales 

En el apartado de asuntos generales, la presidenta de la Comisión de Medio Ambiente y Recursos 

Naturales, Karen Castrejón Trujillo, informó sobre la conducción de la misma en el parlamento 

abierto sobre la reforma constitucional en materia eléctrica, con los temas “Energías limpias y 

medio ambiente y “Medio ambiente, Agenda 2030 y cambio climático”; los días 10 y 14 de febrero 

de 2022, a las 9:00 horas en formato “Mesa de comisiones”. 

Asimismo, mencionó que se tienen las opiniones institucionales de Semarnat sobre dos minutas 

muy importantes que fueron turnadas a comisiones unidas con la de Cambio Climático, sobre el 

proyecto de decreto por el que se expide la Ley General de Economía Circular y el proyecto de 

decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley General para la 

Prevención y Gestión Integral de los Residuos, en materia de plásticos. 

Agregó que, al término de los foros de parlamento abierto sobre la reforma eléctrica, habrá un 

espacio para analizar estas minutas porque hay interés de muchas asociaciones y empresas que 

quieren dar pláticas. 

Asimismo, comentó que se hizo una solicitud de información a la secretaria María Luisa Albores, 

sobre los impactos ambientales del Tren Maya, particularmente sobre los 22 mil árboles que 

presuntamente fueron retirados durante la construcción del tramo que corre a lo largo de la zona 

urbana de Playa del Carmen, en Quintana Roo. “Este tema ha despertado interés y ha habido 
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respuestas ambiguas del Gobierno Federal y hemos pedido que Albores nos comparta la 

información con que cuenta la dependencia” 
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Parlamento Abierto por Reforma Eléctrica no es espacio electorero: Jesús Zambrano 

El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano aseguró que el Parlamento Abierto para la Reforma 

Energética que se está llevando a cabo en la Cámara de Diputados, no es un espacio electorero, ni de 

simulación, y quienes se aferran en avalar una reforma regresiva tienen que entender que deben 

existir cambios, de lo contrario estarán traicionando a la patria. 

“El PRD nunca acompañará reformas que afecten al medio ambiente y 

al bienestar de las familias mexicanas. Por eso, demandamos que se 

eliminen estas propuestas y que se establezcan las políticas científicas, 

tecnológicas e industriales necesarias para lograr una transición 

energética que permita reducir las emisiones de gases y componentes 

de efecto invernadero, y que se determine con claridad cómo van a 

disminuir las tarifas eléctricas en beneficio de las familias mexicanas”, 

dijo Jesús Zambrano. 

El perredista señaló que el Parlamento Abierto es un espacio de 

diálogo, abierto a la sociedad, a académicos, a expertos en la materia, con la intención de que haya un 

intercambio de opiniones, a fin de contar con una reforma que esté a la altura del país. 

Zambrano Grijalva lamentó que los espacios se hayan convertido en foros políticos de Morena, que 

trata de desvirtuar el objetivo, así como sacar raja política de cara a la consulta de revocación de 

mandato.  

“Estamos atentos al diálogo y debate que se lleva a cabo en San Lázaro. El coordinador Luis Espinosa 

Cházaro y la bancada perredista tienen todo mi respaldo porque su posición, la del PRD, es defender la 

economía de las familias mexicanas y defender al medio ambiente”, añadió Zambrano. 

Finalmente dijo que la urgencia de Morena por dictaminar en cuanto concluya los foros, es por presión 

desde Palacio Nacional, pero aclaró que la oposición no permitirá que se legisle al vapor. 

https://www.razon.com.mx/mexico/parlamento-abierto-reforma-electrica-espacio-electorero-jesus-

zambrano-469759 
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PRD no ve condiciones para avanzar con reforma eléctrica en San Lázaro antes de 

elecciones 

Luis Espinosa Cházaro, coordinador de la bancada del PRD en la Cámara de Diputados, aseguró en 

entrevista con Político MX que no hay condiciones para que el dictamen de la reforma eléctrica se suba 

al Pleno de San Lázaro antes de las elecciones del próximo 5 de junio.  

De lo contrario, dijo, será claro que Morena y sus aliados solo buscaban una bandera electoral frente a 

los próximos comicios. 

Cházaro destacó que coincide con los coordinadores del PRI, Rubén Moreira, y del PAN, Jorge Romero 

Herrera, sobre que la iniciativa de reforma no debe pasar al Pleno hasta junio próximo, una vez que 

termine el proceso electoral en Aguascalientes, Durango, Hidalgo, 

Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas, en donde habrá elección a 

gobernadores.  

“Tenemos dos tercios para frenar esto. Si se presenta en el Pleno 

esta reforma antes de las elecciones, nos quedará muy claro que no 

querían una reforma eléctrica, lo que querían era bandera electoral, 

electorera. Podremos seguir, discutir hasta las elecciones, en el 

marco del respeto, en el marco del Parlamento Abierto, en el marco 

de las comisiones pero no vamos a aceptar que se suba al Pleno para 

que si pasa ganen y si no pasa ellos pretendan ganar también 

electoralmente”, afirmó el coordinador del Sol Azteca en San Lázaro. 

En ese sentido, afirmó que no hay condiciones, pues el proceso 

preelectoral ya dio inicio e hizo un llamado a no “contaminar” este 

proceso con la discusión en torno a la reforma eléctrica: “No veo condiciones para que pase antes de 

las elecciones porque aparte los procesos preelectorales ya comenzaron. La gente ya está atenta, hay 

elecciones en seis estados y no hay que contaminar las elecciones con procesos meramente 

legislativos”.  

Dijo que uno de los principales temas es cómo se impulsará una transición energética desde el 

gobierno del Estado mexicano y no caer en la demagogia al prometer que se bajará el costo de la luz, 

sin responder claramente el cómo. 

https://politico.mx/exclusiva-prd-no-ve-condiciones-para-avanzar-con-reforma-electrica-en-san-

lazaro-antes-de-elecciones 
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PRD lanzará su reforma electoral, buscará homologarla con sus aliados PAN y PRI 

 Luis E. Cházaro, coordinador parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados, dio a conocer en 

entrevista con Político MX que también presentará una iniciativa de reforma electoral, tal como lo hizo 

la bancada del PAN en los días anteriores. Dijo que buscarán homologar la propuesta como colación 

legislativa de Va por México. 

“Tenemos una propuesta propia, que sí estamos dispuestos y en la voluntad de platicar con el PAN y 

con el PRI para homologar una sola propuesta desde la coalición opositora legislativa de Va por 

México”, dijo el diputado del Sol Azteca en exclusiva para este medio. 

Señaló que será en los próximos días en que presenten la propuesta a fin de enriquecerla con sus 

aliados del PRI y el PAN: “El PRD ha venido trabajando y presentaremos en próximos días nuestra 

propia propuesta, para luego acercarla no se trata de contrapuntearla, sino de enriquecerla desde las 

tres fuerzas políticas”.  

La iniciativa del PRD irá en dos sentidos: fortalecer al Instituto 

Nacional Electoral (INE), quitándole atribuciones que 

impactan en su presupuesto, como la credencialización, y una 

evolución democrática a través del voto electrónico. La 

bancada del Sol Azteca considera que el órgano electoral no 

tendría que absorber la responsabilidad de la credencial de 

elector como documento de identidad oficial, sino que 

debería ser una atribución de la Secretaría de Gobernación 

(Segob), que finalmente se traduce en una carga 

presupuestaria para el Instituto.  

Sobre la propuesta del PAN, en donde plantea una segunda 

vuelta electoral y el voto electrónico, el grupo parlamentario 

liderado por Espinosa Cházaro ve con buenos ojos esta 

propuesta, en el entendido de una “evolución democrática a la que el país puede aspirar”. Asimismo, 

buscarán garantizar espacios para los grupos más vulnerados de la sociedad como las personas con 

discapacidad y miembros de la comunidad LGBTQ+. Esta semana, el grupo parlamentario de Acción 

Nacional presentó una iniciativa de reforma electoral en la que busca defender a la democracia y a los 

órganos autónomos, la segunda vuelta en elecciones presidenciales y un nuevo sistema de asignación 

de diputados de representación proporcional. 

https://politico.mx/exclusiva-prd-lanzara-su-reforma-electoral-buscara-homologarla-con-sus-aliados-

pan-y-pri 
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Pronto habrá órdenes de aprehensión por asesinatos de 

Lourdes Maldonado y Margarito Martínez: Mejía Berdeja 

“Se espera que en muy poco tiempo se puedan generar ya las primeras órdenes de aprehensión”, 
aseguró este día el subsecretario de seguridad federal, Ricardo Mejía Berdeja, en la conferencia 
mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Detalló que hay avances en ambos casos “tanto en el modus operandi, la mecánica de los hechos. Se 
han recuperado indicios y se han hecho todas la indagatorias técnicas y jurídicas necesarias para poder 
ya judicializar estos casos”. 
 
 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/pronto-habra-ordenes-de-aprehension-por-asesinatos-de-lourdes-maldonado-y-
margarito-martinez-mejia-berdeja-7817975.html 
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Preocupante que Gobierno Federal siga diciendo que no 
hay corrupción, cuando indicadores son evidentes: Jaime 
Bueno 
 
El diputado local del PRI, Jaime Bueno Zertuche, aseguró que es preocupante que el Gobierno 
Federal  continúe diciendo que en México no hay corrupción y que se ha dado un combate frontal a 
ese flagelo, mientras que los indicadores que indican un incremento en ese tipo de prácticas están a la 
vista, y los casos documentados son cada vez más escandalosos. 
 
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/02/03/preocupante-que-gobierno-federal-siga-diciendo-que-no-hay-corrupcion-
cuando-indicadores-son-evidentes-jaime-bueno/ 
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Responde Cuitláhuac a sus detractores; “van a 
desaparecer del mapa electoral” 
 
El gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez, aseguró que sus adversarios político lo critican 
porque saben que van a desaparecer del mapa electoral. Entrevistado en Álamo, durante su gira por el 
norte del estado, señaló que muchos de los que critican su gobierno formaron parte de 
administraciones pasadas a las que “les dio la espalda” la población en las elecciones de 2021 y que por 
ello se lanzan contra él. 
 
https://jornadaveracruz.com.mx/politica/responde-cuitlahuac-a-sus-detractores-van-a-desaparecer-del-mapa-electoral/ 
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Incrementarán operativos de revisión en bares 
en Morelia: negocios no respetan límite de aforo 
 
Yankel Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento de Morelia, informó que se reforzarán los operativos 

de noche, debido a que algunos negocios siguen sin acatar los lineamientos sanitarios. 

El funcionario explicó que esto se debe a que no se han respetado los aforos que se tienen permitidos 
para atender al público, y se reforzarán las inspecciones. 
“A partir de este viernes se iniciarán nuevamente con revisión de negocios para revisión de aforos y 
será a restaurantes, bares y antros”, concluyó. 
 
 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/incrementaran-operativos-de-revision-en-bares-en-
morelia-negocios-no-respetan-limite-de-aforo/ 
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Edomex, a la cabeza en secuestro y extorsión 

contra las mujeres 

Según datos contenidos en el Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), en 2021 las mujeres 

representaron 21 por ciento de víctimas de secuestro y 30 por ciento en extorsión en el Estado de 

México; en ambos delitos la entidad mexiquense se ubicó en primer lugar del país con más mujeres 

agraviadas por estos ilícitos. 

 

https://www.milenio.com/policia/edomex-encabeza-secuestros-y-extorsiones-contra-mujeres 
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PRESIDENTE DE CAMARA DE DIPUTADOS SERGIO GUTIÉRREZ; RECIBE AL EMBAJADOR DE EU EN MEXICO 

 

Ken Salazar ex senador ´de los estados unidos por el estado de Colorado y luego Secretario con el presidente Barack Obama y 

Encargado de la agenda de energías verdes del gobierno Obama visito San Lázaro ayer. El presidente de la Cámara de Diputados, 

Sergio Gutiérrez Luna, recibió al embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, Sergio Gutiérrez, le mostró las instalaciones 

del recinto legislativo, entre ellas el salón donde se realizan las sesiones. El legislador señalo que acordaron trabajar de manera conjunta 

temas legislativos entre la Cámara Baja y su país. Gutiérrez Luna y Ken Salazar plantearon la posibilidad de que legisladores 

mexicanos visiten Washington para abordar la agenda legislativa, además de que parlamentarios estadounidenses visiten México. Ken 

Salazar indicó que el motivo del encuentro es para celebrar la nueva etapa en la relación entre los Estados Unidos y México. Señaló 

que existe una buena relación entre el presidente de Estados Unidos, Joe Biden y el presidente Andrés Manuel López Obrador, así 

como los pueblos de ambas naciones. El diplomático rechazó expresar si en la reunión manifestará la preocupación de su país por la 

iniciativa presidencial de reforma eléctrica. Ken Salazar, expresó que el Presidente López Obrador tiene razón al impulsar una reforma 

en materia eléctrica. Señalo que México ya lleva desde 2013 con esta ley, reiteró que el Presidente tiene razón de decir vamos a hacer 

cambios para actualizar la ley . 

 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; DICTAMINACIÓN Y VOTACIÓN DE LA REFORMA ELÉCTRICA SERÁ DESPUÉS DE LAS 

ELECCIONES 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, reiteró que la dictaminación y votación de la reforma 

eléctrica que promueve el Ejecutivo Federal, será después del proceso electoral de este año. Recalcó que se pretende ampliar el tiempo 

de duración del Parlamento Abierto en torno a esta iniciativa y que se tenía previsto que concluyera el 15 de febrero. El también 

presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) sostuvo que el Parlamento Abierto al que asistieron algunos corporativos y 

organizaciones empresariales como el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), fue muy provechoso, toda vez que se empieza a perfilar 

la posibilidad de un texto con puntos donde puede haber acuerdos. Apuntó que es preciso invitar a la Comisión Federal de Electricidad 

(CFE) para revisar el tema de la transición a las energías limpias y la posibilidad de que haya compensación para el carbón, que durante 

mucho tiempo generó la electricidad en el país y, además, hay mucha gente que trabaja con esto.  

 

 

RICARDO MONREAL; REVISA AGENDA LEGISLATIVA Y  NOMBRAMIENTO DE EMBAJADORES CON EL CANCILLER 

MARCELO EBRARD 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, y el Secretario de Relaciones Exteriores, 

Marcelo Ebrard, revisaron la agenda legislativa en materia migratoria, seguridad internacional y tratados comerciales, así como los 

nombramientos diplomáticos que analizará el Senado. Monreal Ávila dio a conocer que en el encuentro con el titular de la SRE también 

abordaron la demanda que interpuso México contra empresas fabricantes de armas en Estados Unidos. El coordinador parlamentario 

de Morena asentó que, en la revisión de la política exterior, las y los senadores actuarán con responsabilidad. En días pasados la 

Secretaría de Relaciones Exteriores dio a conocer que el Ejecutivo Federal pondrá a consideración de la Cámara de Senadores 16 

nombramientos diplomáticos. Destacan las designaciones de los ex gobernadores de Sinaloa, Quirino Ordaz, propuesto para ocupar 

la embajada de México en España; de Campeche, Carlos Miguel Aysa, como embajadora ante la República Dominicana; y el 

nombramiento de la ex gobernadora de Sonora, Claudia Pavlovich, como cónsul de nuestro país en Barcelona, España. Además, los 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 

JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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nombramientos de Amparo Anguiano a la embajada de México en Rumania; Laura Beatriz Esquivel para la representación diplomática 

en Brasil; Bruno Figueroa para la embajada de nuestro país en Portugal. Así como el de Leopoldo de Gyves como embajador de 

México en Venezuela; Eduardo Villegas Megías para la embajada en la Federación de Rusia. El titular del Ejecutivo recientemente 

adelantó que propondrá a la senadora suplente, Jesusa Rodríguez, como embajadora de México en Panamá. Ricardo Monreal señalo 

que el Senado analizara las asignaciones y construirán los acuerdos con los Grupos Parlamentarios y, en su caso, ratificarlos. Por su 

parte el secretario de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard, ha reiterado que México puede ganar la demanda que interpuso en contra 

de 11 empresas que fabrican armas en Estados Unidos. El funcionario enfatizó que una de las prioridades de nuestro país es reducir la 

violencia, pero para ello se tiene que combatir el tráfico de armas.  

 

OLGA SÁNCHEZ CORDERO; NECESIDAD URGENTE DE ACCIONES CON PERSPECTIVA DE GÉNERO ANTE CRISIS 

AMBIENTAL 

  

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Olga Sánchez Cordero, durante la inauguración de los Diálogos Parlamentarios “Por 

el equilibrio ecológico sin demora”, destacó que existe una necesidad urgente de acciones, con perspectiva de género, para atender las 

crisis ambientales, pues los desastres de origen natural impactan de manera diferenciada a mujeres y hombres. Sánchez Cordero, 

consideró fundamental que entidades federativas y municipios puedan conocer y, en su caso, homologar la reforma a la Ley General de 

Equilibrio Ecológico y Protección al Ambiente, que aprobó el Senado en septiembre pasado, para incorporar la perspectiva intercultural 

y de género en la distribución de costos y beneficios asociados a los objetivos de la política ambiental. Puntualizó que en la medida en 

que se logre un orden nacional de conceptos y prácticas equivalentes en esta materia, se podrá lograr un país más justo, incluyente y 

sustentable. Asimismo advirtió que, de acuerdo a diversos reportes de la Organización de las Naciones Unidas, la probabilidad de que 

mujeres y niños mueran a consecuencia de un desastre natural es hasta 14 veces mayor que la de los hombres. Destacó que los 

desastres naturales impactan de mayor manera a las personas indígenas, con discapacidad o con alguna otra situación de mayor 

vulnerabilidad. Por otra parte Olga Sánchez Cordero dijo que en la Cámara de Senadores se revisará, con toda responsabilidad, la 

iniciativa que presentó el presidente Andrés Manuel López Obrador en materia eléctrica.  

 

DIPUTADO FEDERAL IGNACIO MIER; TRABAJA A FAVOR DE LOS POBLANOS Y DE LOS MEXICANOS 

 

El coordinador de la bancada de diputados de Morena y candidato natural al gobierno de puebla en 2024 , Ignacio Mier Velazco, 

informó que están trabajando a favor de los mexicanos y los poblanos, por ello ha impulsado en su labor legislativa la reforma eléctrica. 

Además de evitar de que desaparezca en cinco años la Comisión Federal de Electricidad (CFE), ya que la ley aprobada actualmente en 

el año 2013 está diseñada para ir sacando del mercado electrónico a la CFE. Afirmó que todos los mexicanos tienen subsidio y pagan 

sólo en 50 por ciento de luz que consumen porque están ocupando la red eléctrica. Ignacio Mier afirmó que se busca que haya energía 

limpia, suficiente y barata para todos los hogares y para todas las empresas. Mencionó que se busca que los poblanos y los mexicanos 

tengan el servicio de luz a menor costo. Señalo que durante su paso por Puebla como funcionario estatal y municipal ha dado resultados 

y ha demostrado que con el trabajo efectuado se han logrado grandes beneficios para la población. El legislador considero que es un 

hombre valores y principios que lo único que ha hecho en el desempleo de sus funciones es actuado con honestidad y ha dado resultados 

en las diversas trincheras que le ha tocado estar. 

 

ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; PESO SE HA DEPRECIADO 1.3 POR CIENTO RESPECTO AL DÓLAR; PIDE NO 

POLITIZAR DETENCIÓN DEL SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA DE AGUASCALIENTES 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, señalo que el peso se ha depreciado 1.3 por ciento respecto al dólar,  de acuerdo a lo 

señalado por el coordinador de Programas Integrales para el Desarrollo, Carlos Torres Rosas, en su informe mensual sobre el estado 

de la economía de México durante el último mes. Ha habido un incremento del 23 por ciento desde que llegamos al gobierno, registró 

una caída pero ya se aprecia el repunte. El tipo de cambio respecto al dólar, cerramos enero con 20.64, lo que representa una 

depreciación del 1.3 por ciento. El presidente López Obrador adelantó que el gobierno de México busca un acuerdo con la minera 

estadunidense Legacy Vulcan para que los terrenos que tiene en Playa del Carmen sean utilizados en el desarrollo de un proyecto 

turístico, en lugar de extraer materiales para la construcción. Por otra parte el presidente Andrés Manuel López Obrador pidió no 

politizar la detención del secretario de Seguridad Pública de Aguascalientes, Porfirio Javier Sánchez Mendoza, al tiempo que llamó a 
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que no haya impunidad en el caso. Pidió tener confianza en que las autoridades resolverán lo mejor con base en las pruebas. Asimismo 

también el presidente Andrés Manuel López Obrador propuso a Lorenzo Mauricio Meyer Falcón como consejero independiente del 

Consejo de Petróleos Mexicanos (Pemex). También propone a Pablo Monroy Conesa y a Juan Alfredo Miranda Ortiz como 

embajadores en Perú y Nigeria, respectivamente.  

 

ESTEBAN MOCTEZUMA; SE REUNIÓ CON LA MINERA ESTADOUNIDENSE CALICA  

 

El embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma, ante la propuesta del presidente Lopez Obrador a la minera 

estadunidense Legacy Vulcan para llevar un acuerdo y facilidades para usar los terrenos que ocupa en Playa del Carmen, en Quintana 

Roo, para el desarrollo de un proyecto turístico, en lugar de la explotación minera que llevan a cabo en el lugar. Estaban Moctezuma 

planteará a la empresa Calica, cambiar su giro y ocupe sus terrenos concesionados para el desarrollo de un complejo turístico. El 

gobierno de México planteó a la empresa de origen estadounidense como plazo para adoptar la propuesta hacia marzo siempre y 

cuando retiren sus demandas del arbitraje internacional.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; LANZA CONSULTA CIUDADANA PARA LA CUMBRE MUNDIAL DEL HÁBITAT 2022 

 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard, en el marco del Foro Interconectando Ciudades Inteligentes, 

Capítulo San Andrés, Cholula, Puebla, anunció el inicio de la consulta ciudadana sobre las prioridades de las personas mexicanas en 

materia de política urbana. El canciller indicó que el objetivo es recabar las inquietudes e ideas de las personas sobre el futuro de las 

ciudades, particularmente después de la pandemia de COVID-19, y presentarlas, por primera vez, ante un foro internacional. Esta 

consulta, aunada a los foros “Interconectando Ciudades Inteligentes” que se llevarán a cabo en distintas ciudades del país, constituirá 

la agenda de México en la Cumbre Internacional del Hábitat 2022 para América Latina y el Caribe, en Polonia este año. El canciller 

detalló que lo que pretenden es llevar a Polonia la presentación y de esta forma vincular la acción internacional de México a la creación 

de ciudades más prósperas, en las que se mejoren los servicios de salud y educación, en línea con los Objetivos de Desarrollo Sostenible 

de la Agenda 2030. México preside la Primera Asamblea del Programa de Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-

Hábitat) en el periodo 2019-2023. Desde esta presidencia, México hace un llamado a representantes de gobierno, sociedad civil, 

academia e iniciativa privada para conversar sobre las prioridades locales en materia de desarrollo urbano sustentable.  

 

MARIO DELGADO; PARTIDOS POLÍTICOS DEBERÍAN TENER LA OPORTUNIDAD DE PROMOVER LA CONSULTA DE 

REVOCACIÓN DE MANDATO 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, durante su gira de trabajo en el estado de Aguascalientes, sostuvo que los 

partidos políticos deberían tener la oportunidad de promover la consulta de Revocación de Mandato. Señalo que Morena será muy 

respetuoso de lo que marca la Ley en cuanto a lo que se puede hacer y de lo que no se puede hacer en este periodo. No tiene sentido 

que existan limitantes, ya que un partido político tiene derecho a decir por qué quiere que continúe el gobierno en turno o por qué no 

quiere que continúe. La Revocación de Mandato debería ser un debate democrático y abierto, no con limitantes como lo ha establecido 

la Corte. En este sentido, lamentó que la derecha siga tratando de evitar que se lleve a cabo la consulta de Revocación de Mandato, 

cuando ésta es un derecho político ya establecido en la Constitución que va a cambiar para siempre la democracia en nuestro país y 

representa un precedente histórico para que el pueblo de México no tenga que soportar por seis años malos gobiernos. Hizo un llamado 

al Instituto Nacional Electoral (INE) para que los consejeros hagan el mayor esfuerzo por instalar las casillas que marca la Ley y no irse 

por la salida fácil de reducirlas. Mario Delgado, les pidió hacer un ejercicio de austeridad como lo propuso el Gobierno Federal; 

apriétense el cinturón, tengan todas las casillas y permitan al pueblo de México dar este paso histórico hacia una democracia 

participativa. Por último el líder morenista, acompañado de la precandidata única de Morena a la gubernatura de Aguascalientes, Nora 

Ruvalcaba; del dirigente estatal, Eulogio Monreal y de la secretaría nacional de Mujeres, Carol Arriaga, destacó que una de las tareas 

principales de Morena es organizar Comités de defensa de la Cuarta Transformación, pues la fuerza del Movimiento es el pueblo 

organizado. Los Comités no son más que un grupo de amigos, vecinos y/o familiares que nos sirven para transmitir información, para 

que estemos comunicados; para que la gente esté muy atenta de lo que está haciendo nuestro gobierno, de lo que se está haciendo 

esta Transformación. 
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SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; CASTIGAR EL RECLUTAMIENTO DE NIÑAS, NIÑOS PARA LA COMISIÓN DE 

ACTIVIDADES DELICTIVAS 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, del PRD, presentó una iniciativa de ley para castigar hasta con 30 años de prisión el 

reclutamiento de niñas, niños y adolescentes para la comisión de actividades delictivas. La propuesta del legislador busca reformar el 

Código Penal Federal, así como también la Ley Federal contra la Delincuencia Organizada. Detallo que la iniciativa fue promovida 

después de que grupos de organizaciones no gubernamentales (ONGs) denunciaran que en el país, el crimen organizado ha reclutado 

aproximadamente 30 mil menores de edad. Las reformas al Código Penal Federal y a la Ley Federal contra la Delincuencia Organizada 

proponen una sanción penal de 10 a 20 años de prisión, la cual se aumentará en una mitad cuando esta actividad sea cometida por una 

persona servidora pública o que el reclutamiento recaiga en niñas, niños o adolescentes con algún tipo de discapacidad.  

 

MARKO CORTÉS; GPPAN PRESENTA ANTE FGR DENUNCIA DE HECHOS CONTRA JOSÉ RAMÓN LÓPEZ BELTRÁN 

 

El presidente del PAN, Marko Cortés Mendoza, acompañado por la secretaria general, Cecilia Patrón; los coordinadores en el Senado, 

Julen Rementería; en Diputados, Jorge Romero; y por los diputados locales, Enrique Vargas del Villar, presentaron ante la Fiscalía 

General de la República, una denuncia de hecho por los presuntos actos de corrupción y tráfico de influencias del hijo del presidente 

López Obrador, José Ramón López Beltrán. Cortés Mendoza destacó que es evidente el conflicto de interés y el tráfico de influencias 

del hijo del presidente, toda vez que, después de recibir un contrato de Pemex, la empresa le presta una mansión. Indico que no quieren 

nuevamente un manto protector ni de impunidad, tal como ocurrió en la supuesta investigación de la tragedia de la Línea 12 del Metro 

que provocó la muerte de 26 personas; los responsables siguen en total impunidad.  

 

CARLOS SALAZAR LOMELÍN; PRODUCIR ELECTRICIDAD EN NUESTRO PAÍS POR INICIATIVA PRIVADA ES MENOS 

COSTOSO  

 

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Carlos Salazar Lomelín, al participar en el Parlamento Abierto sobre la reforma 

constitucional en materia eléctrica, afirmó que el costo de las tarifas es más barato cuando la iniciativa privada produce la electricidad, 

porque tienen tecnologías modernas y menos cargas administrativas. Abundó que la inversión en el sector se ha hecho por la iniciativa 

privada, en toda la industria renovable que se ha dado en México, que hoy representa el 16.5 por ciento del total de la capacidad 

instalada para producir electricidad, 99 por ciento ha sido por el lado privado. Aseveró que se busca denostar a las empresas privadas 

al exponer cifras de que no paga, pero se ha demostrado en este debate que en su mayoría sí lo hace, y sólo existe una excepción para 

estimular el crecimiento de las energías renovables, representan el 3.5 por ciento de toda electricidad que se distribuye en el país.  

 

JOE BIDEN; CONFIRMA MUERTE DEL LÍDER DE ESTADO ISLÁMICO  

 

El presidente Joe Biden, confirmó que en la operación antiterrorista lanzada en el noroeste de Siria fue eliminado el líder del Estado 

Islámico (EI), Abu Ibrahim al-Hashimi al-Qurayshi. El ejército estadounidense sacó del campo de batalla al dirigente del grupo ultra 

radical en una operación llevada a cabo en el noroeste de Siria. Joe Biden precisó que todos los soldados estadounidenses están sanos 

y salvos. Según un alto funcionario estadounidense, el líder del EI se inmoló durante la operación haciendo estallar una bomba que 

cargaba. Al principio de la operación, el objetivo terrorista hizo estallar una bomba que lo mató así como a miembros de su propia familia, 

entre ellos mujeres y niños. La operación, se produjo en Atme, en la región de Idlib, y causó 13 muertos, afirmó el Observatorio Sirio 

para los Derechos Humanos (OSDH). Fuente EFE.  

 

EUA; OFRECE RECOMPENSA POR 5 MDD POR EL EXJEFE ANTIDROGAS DE EVO MORALES 
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Estados Unidos ofrece una recompensa de hasta cinco millones de dólares para quien entregue información que ayude a llevar ante la 

justicia a Maximiliano Dávila, exjefe antidrogas en Bolivia durante la administración de Evo Morales, a quien se le acusa de vínculos 

con el narcotráfico. Maximiliano Dávila además de tener cargos de narcotráfico, pesan acusaciones por usar su posición como ex 

director de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Narcotráfico para proteger aviones usados para el transporte de cocaína hacia Estados 

Unidos, por presuntamente estar involucrado en el lavado de dinero y tráfico de drogas antes y durante su liderazgo del FELCN. Rogelio 

Mayta, ministro de Relaciones Exteriores de Bolivia, confirmó que llegó el pedido de detención preventiva con fines de extradición de 

Dávila, solicitud que revisará si cumple con los requisitos del tratado firmado con Estados Unidos. Mientras que de la recompensa 

ofrecida para este caso, el canciller dijo que es una normativa de Estados Unidos, pero que Bolivia no tiene ningún tipo de efecto menos 

en relación. 

 

USE CUBREBOCAS SALVESE 
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 2021: A O DE LA INDEPENDENCIA. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 04/02/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/701679/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.02.03.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 

 

 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/701679/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.02.03.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/


   04 DE FEBRERO DE 2022 

COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 3 de febrero se tiene el registro de 

5 millones 068 mil 985 casos confirmados acumulados por Coronavirus, 308 mil 141 defunciones y 

642 mil 781 casos sospechosos que se investigan en diferentes entidades de la República. 

[Comunicación Social Ssa] 

 

Se registran 648 muertes por Covid ayer.- La Secretaría de Salud informó que ayer se registraron 648 

muertes por Covid-19, con las que suman 308 mil 141 desde el inicio de la pandemia. Entre las 

entidades con más contagios se encuentran la Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León 

y Guanajuato. [UNIVERSAL] 

 

Puebla triplica contagios en la cuarta ola de Covid.- Puebla promedia 581 casos positivos diarios 

acumulados de Covid-19 en lo que va del año, cifra que triplica el promedio de contagios durante 

el resto de la pandemia en la entidad que era de 222. De acuerdo con las cifras de la Secretaría 

de Salud estatal, en el acumulado de 2022, al corte de este jueves, sumaron 17 mil 116 casos 

positivos y 116 fallecimientos. [24 HORAS/p10] 

 

Europa se acerca al fin de la pandemia.- Europa está entrando en un “posible fin” de la pandemia 

del Covid-19 y el número de muertos empieza a estabilizarse, dijo Hans Kluge, director de la oficina 

europea de la OMS. Dijo que hay oportunidad de tomar el control de los casos debido a tres 

factores: altos niveles de inmunización por vacunas, la tendencia del virus a extenderse menos y la 

gravedad menor de Ómicron. [FINANCIERO] 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/701679/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.02.03.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_N_UNI_0_COVID_SEREGISTRAN648MUERTES_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_N_24H_0_COVID_PUEBLATRIPLICACONTAGIOS_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/40222_N_FIN_0_FINPANDEMIA_EUROPASEACERCA_NACIONAL.pdf
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PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

 

Islamic State head, civilians die 
during U.S. raid in Syria 

Meta’s plunge rattles lofty tech 

shares 

ISIS chief dead after U.S. raid in Syria ISIS leader dead after U.S. 

forces raid Syria house 

Covid: l’horizon d’une vie sans 
masque ni passe 

Un voto erróneo del PP salva la 
reforma laboral del Gobierno 

Bonds sell off after central banks step 
up inflation fight 

PM hit by No 10 exodus as four 
aides quit in one day 

El jefe del Estado Islámico murió en 
una operación de Estados Unidos 

en Siria 

Convención Constituyente: Comisión 
aprueba propuesta que caduca los 
derechos de agua que el Estado ha 

entregado desde 1981 

Fernández a Putin: crítica a la 
dependencia con EE.UU. y oferta a 

Rusia para la región 

Facebook tem a maior perda de 
valor de ações da história dos EUA 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 4 de febrero de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

• EEUU mata al líder de ISIS en una operación de fuerzas especiales en Siria 

• EEUU: Rusia planea ataque como pretexto para invadir Ucrania 

• Acciones de Meta se desploman un 22.9%; pierde cerca de 29,000 mdd en un día 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Reforma eléctrica: CCE advirtió que la CFE utiliza “cifras sin sustento” para avalar la iniciativa 

presidencial.- En el marco del Parlamento Abierto que se realiza en la Cámara de Diputados sobre la 

iniciativa de  Reforma Eléctrica, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Carlos 

Salazar Lomelín aseguró a los diputados que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) los engaña 

con cifras sin sustento económico para que avalen la reforma. [INFOBAE] 

Tras divorcio, madres ya no tendrán custodia automática de menores de 7 años, aprueban 

diputados.- La Cámara de Diputados aprobó modificar el artículo 282 del Código Civil Federal, con 

el que se deroga que al admitirse la demanda de divorcio, los menores de 7 años deberán quedar 

al cuidado de la madre. [FORBES] 

MESA DIRECTIVA 

‘Yo no vine a hablar de la reforma eléctrica’: embajador Ken Salazar tras reunión con diputados.- El 

embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, acudió a la Cámara de Diputados, donde se 

reunió tanto con el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, y de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo), Rubén Moreira. Luego del encuentro aseguró que no acudió a San 

Lázaro a hablar de la reforma eléctrica de Andrés Manuel López Obrador, sino a dialogar sobre la 

relación entre ambos países. [FORBES, INFOBAE] 

PRI, Morena y PT van contra injerencia del TEPJF en San Lázaro; MC los acusó de ratificar el “PRIMOR”.- 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, presentó una 

iniciativa de reforma que guarda como propósito evitar impugnaciones sobre cualquier acto 

parlamentario emitido por los órganos de gobierno del Congreso de la Unión. [INFOBAE, FORBES] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

“Cuando no ganan, arrebatan”: MC continúa en su lucha para participar en la Permanente.- Jorge 

Álvarez, coordinador de Movimiento Ciudadano (MC) al interior de la Cámara de Diputados, 

acompañado de su bancada señaló un intento por parte del PRI, Morena y PT de dejar fuera a esta 

expresión política de la Comisión Permanente, aún después de que el TEPJF fallara a su favor para ser 

tomado en cuenta el próximo periodo de receso. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

MORENA 

Salma Luévano se disfrazó de Gabriel Quadri para exigir su desafuero.- La morenista Salma Luévano 

Luna se caracterizó como el panista Gabriel Quadri de la Torre durante la sesión de la Cámara de 

Diputados realizada durante la tarde del jueves, en la que solicitó el desafuero del abanderado de 

Va por México debido a los señalamientos que lo acusan de promover discursos de odio y 

comentarios transfóbicos en más de una ocasión. [INFOBAE] 

 

 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/03/reforma-electrica-cce-advirtio-que-la-cfe-utiliza-cifras-sin-sustento-para-avalar-la-iniciativa-presidencial/
https://www.forbes.com.mx/politica-tras-divorcio-madres-ya-no-tendran-custodia-automatica-de-menores-de-7-anos-aprueban-diputados/
https://www.forbes.com.mx/politica-embajador-ken-salazar-reune-diputados/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/04/amlo-tiene-razon-ken-salazar-embajador-de-eeuu-respaldo-cambios-en-el-sector-energetico/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/04/pri-morena-y-pt-van-contra-injerencia-del-tepjf-en-san-lazaro-mc-los-acuso-de-ratificar-el-primor/
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PAN 

Tundieron a diputada del PAN por confundir a hijo de AMLO con poeta zacatecano.- La diputada por 

parte del Partido Acción Nacional (PAN), Cecilia Patrón, causó controversia luego de que durante su 

participación en la tribuna se refirió al hijo mayor del presidente Andrés Manuel López Obrador 

(AMLO), José Ramón López Beltrán, como al poeta zacatecano Ramón López Velarde. [INFOBAE] 

PRI 

Todo el mismo día: Luis Cresencio Sandoval se reunió con líder del PRI y Ken Salazar.- Cerca del 

mediodía, Alejandro Moreno, presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), anunció que se 

reunió con el secretario de la Defensa; sin embargo, esto no ocurrió en su calidad de líder partidario, 

sino como integrante de la Comisión de la Defensa Nacional en la Cámara de Diputados. [INFOBAE] 

PT 

Fernández Noroña defendió a Jesusa Rodríguez tras crítica del expresidente de Panamá: “Lamentable 

su prejuicio”.- Ante las críticas del expresidente de Panamá, Ernesto Pérez Balladares, quien reprobó 

la actitud de México y su nueva propuesta diplomática, el diputado Gerardo Fernández Noroña salió 

a la defensa de la senadora suplente Jesusa Rodríguez . [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

México suma 41.115 nuevos casos y 648 muertes por la Covid-19.- México registró el jueves 41.115 

nuevos contagios de la Covid-19 para llegar a un total de 5.068.985 casos, además de 648 muertes 

para totalizar 308.141 decesos, informó la Secretaría de Salud. [EFE] 

GOBIERNO 

El presidente de México reafirma su apuesta por el Banco del Bienestar.- El presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, dio, durante el jueves, el banderazo de salida a la inauguración de 

250 sedes del Banco del Bienestar, una institución para distribuir los recursos de programas sociales en 

el territorio nacional. [EFE] 

México busca cerrar este año pactos comerciales con Ecuador, Brasil y Reino Unido: Clouthier.- El 

Gobierno mexicano “está comprometido a cerrar este año, acuerdos comerciales con Ecuador, 

Brasil, Corea del Sur y Reino Unido”, afirmó el jueves la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier. [EFE, 

FORBES] 

Gobierno mexicano entregó 80 % de contratos de manera directa en 2021.- El Gobierno mexicano 

entregó 8 de cada 10 contratos por adjudicación directa en 2021 y este método se ha convertido en 

una práctica recurrente en la administración actual, denunció el jueves la ONG Mexicanos contra la 

Corrupción y la Impunidad (MCCI). [EFE] 

La "mañanera" se perpetúa como una forma de gobernar en México.- El presidente mexicano, Andrés 

Manuel López Obrador, ha perpetuado una manera inédita de gobernar mediante sus conferencias 

de prensa, las "mañaneras", a las que dedica una media de 109 minutos al día y durante las que 

nunca se ha tomado un vaso de agua. [EFE] 
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POLÍTICA 

PAN denuncia ante la FGR al hijo de AMLO por presunta corrupción y tráfico de influencias.- El Partido 

Acción Nacional (PAN) presentó ante la Fiscalía General de la República (FGR) una denuncia de 

hechos por los presuntos actos de corrupción y tráfico de influencias contra el hijo del presidente 

Andrés Manuel López Obrador, José Ramón López Beltrán. [FORBES] 

JUDICIAL  

Fuerzas de seguridad de México detienen a alias 'El Guacho', otro sospechoso de la masacre a la 

familia LeBarón.- Las fuerzas de seguridad de México detuvieron a Luis Alfonso Quintana O., alias 'El 

Guacho', sospechoso de estar involucrado en la masacre de tres mujeres y seis niños de las familias 

LeBarón, Langford y Miller, ocurrida en Bavispe, estado de Sonora, en noviembre de 2019. [EL PAÍS, RT, 

UNIVISIÓN] 

FRONTERA 

Migrantes inician huelga de hambre para presionar visas en sureste de México.- Un grupo de 20 

migrantes que se mantienen varados a la espera de documentos de las autoridades en la ciudad 

mexicana de Tapachula (sureste), fronteriza con Guatemala, iniciaron el jueves una huelga de 

hambre para presionar la entrega de visas por razones humanitarias. [EFE] 

“Queremos ayuda”: preocupación entre migrantes ubicados en campamento improvisado en 

Reynosa, México, por tormenta invernal.- Los pronósticos indican que bajará la temperatura 

considerablemente en el área y hay posibilidad de lluvia gélida, generando intranquilidad y temor 

entre los casi 3,000 migrantes que se encuentran ubicados en un campamento improvisado en la 

plaza pública de Reynosa, México, y quienes no están acostumbrados al frío extremo. [UNIVISIÓN] 

GENERAL 

México: sindicato independiente gana elección en planta GM.- Un sindicato independiente de 

trabajadores ganó las elecciones en una planta de General Motors en el centro de México después 

de expulsar a un gremio de la vieja guardia. [AP, REUTERS] 

Celebran en EU y Canadá triunfo sindical en GM de Silao.- Las principales centrales sindicales en 

Estados Unidos y Canadá festejaron el triunfo del sindicato independiente SINTTIA en la elección 

interna en la planta automotriz de General Motors (GM) en Silao augurando que el hecho marca el 

inicio de una era de sindicalismo libre en México. [REFORMA, THE WALL STREET JOURNAL] 

Muere ‘el rey de la plata’, el empresario mexicano Alberto Baillères a los 90 años.- El magnate, dueño 

de empresas como Palacio de Hierro y GNP Seguros, fue uno de los hombres más ricos de México con 

una fortuna estimada en 8.480 millones de dólares. [EL PAÍS, FORBES] 

México pronostica ambiente gélido en norte, noreste y centro del país.- La quinta tormenta invernal 

en interacción con el frente frío número 28 provocará en la mañana del viernes un ambiente de muy 

frío a gélido en los estados del norte, noreste y centro de México, informó el Servicio Meteorológico 

Nacional (SMN). [EFE] 
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

EEUU: Rusia planea ataque como pretexto para invadir Ucrania.- Estados Unidos obtuvo información 

de inteligencia que indica que el gobierno de Rusia desarrolló un plan para realizar un falso ataque 

a sus fuerzas en territorio ruso a fin de contar con un pretexto para una acción militar contra Ucrania, 

informó el jueves un funcionario de alto rango del gobierno del presidente Joe Biden. [AP, FORBES, 

WASHINGTON POST, NEW YORK TIMES, LOS ANGELES TIMES] 

La OTAN avisa del gran despliegue militar ruso también en Bielorrusia.- El secretario general de la 

OTAN, Jens Stoltenberg, advirtió el jueves de que Rusia lleva a cabo en los últimos días su “mayor” 

despliegue militar en Bielorrusia desde la Guerra Fría, mientras mantiene dentro y alrededor de Ucrania 

a "más de 100.000 tropas". [EFE, DW] 

Shoigú elogia la operación de desplazamiento de tropas rusas a Bielorrusia.- El ministro de Defensa 

de Rusia, Serguéi Shoigú, elogió la operación de desplazamiento a Bielorrusia de las tropas rusas que 

participarán en los ejercicios militares conjuntos con las fuerzas armadas bielorrusas "Determinación 

aliada-2022", que comenzarán el próximo día 10. [EFE] 

Erdogan se ofrece a mediar entre Rusia y Ucrania.- El presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, 

se ofreció para mediar entre Rusia y Ucrania al proponer su país como sede de posibles 

negociaciones, tras reunirse con su homólogo ucraniano, Volodímir Zelenski. [EFE, DW] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Europa vive una "tregua" de Covid-19 que podría conducir al fin de la pandemia, según OMS.- Dos 

años después de la irrupción de la pandemia de Covid-19, Europa podría entrar pronto "en un largo 

periodo de tranquilidad", gracias a los altos porcentajes de población vacunada, la escasa virulencia 

de la variante ómicron y el fin del invierno, aseguró la Organización Mundial (OMS) el jueves . [DW, 

AP, FRANCE 24] 

La OMS alerta del "impacto catastrófico" de la pandemia en los pacientes de cáncer.- El impacto del 

coronavirus en el sistema de salud ha tenido un efecto "catastrófico" en los pacientes de cáncer y, 

en algunos países, se han visto afectados hasta el 50 % de los servicios de diagnóstico, revisión y 

tratamiento, alertó la oficina regional europea de la Organización Mundial de la Salud (OMS).[EFE] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

El líder del Estado Islámico murió en una explosión que él mismo causó, asegura Biden.- El presidente 

de EE.UU., Joe Biden, aseguró el jueves que el líder del grupo terrorista Estado Islámico (EI), Abu Ibrahim 

al Hashimi al Qurashi, murió en una explosión que él mismo causó, durante una operación 

estadounidense en el norte de Siria. [EFE, AP, FRANCE 24, DW, NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST, 

LOS ANGELES TIMES] 

Biden pide en Nueva York más recursos para la policía ante la ola de violencia que recorre el país.- 

La visita que el presidente de EEUU, Joe Biden, ha realizado el jueves a Nueva York ha escenificado la 

preocupación de la Casa Blanca y el Partido Demócrata ante el auge de la criminalidad en la Gran 

Manzana y el resto del país. [EL PAÍS, EFE] 
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POLÍTICA  

Peligra agenda de Biden por derrame cerebral de senador.- Un senador se encuentra hospitalizado 

tras sufrir un derrame cerebral del que se espera que se recupere por completo, pero su ausencia 

amenaza con desbaratar la agenda legislativa del Presidente de Estados Unidos, Joe Biden. 

[REFORMA, NEW YORK TIMES] 

CORONAVIRUS 

Escasez lleva a EEUU a buscar enfermeros en otros países.- Muchos hospitales en Estados Unidos están 

buscando en el exterior para contratar a profesionales de la salud, ya que están sufriendo una 

agobiante escasez de enfermeros en medio de la pandemia del coronavirus. [AP, LOS ANGELES TIMES] 

Policías, soldados y padres se apuntan como maestros sustitutos para mantener las escuelas abiertas 

en varios estados.- Los estados han flexibilizado los requisitos de enseñanza para dar a las escuelas 

más posibilidades en la contratación, ya que la exposición al coronavirus, la enfermedad y las 

cuarentenas aumentan la tensión en las escuelas. Éstas también han recurrido a bibliotecarios, 

conserjes y personal de apoyo para ayudar a cubrir las aulas durante la pandemia. [TELEMUNDO] 

Gana Merck 952 mdd con su pastilla antiCovid.- El laboratorio estadounidense Merck aseguró el 

jueves haber vendido 952 millones de dólares de su tratamiento antiCovid molnupiravir en el cuarto 

trimestre de 2021 y prevé ventas de 5 mil a 6 mil millones de dólares este año. [REFORMA] 

GENERAL 

Más de 5.000 vuelos cancelados por una tormenta que se extiende de Texas a Maine.- Las aerolíneas 

cancelaron unos 5.000 vuelos domésticos e internacionales en Estados Unidos por culpa de la fuerte 

tormenta invernal que se extiende por varios estados desde Texas a Maine, según indicó el Servicio 

Meteorológico Nacional (NWS). [EFE, AP, WASHINGTON POST] 

El proyecto de ley para restringir el aborto en Florida avanza sin cortapisas.- La aprobación en un 

comité del Senado de Florida de un proyecto de ley para prohibir el aborto después de las 15 

semanas de embarazo incluso en casos de violación o incesto suscitó el rechazo de figuras 

demócratas, médicos y grupos de defensa de los derechos reproductivos. [EFE] 

California: Un muerto y varios heridos en ataque a autobús.- Una persona murió y varias resultaron 

heridas en un tiroteo en un autobús Greyhound en el norte de California antes de que el agresor fuera 

detenido en un Walmart cercano, según dijo la policía el miércoles por la noche. [AP] 

Acciones de Meta pierden casi 23% por caída en utilidades.- La empresa Meta, antes conocida como 

Facebook, está invirtiendo fuertemente en su proyecto futurista del “metaverso”, pero por ahora, 

depende de los ingresos publicitarios para casi todos sus ingresos. [AP, FRANCE 24, FORBES] 

CANADÁ 

Trudeau: No se prevé acción militar contra manifestantes.- El primer ministro canadiense, Justin 

Trudeau, dijo el jueves que una respuesta militar a la protesta que tiene lugar en Ottawa contra las 

restricciones por el Covid-19 “no está entre las posibilidades que se barajan en este momento”. [AP] 

Canadá aumenta la presión sobre los antivacunas para que cesen sus protestas.- Las autoridades 

canadienses están aumentando la presión sobre los antivacunas y grupos radicales que desde hace 

seis días bloquean el centro de Ottawa para que cesen sus protestas, un día después de que el jefe 

de Policía de la ciudad advirtiera que puede ser necesaria la intervención del Ejército. [EFE] 
 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/peligra-agenda-de-biden-por-derrame-cerebral-de-senador/ar2342923?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformainter
https://www.nytimes.com/2022/02/03/us/politics/democrats-supreme-court.html
https://apnews.com/article/noticias-abf1d827efb399d3d834fcdca4cc1f7b
https://www.latimes.com/world-nation/story/2022-02-03/strained-us-hospitals-seek-foreign-nurses-amid-visa-windfall
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/coronavirus/maestros-sustitutos-pandemia-escuelas-rcna14673
https://www.reforma.com/gana-merck-952-mdd-con-su-pastilla-anticovid/ar2343864?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformainter
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/mas-de-5-000-vuelos-cancelados-por-una-tormenta-que-se-extiende-texas-a-maine/20000013-4732308
https://apnews.com/article/noticias-41fb650fa1e25914d5ce62d5023967cf
https://www.washingtonpost.com/weather/2022/02/03/major-storm-snow-texas-midwest-power/
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/el-proyecto-de-ley-para-restringir-aborto-en-florida-avanza-sin-cortapisas/20000013-4732246
https://apnews.com/article/noticias-8c36b72b353362ded4802932df519dfc
https://apnews.com/article/noticias-203c79f53e0b8fa1447a05186e38d83b
https://www.france24.com/es/econom%C3%ADa-y-tecnolog%C3%ADa/20220203-desplome-facebook-acciones-meta-usuarios
https://www.forbes.com.mx/negocios-zuckerberg-pierde-29000-mdd-en-un-dia-por-el-desplome-de-las-acciones-de-meta/
https://apnews.com/article/f72b2954e04c857af1a027aa7a70b711
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/canada-aumenta-la-presion-sobre-los-antivacunas-para-que-cesen-sus-protestas/20000013-4732396


 4 de febrero de 2022 

El Partido Conservador de Canadá vuelve a estar sin líder.- 18 meses después de que asumiera el 

liderazgo del Partido Conservador de Canadá, Erin O'Toole, ha sido despedido por sus propios 

diputados. En un voto de confianza el miércoles 2 de febrero, 73 de los 119 diputados conservadores 

de la Cámara de los Comunes votaron a favor de su destitución. [LE MONDE] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Piketty clama por más transparencia en Latinoamérica para reducir la desigualdad.- Ante los cambios 

políticos de América Latina en los últimos años, el economista francés Thomas Piketty sugiere, en una 

entrevista con Efe, que los países de la región deben tener más transparencia en sus sistemas 

tributarios y en el gasto público para acelerar el movimiento por la equidad. [EFE] 

COSTA RICA 

Fiscalía pide retirar inmunidad a presidente costarricense.- La Fiscalía General de Costa Rica solicitó 

el jueves el levantamiento de la inmunidad y la apertura de un juicio contra el presidente Carlos 

Alvarado por tres presuntos delitos relacionados con la unidad a través de la cual la Presidencia 

recolectaba datos diversos de la población. [AP] 

CUBA 

Cuba reclama el fin del bloqueo, un "acto de genocidio", que cumple 60 años.- El Gobierno cubano 

instó el jueves a EE.UU. a acabar con el bloqueo que impuso Washington a la isla hace 60 años, una 

medida que califica de "acto de genocidio". [EFE] 

EE.UU. crítica el "escandaloso abuso" de derechos humanos en Cuba tras el 11J.- Estados Unidos criticó 

el jueves el "escandaloso abuso" de los derechos humanos en Cuba, por lo que pidió la liberación de 

los cientos de "presos políticos", entre ellos menores de edad, detenidos tras las protestas 

antigubernamentales de julio de 2021. [EFE] 

HONDURAS 

Honduras advierte posible solución a crisis política en el Congreso.- Honduras advierte una posible 

salida a la crisis política, generada tras la aprobación de dos juntas directivas en el Congreso 

Nacional, con la celebración de reuniones al más alto nivel entre los diputados involucrados. [PRENSA 

LIBRE] 

NICARAGUA 

El Gobierno de Nicaragua cierra siete universidades más y suma 14 ilegalizadas.- El Gobierno de 

Nicaragua, a través del Ministerio de Gobernación, ordenó el jueves el cierre de otras siete 

universidades privadas, con lo que el número de casas de estudios superiores ilegalizadas desde 

diciembre pasado se elevó a 14. [EFE] 

Nicaragua, en camino de ser expulsada de la OEA: funcionario de EU.- Nicaragua está en camino de 

ser expulsada de la Organización de Estados Americanos (OEA) debido al rumbo que lleva, dijo el 

jueves el secretario de Estado adjunto de Estados Unidos, Brian Nichols. [FORBES] 

Comienza el juicio contra una exguerrillera y un estudiante que increpó a Daniel Ortega.- El juicio 

contra la exguerrillera sandinista Dora María Téllez y el dirigente estudiantil Lesther Alemán, acusados 

por el Ministerio Público de Nicaragua de ser autores del delito de conspiración para menoscabar la 

integridad nacional, comenzó el jueves bajo fuerte presencia policial, informó un organismo 

humanitario. [EFE] 
 

https://www.lemonde.fr/international/article/2022/02/03/le-parti-conservateur-du-canada-de-nouveau-prive-de-leader_6112169_3210.html
https://www.efe.com/efe/america/portada/piketty-clama-por-mas-transparencia-en-latinoamerica-para-reducir-la-desigualdad/20000064-4732242
https://apnews.com/article/noticias-17324b26a5c7f7de36fad65b26d2b4b0
https://www.efe.com/efe/america/portada/cuba-reclama-el-fin-del-bloqueo-un-acto-de-genocidio-que-cumple-60-anos/20000064-4732220
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/ee-uu-critica-el-escandaloso-abuso-de-derechos-humanos-en-cuba-tras-11j/20000013-4732389
https://www.prensa-latina.cu/2022/02/03/honduras-advierte-posible-solucion-a-crisis-politica-en-el-congreso
https://www.prensa-latina.cu/2022/02/03/honduras-advierte-posible-solucion-a-crisis-politica-en-el-congreso
https://www.efe.com/efe/america/portada/el-gobierno-de-nicaragua-cierra-siete-universidades-mas-y-suma-14-ilegalizadas/20000064-4732425
https://www.forbes.com.mx/mundo-nicaragua-en-camino-de-ser-expulsada-de-la-oea-funcionario-de-eu/
https://www.efe.com/efe/america/politica/comienza-el-juicio-contra-una-exguerrillera-y-un-estudiante-que-increpo-a-daniel-ortega/20000035-4732563


 4 de febrero de 2022 

REPÚBLICA DOMINICANA 

La desaparición de cuatro dominicanos en un naufragio de EEUU vuelve a enlutar a Baní.- La ciudad 

dominicana de Baní ha vuelto a ser golpeada por la crisis migratoria, pues al menos cuatro moradores 

de la población están desaparecidos tras el naufragio de un bote frente a la costa de Florida, después 

de que el pasado diciembre una decena de banilejos murieron en el accidente de Chiapas. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Alberto Fernández quiere que Argentina sea una "puerta de entrada" de Rusia a América Latina.- El 

presidente de Argentina, Alberto Fernández, dijo el jueves que su país podría servir a Rusia de acceso 

a América Latina, mientras que su homólogo ruso Vladímir Putin destacó la aceptación de la vacuna 

Sputnik V en la nación suramericana. [DW] 

La muerte de 20 personas por consumir cocaína adulterada conmociona a Argentina.- La muerte en 

Argentina de 20 personas por consumir cocaína adulterada, adquirida en un barrio miseria de la 

provincia de Buenos Aires, ha generado gran conmoción social y puesto sobre la mesa la necesidad 

de reforzar la lucha contra el narcotráfico y las adicciones, en el difícil contexto de altas tasas de 

pobreza que vive el país. [EFE, AP, FRANCE 24, DW] 

Argentina recupera dosis de droga adulterada, 7 arrestados.- La policía argentina sacó de circulación 

miles de dosis de la cocaína adulterada que causó la muerte de 23 personas y dejó casi un centenar 

de hospitalizados, un hecho criminal inédito en la historia del país sudamericano. [AP] 

BRASIL 

Bolsonaro y Castillo hablan de cooperación, olvidando las ideologías y las crisis.- El presidente 

brasileño, Jair Bolsonaro, recibió el jueves a su homólogo peruano, Pedro Castillo, en una cita en la 

que olvidaron sus diferencias ideológicas y los problemas políticos que ambos enfrentan, para afinar 

la cooperación bilateral. [EFE, DW] 

Lula pretende cambiar la política de precios de los combustibles, si vuelve al poder.- El exgobernante 

brasileño Luiz Inácio Lula da Silva, máximo favorito para las elecciones de octubre, afirmó el jueves 

que, si vuelve a la Presidencia, cambiará la actual política liberal de precios de los combustibles. [EFE] 

Un juez del Supremo Tribunal de Brasil revela "la razón real" de la destitución de Dilma Rousseff.- Luís 

Roberto Barroso, uno de los 11 miembros del Supremo Tribunal Federal (STF) de Brasil y actual 

presidente del Tribunal Superior Electoral (TSE), opinó que "la verdadera razón" del juicio político contra 

Dilma Rousseff, destituida de la Presidencia en 2016, fue la falta de alianzas políticas y no el delito 

fiscal atribuido. [RT] 

Brasil registra nuevo récord de casos de Covid-19 y más de mil muertes en un día.- Brasil, uno de los 

tres países más castigados por la pandemia en el mundo, registró en las últimas 24 horas un nuevo 

récord de contagios de Covid-19, con casi 300.000 casos, así como volvió a registrar más de mil 

muertes de coronavirus en un único día tras cinco meses y medio. [EFE] 

El 87 % de médicos en Brasil se contagió de Covid-19 en los últimos dos meses.- El 87,3 % de los 

médicos en Brasil se contagió con la Covid-19 en los últimos dos meses, según un sondeo divulgado 

el jueves por la Asociación Médica Brasileña (AMB). [EFE] 
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COLOMBIA 

Colombia: Corte aplaza debate de despenalización del aborto.- La Corte Constitucional colombiana 

aplazó el jueves la discusión de una demanda que pide la despenalización total del aborto luego de 

que una votación resultara en un empate el 21 de enero. [AP] 

Jefe del Clan del Golfo se reúne con Comisión de la Verdad.- El jefe del Clan del Golfo, Dairo Antonio 

Úsuga, se reunió en un centro de reclusión con representantes de la Comisión de la Verdad de 

Colombia, un órgano extrajudicial creado para esclarecer los hechos ocurridos en cinco décadas de 

conflicto interno. [AP] 

ECUADOR 

Parlamento ecuatoriano realiza segundo debate sobre el aborto.- La Asamblea Nacional de Ecuador 

debate  el jueves el proyecto de la llamada Ley Orgánica que Garantiza la Interrupción Voluntaria 

del Embarazo para Niñas, Adolescentes y Mujeres en caso de Violación. Es la segunda lectura del 

proyecto. [TELESUR] 

PARAGUAY 

El presidente paraguayo remueve al jefe de la Policía tras el tiroteo en un concierto.- El presidente de 

Paraguay, Mario Abdo Benítez, removió el jueves de su cargo al comandante de la Policía Nacional, 

Luis Arias, tras un tiroteo durante un concierto que causó la muerte de la 'influencer' Cristina 'Vita' 

Aranda, hecho que ha consternado al país y abrió una nueva crisis en el Gobierno. [EFE] 

Ministro paraguayo del Interior tacha de "vendetta" el intento de enjuiciarlo.- El ministro del Interior de 

Paraguay, Arnaldo Giuzzio, consideró una “vendetta” la propuesta de un grupo de diputados de 

someterlo a un juicio político tras el tiroteo en un concierto que causó la muerte de la 'influencer' 

Cristina "Vita" Aranda, esposa del futbolista Iván Torres. [EFE] 

PERÚ 

Perú: primer ministro denunciado por golpear a esposa e hija.- El nuevo primer ministro peruano Héctor 

Valer inició su gestión bajo una controversia que agravó la crisis política local tras conocerse que en 

2017 la justicia dictó medidas de protección en favor de su esposa por violencia física y un año antes 

su hija lo había denunciado por golpearla. [AP] 

Perú denuncia impacto de derrame petrolero ante la OEA.- Perú denunció el miércoles ante el consejo 

permanente de la OEA el “impacto ambiental y económico” causado por un derrame de miles de 

barriles de petróleo ocurrido a mediados de enero frente a una refinería de Repsol en el Pacífico. [AP] 

Repsol acabará en marzo la limpieza del derrame que afectó 105 km cuadrados.- Repsol confirmó 

que espera terminar a finales de marzo la limpieza de las playas y aguas peruanas afectadas por el 

derrame de petróleo ocurrido el pasado 15 de enero en el norte de Lima y que, según cifras 

divulgadas el jueves por la empresa, alcanzó 105 kilómetros cuadrados, una superficie ampliamente 

superior a los 11,9 kilómetros cuadrados sobre los que había informado el Gobierno peruano. [EFE] 

El sismo de magnitud 6,8 en la Amazonía peruana deja al menos 60 damnificados.- Unas 60 personas 

resultaron damnificadas tras el sismo de magnitud 6,8 que se registró el jueves en la Amazonía 

peruana, de acuerdo con el primer balance de las autoridades. [RT] 
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URUGUAY 

Detienen a tres hombres acusados por la violación grupal de una mujer en Uruguay.- Tres hombres 

señalados como presuntos autores de una violación grupal contra una mujer de 30 años en Uruguay, 

fueron detenidos el jueves luego de declarar ante la fiscal del caso, Sylvia Lovesio, informó el periódico 

local El Observador. [EFE] 

VENEZUELA 

Ministro de Defensa de Venezuela tilda a Colombia de "apéndice de la OTAN" y rebate las 

acusaciones sin pruebas de "injerencia extranjera".- El ministro de Defensa de Venezuela, Vladimir 

Padrino, tildó al Gobierno de Iván Duque de "apéndice de la OTAN" después de que su homólogo 

colombiano, Diego Molano, afirmó, sin ninguna evidencia, que había "injerencia extranjera en el 

borde de la frontera". [RT] 

AN de 2020 aprobó polémica reforma de ley que involucra impuesto a las transacciones en dólares.- 

La Asamblea Nacional elegida en 2020 aprobó la tarde del jueves el proyecto de Ley de Reforma 

Parcial del Decreto con Rango, Valor y Fuerza de Ley de Impuesto a las Grandes Transacciones 

Financieras. La reforma involucra un impuesto a las transacciones en dólares. [EL NACIONAL] 
 

EUROPA 

Bruselas propone extender el certificado Covid-19 hasta el 30 de junio de 2023.- La Comisión Europea 

propuso el jueves extender el certificado digital Covid-19 un año, hasta el 30 de junio de 2023, para 

asegurar que los viajeros puedan seguir utilizando ese documento al desplazarse entre los países de 

la Unión Europea (UE). [EFE, AP] 

ALEMANIA 

Arzobispo alemán apoya flexibilizar celibato en la Iglesia.- Un destacado arzobispo alemán defendió 

la relajación de la obligación de celibato para los sacerdotes católicos en unas declaraciones 

publicadas el jueves antes de una reunión de una asamblea reformista alemana. [AP] 

AUSTRIA 

La Cámara Alta de Austria respalda el mandato de la vacuna Covid.- La Cámara Alta del Parlamento 

austriaco aprobó el jueves un proyecto de ley para que las vacunas contra el coronavirus sean 

obligatorias para los adultos, con lo que se acerca el primer mandato de vacunación de este tipo en 

la Unión Europea. [EFE, REUTERS, THE NEW YORK TIMES] 

ESPAÑA 

Milagro español: diputado opositor se equivoca al votar y aprueba reforma laboral.- Con el rechazo 

de sus aliados habituales, el presidente del gobierno de izquierda español, Pedro Sánchez, consiguió 

el jueves la aprobación in extremis de su reforma laboral, exigida por Bruselas, gracias al voto a favor 

por error de un diputado de derecha. [FRANCE 24, SPUTNIK, TELESUR] 

Desaparecen dieciséis personas en un naufragio cerca de Fuertenventura.- Dieciséis personas han 

desaparecido al hundirse el miércoles a 35 kilómetros de Fuerteventura la lancha neumática con 

medio centenar de ocupantes a la que socorrieron un barco y un helicóptero de Salvamento 

Marítimo, según el testimonio que han ofrecido algunos de los 39 supervivientes. [EFE] 
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GRECIA 

Muere el expresidente griego Christos Sartzetakis.- El expresidente griego Christos Sartzetakis, un juez 

respetado por resistir las presiones de los dictadores militares que lo encarcelaron arbitrariamente en 

los años de 1960, ha muerto tras una larga hospitalización, se informó el jueves. Tenía 92 años. [AP] 

ITALIA 

Mattarella repite como presidente de Italia para evitar la incertidumbre.- El presidente de la República 

italiana, Sergio Mattarella, juró ante el Parlamento su reelección con objeto de evitar toda zozobra 

que amenace la recuperación de la pandemia, ya que los partidos no fueron capaces de encontrar 

un sustituto. [EFE, RT, DW] 

IRLANDA 

El ministro principal de Irlanda del Norte dimite por el protocolo del Brexit.- El ministro principal de 

Irlanda del Norte, el unionista Paul Givan, presentó el jueves su dimisión al frente del Gobierno de 

poder compartido en protesta contra el protocolo norirlandés entre la Unión Europea y el Reino Unido. 

[EFE] 

PAÍSES BAJOS 

Países Bajos repatria desde Siria a cinco mujeres acusadas de pertenecer a Estado Islámico.- Las 

autoridades neerlandesas han confirmado la repatriación desde un campo de desplazados de Siria 

de cinco mujeres acusadas de apoyar y haberse unido al grupo yihadista Estado Islámico. [EUROPA 

PRESS] 

POLONIA 

El presidente polaco anuncia cambios judiciales para acabar la disputa con la UE.- El presidente 

polaco, Andrzej Duda, anunció el jueves que impulsará una ley que liquide la polémica Sala 

Disciplinaria (SD) judicial, cuyo funcionamiento enfrenta a Varsovia con Bruselas. [EFE] 

PORTUGAL 

El líder del centroderecha portugués anuncia su salida tras perder elecciones.- El líder del Partido 

Socialdemócrata (PSD, centroderecha) de Portugal, Rui Rio, anunció que no ve sentido a su 

continuidad después de la derrota electoral y pidió que se convoquen primarias a más tardar en julio, 

a las que no se presentará como candidato. [EFE] 

REINO UNIDO 

Dimite otra asesora de Johnson, quinta renuncia de altos cargos de su equipo.- El desesperado intento 

de Boris Johnson por desviar la atención del escándalo de las fiestas en Downing Street le ha jugado 

una mala pasada y ha causado el jueves cuatro dimisiones en su equipo por el desafortunado ataque 

lanzado contra el líder de la oposición. Se trata del director de Comunicación de Johnson, de una 

importante asesora del primer ministro, del jefe de Personal y de su principal secretario privado. [EFE, 

EL PAÍS] 

Isabel II alcanza las siete décadas de reinado en un momento de turbulencias.- La reina Isabel II se 

convierte el domingo en la única monarca británica que cumple 70 años en el trono, pero este récord 

llega empañado por la ausencia de su difunto marido, varios conflictos familiares y una salud 

debilitada. [EFE] 
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Descubren una nueva variante más contagiosa y agresiva del VIH.- Un equipo internacional de 

científicos de la Universidad de Oxford ha identificado una nueva variante del VIH, más virulenta y 

transmisible, que ha estado circulando en los Países Bajos en las últimas décadas y ya ha infectado a 

más de 100 personas. [TELESUR] 

RUSIA 

Putin refuerza lazos con China durante tensiones por Ucrania.- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, 

tenía previsto visitar Beijing en medio de crecientes tensiones en torno a Ucrania. El viaje pretendía 

reforzar los lazos de Moscú con China y coordinar sus políticas ante la presión occidental. [AP, THE 

NEW YORK TIMES] 

Rusia cierra la oficina de Deutsche Welle en Moscú.- Rusia anunció el jueves el cierre de la oficina en 

Moscú de la emisora alemana Deutsche Welle y la revocación de las acreditaciones de sus 

empleados en el país. [DW, RT] 

SUECIA 

Suecia levanta también las restricciones contra el Covid-19.- Suecia se unió el jueves a las naciones 

europeas que levantarán las restricciones contra el coronavirus. “Es hora de volver a abrir Suecia”, 

señaló la primera ministra, Magdalena Andersson, tras anunciar que las medidas terminarán el 9 de 

febrero. [AP, THE NEW YORK TIMES] 

TURQUÍA 

Turquía sube a 19 los migrantes hallados muertos en frontera.- Las autoridades turcas hallaron el jueves 

siete cadáveres más cerca de la frontera con Grecia, y elevaron a 19 el número de migrantes que 

han fallecido congelados en la zona fronteriza. [AP] 
 

ASIA-PACÍFICO 

CHINA 

Los invitados de Xi Jinping a los Olímpicos.- China recibirá a una serie de líderes mundiales para la 

inauguración de los Juegos Olímpicos de Invierno, que se llevará a cabo el viernes en medio de un 

“boicot diplomático” encabezado por Estados Unidos. [REFORMA] 

China pide ayuda para prevenir posibles ataques nucleares en Juegos Olímpicos.- Los organizadores 

de los Juegos Olímpicos de Invierno 2022, que se inauguran el viernes en Pekín, han recurrido a apoyo 

por parte del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) para prevenir posibles ataques con 

material nuclear durante este gran evento deportivo. [FORBES] 

Juegos de Beijing registran 55 nuevos positivos al Covid-19.- Los organizadores de los Juegos 

Olímpicos de Beijing anunciaron el jueves 55 positivos más por Covid-19. El nuevo conteo diario incluye 

26 casos detectados entre deportistas y responsables de los equipos, de los alrededor de 68.000 tests 

realizados. [AP] 

COREA DEL NORTE 

Un documental sobre Corea del Norte admite que el país está en medio de una "crisis alimentaria.- 

Un nuevo documental de medios norcoreanos, hizo una rara mención a la "crisis alimentaria" del país, 

la cual muestra un vistazo a la realidad en medio de los crecientes informes sobre las presiones 

causadas por el prolongado bloqueo fronterizo del país. [THE WASHINGTON POST] 
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SIRIA 

El Pentágono culpa al ISIS por la muerte de civiles durante operación para eliminar a su cabecilla.- El 

Pentágono responsabilizó a los miembros del ISIS por las muertes de civiles asociadas a la operación 

llevada a cabo por el Ejército estadounidense para eliminar a Abu Ibrahim Hashimi Qurayshi, 

comandante principal de este grupo terrorista, así lo informó John Kirby, portavoz del Departamento 

de Defensa de EEUU. [SPUTNIK]  

Guterres está "preocupado" por la muerte de civiles en ataque al líder del EI.- El secretario general de 

la ONU, António Guterres, está "preocupado" por el fallecimiento de civiles en el ataque llevado a 

cabo el jueves por EE.UU. en Siria contra el líder del Estado Islámico (EI), Abu Ibrahim al Hashimi al 

Qurashi, en el que él y varias personas más murieron. [EFE] 

Rescatistas elevan a 13 los muertos en una operación de EEUU en Siria, 6 de ellos niños.- Los 

denominados Cascos Blancos, un grupo de rescatistas que opera en las áreas de Siria controladas 

por la oposición, elevaron a 13, entre ellos seis menores, el número de muertos en una operación 

lanzada por las fuerzas estadounidenses en la provincia noroccidental de Idlib. [EFE, DW] 
 

ÁFRICA 

Falta de pruebas de Covid agrava la desigualdad en África.- Para millones de personas en países 

ricos, las pruebas domésticas de Covid-19 en muchas ocasiones son abundantes y gratis, incluyendo 

en Gran Bretaña, Canadá, Francia y Alemania. Pero la mayoría de los habitantes de África han tenido 

limitado acceso a ellas. [AP] 

BURKINA FASO 

La CEDEAO da una oportunidad a Burkina Faso y evita imponer sanciones.- La Comunidad Económica 

de Estados de África Occidental (CEDEAO) decidió el jueves dar una oportunidad a Burkina Faso y 

evitar, por el momento, las sanciones tras el golpe de Estado del pasado 24 de enero. [EFE] 

MARRUECOS 

Un niño de cinco años lleva más de dos días atrapado en un pozo de Marruecos.- Decenas de 

empleados de protección civil trabajan día y noche en el pueblo de Igrán, de la provincia norteña 

de Chauen, para sacar con vida a Rayan, un niño de cinco años que cayó a un pozo seco de 45 

centímetros de diámetro y 32 metros de profundidad. [EL PAÍS, RT] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Guterres exige que se investigue el ataque de rebeldes en RDC que dejó 58 muertos.- El secretario 

general de la ONU, António Guterres, exigió al Gobierno de la República Democrática del Congo 

(RDC) que investigue el ataque perpetrado por el grupo rebelde Cooperativa para el Desarrollo del 

Congo (Codeco) la noche del pasado martes, que dejó 58 civiles muertos en un campo de 

desplazados internos. [EFE] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia dice que halló barco de James Cook pero EEUU duda.- Expertos marítimos de Australia anunciaron el 

jueves que creían haber hallado los restos de uno de los barcos más importantes en la historia del Pacífico Sur 

tras haber hundido en Estados Unidos hace más de 200 años. [AP, EL PAÍS] 
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